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Algunos reclusos amenazan con una "noche sangrienta'
MADRID, 15 (Europa Press).- Algunos diputados y senadores han recibido cartas firmadas por funcionarios del 

Cuerpo de Prisiones en las que manifiestan su temor de que en las próximas fiestas de Navidad se produzcan graves 
alteraciones e incidentes violentos en las cárceles españolas.

Esta ofensiva se producirá — según los funcionarios — si antes de Navidad no se concede una amnistía o indulto 
amplio a los presos comunes. Según un escrito de los funcionarios, presentado ayer en la comisión del Senado que 

; investiga la situación en las cárceles, "actualmente hay rumores insistentes en el sentido de que sino hay indulto antes 
de Navidad, destrozarán muchas prisiones, cogiendo a funcionarios como rehenes, tratando de hacer lo que ellos han 

‘ dado en llamar'una noche sangrienta'".
Según fuentes de los reclusos, los comunes no están dispuestos a soportar por mas tiempo que los políticos — al- 

Ï gunos con hechos de sangre - sean amnistiados mientras que los presos comunes permanecen en las cárceles.
' Las acciones que se temen para esta nueva ofensiva navideña son las siguientes:
j _ Tomas de rehenes entre los funcionarios de prisiones, con amenazas violentas sobre ellos para lograr las peticio-
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- Automu tilaciones masivas de los presos.
- Ocupación por la fuerza de los edificios penitenciarios, y destrucciones sistemáticas de los recintos e instala- 

(Mis información, en ia pigin* cinco.)
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El domingo, la coordinadora estatal de cam
pesinos decidirá conjuntamente las medidas 
de fuerza del agro español contra su abandono
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Hoy, Abril Martorell y Martínez Genique intentan 
atajar la huelga y el desabastecimiento de los 
mercados, en una reunión con los agricultores

Transportes en Zaragoza: 
Por fin, normalidad casi total

J A 1

En este país y ahora mismo, muere gente en las calles,se limosnean 
autonomías en precario, ha desaparecido el crédito, la inversión parece 
un término de la prehistoria, ios precios siguen en órbita, ios sindicatos no se 

entienden, ios partidos se dedican ai deporte de la dialéctica y del turismo y 
las empresas cierran. Tampoco hay clases en ios institutos, ni "Ducados" en 
los estancos, ni autobuses en algunas ciudades, ni asistencia médica en 
demasiados centros, ni... Dejémoslo. A cambio, se nos promete una reforma 
fiscal, se nos brinda a largo plazo el reconocimiento de algunos derechos 
laborales, otros ciudadanos y todos los humanos y religiosos que se quieran. 
Dicen que tendremos Constitución, y elecciones sindicales, y presupuestos 
transparentes, y Ayuntamientos por y para el pueblo, y adulterio libre, y 
divorcio fácil y hasta aborto legalizado y pagado.

Si, todo eso y más se nos promete a los sufridos españoles. Pero quizá a 
estas alturas, todos nos hemos pasado ya ai bando de Santo Tomás. D sea, ai 
de ver primero y creer después. Porque, en serio, ¿qué tenemos ahora? Pues 
ia verdad, poco. Cierto que podemos convocar una manifestación, pero con 
mucho cuidado y con más instancias. 0 declararnos en huelga, pero 
precaviéndonos de asegurarnos el médico porque la baja en el INP funciona a

velocidad de vértigo. 0 acudir a un mitin comunista, leer literatura subversiva, 
o ver cine "porno". Cierto también que va no hay censura de prensa, ni se 
exige pasaporte, ni quedan "políticos" en las cérceles, ni hay tabúes sociales, 
ni casi casi "franquistas". .Todo lo más algunos caciques en los pueblos y 
algunos "opusianos" en las Cortes .Lo malo es que el "Lui" cuesta veinte 
duros, el cine tiene unos horarios imposibles, la "tele" se ha convertido en 
cruzado antinoctumidad, la gasolina es más cara que el whisky, la "extra" no 
sabemos si la cobraremos, y el café... bueno el café ha bajado una peseta 
despues de haber subido diez. Y como la gente no tiene una peseta y el que la 
tiene la guarda*para su colección, pues ya nos dirán....

Todo esto y mucho más, nos sucede por nuestra libre, espontanea y 
decisoria voluntad soberana. ¿Acaso usted no votó a UCD el 15 de junio? 
Pues ¡hale, a "ucedizarse"tocan! Y por mucho tiempo, puesto que se^n don 
Santiago ya ni las fuerzas tácticas inquietan. Claro que no sólo de pan vive el 
hombre (aunque tal vez lleguemos a vivir de él), y democracia, 
en apariencia ai menos, hay que reconocer que nos sobra. Ai 
menos eso dice Europa que, en estas cosas, sigue pontificando y 
subyugando a ios españoles.
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AUSTEROS EN CIUDADANIA
Menos gente de la que se piensa se creerá a pie 

junlillas que las últimas medidas de ahorro energé
tico vayan a servir para algo. Son tres años oyendo 
las mismas o casi las mismas palabras para que todo 
si«a igual. O peor. Aquel ”tic” del ciudadano medio 
que se lanza a la carretera con evidente fruición al 
día siguiente de que el Gobierno le pida a la sociedad 
moderación y austeridad, es algo que se puede com
probar sin tener excesivas dotes de observación.

El meollo de tales con
ductas hay que ¡r a buscarlo 
a la enorme falta de con
ciencia ciudadana. Son mu
chos años de habernos in
culcado el concepto de «Pa
tria». La «Patria» de unos 
pocos privilegiados que lii-

polemicci
Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

cieron de su capa un saco de 
billetes. ¿Cómo se le va a 
pedir a una colectividad que 
se sacrifique por algo en que 
no creía, porque, entre otras 
cosas, no había quien se lo 
creyera?

La sensibilización de ser 
consciente de que se está 
contribuyendo a una socie
dad mejor para por el con
vencimiento de que se cami
na hacia una sociedad igua
litaria, justa, sin abusos ni 
prebendas. Esto sirve tam
bién para cuando suena la 
hora de declarar los ingresos 
a Hacienda. Se ha oído mu
chas veces: «para que se lo 
quede Hacienda, /ne lo que
do yo», 

t rasplantado a la auste
ridad energética habría que 
traducirlo por otra termino
logía aprofMada, pero qua 
reflejaría el mismo espíritu 
individualista. Hemos sido 
educados con una filosofía 
«hobbesiana» en la que el 
hombre es como un lobo 
para el otro hombre. ¿Se 
reeduca a un pueblo en tan 
sólo unos meses? Imposible.

Las calles se quedarán sin 
luz o a media luz (los atra
cadores tendrán ún terreno 
más abonado, por supuesto). 
lx)s cines y espectáculos ce
rrarán antes. Etcétera. Pero 
esto nunca significará que 
quienes conforman una co
lectividad preparados para 
afrontar un estilo de vida 
cada vez menos egoísta y 
más comunitario. Las res
puestas, en todo caso, están 
ahí. Y desde que el ministro 

I Barrera de Irimo ya en no- 
! viembre de 1973 pretendiese 

fijar una línea semejante de 
actuación hasta ahora, todo 
ha ido de mal en peor.

TAClOÑES

INPORMACÍOM
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res (hay excepciones honro
sas que confirman la regla 
general): Por desgracia, la 
única austeridad de la que 
podemos hacer gala es la de 
nuestra conciencia ciudada
na. El Ministerio de Indus
tria, cuyo titular es Alberto

Oliart (ver dibujo de Bach) 
seguirá siendo el velatorio 
económico al que nos tiene 
acostumbrados. Con o sin 
velas. Con o sin mayor o 
menor luz.
HSMnMWKBnaHBHMHnMaBBI 

ANTES, ANTES

El diario «Arriba» enfoca 
así el tema en un editorial:

«El Gobierno, por fm, 
parece decidido a dejar la

política de paños calientes 
en el tema energético y a 
encauzar el consumo nacio
nal por unos derroteros ra
zonables. Se anuncia desde 
ya, se recalcó desde la propia 
reterencia del último 
Consejo de Ministros, un 
Plan Nacional de Ahorro 
Energético, cosa que a nues
tro juicio se debió hacer sin 
titubeos hace bastantes me
ses, con medidas muy con

cretas, que obligarán a todos 
a restringir el consumo, de
tener el despilfarro y a to
mar de verdad conciencia de 
que es suicida seguir alegre
mente ignorando una situa
ción irreversible y de tan 
hondas repercusiones eco
nómicas.-

Como un preaviso del in
minente plan de ahorro se 
ha decretado un riguroso 
horario para el cierre de es
pectáculos públicos, de la 
programación de televisión 
y de los establecimientos con 
jornada prolongada en la 
noche. No va quedando ya 
más alternativa que estirar 
las horas de luz aiurna, to
mar ejemplo de Europa, 
aburrirnos un poco a escala 
continental, y apagar la luz 
casi con las primeras som
bras de la noche, porque los 

(Exclusivo poro A ñA G 0/^/Bxpfcs)

tiempos de las alegres noc
turnidades españolas se fue
ron definitivamente de la 
mano del progreso y sus 
inevitables altibajos.»

;.A QUE PREXIO?

Es ahora «El Correo Ca
talán» quien opina.

«Nos gustaría saber si ese 
ahorro de energía que deja
rá las calles de nuestras ciu
dades a media luz —a me
dia luz de la poca que ya 
tienen— no va a tener un 
costo superior al ahorro.

Y es que por algo en la 
misma referencia del 
Consejo se lee una sabia v 
cautelosa'restrincción o sal
vedad; «salvo razones de vi
gilancia o seguridad». Por
que lo cierto es que la falta 
de luz en nuestras calles ha 
provocado alarmas y temo
res. Y si ahora se reduce a la 
mitad... Esperamos con cu
riosidad el juicio que la au
toridad competente hará de 
esas razones de vigilancia y 
seguridad y en qué parará 
— si la mitad, si un tercio, si 
nada— es^ reducción del 
alumbrado nocturno.»'
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VUELTA AL BRASERO

«El Alcázar» no desperdi
cia ocasión para mezclarlo 
todo y confundir un huevo 
con un paraguas.

«Ahora que ya casi nadie 
puede firmar talones banca- 
rios, porque el dinero se le 
ha ido de las manos a los 
españoles, incluidos los 
Bancos, se volverá a escu
char efecha úna firma”, en 
el entorno familiar del bra
sero. El Consejo de Minis
tros ha aprobado un 
Real-Decreto que limita el 
combustible para calefac
ciones particulares y ordena, 
respecto __a los estableci
mientos públicos, que el ca
lor sea rebajado a mínimos, 
adecuados a este momento 
en que se congelan también 
los sueldos y salarios.

Pero no sólo el calor se nos 
niega; eji la Siberia-España, 
que sé aproxima también 
por el frente político, tam
poco habrá luz. A la hora de 
florecer de los rateros v de
lincuentes, el ciudadano ve
rá aumentado el nesgo, 
merced a esta nueva ''deli
cadeza democrática” que 
supone reducir aún más el 
alumbrado público.

Por si fuera poco, unos 
proyectos de ley se elevan a 
las Cortes con el propósito de 
arrancar a los bolsillos hispá
nicos unos diezmos más para 
contribuir al despilfarro esta
tal en el que viajes, gobiernos 
catalanes, asesorías especiales 
y otras zarandajadas, suponen 
una buena partida.»
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CAMAMAS;
Arde la protesta

LAS PALMAS DE Fuerzas antidisturbios patrullan las calles de Tenerife
GRAN CANARIA, 15 
(Logos).— Varios incidentes 
se han producido durante la 
jornada de luto por la 
muerte del estudiante Javier 
Fernández Quesada ocurrida 
el lunes en la universidad de 
La Laguna. Aparte de que 
no están impartiendo clases 

) en los distintos centros 
; universitarios del distrito, 

por el luto impuesto por el 
. rectorado, en los institutos 
; de enseñanza Media ha 

habido paro.
A media mañana de ayer 

■ un grupo integrado en su 
niayoria por estudiantes de 
institutos, se concentró ante 
el domicilio del difunto y 
profirieron después diversos 
gritos. Después en el oarque 
de San Telmo, la policía 
*^argó contra los 
manifestantes que se 

NUEVOS ENFRENTAMIENTOS
f LAS PALMAS, 15 (Cifra).- Unos mil manifestantes 

protagonizaron anoche en Las Palmas diversos alborotos 
f callejeros después del funeral oficiado por el alma del 

estudiante Javier Fernández Quesada, muerto en los 
incidentes de Tenerife.

Los manifestantes recorrieron diversas calles desde la 
, parroquia de La Luz hasta el parque de Santa Catalina, 
I lugar donde las fuerzas del orden público intervinieron para 
1 uisolver a los grupos de jóvenes que rompieron diversas 
t lunas de escaparates y bancos. La policía hizo uso en 
I algunos momentos de balas de goma y botes de humo.

Como consecuencia de estos incidentes, cuatro personas 
i Permanecen esta mañana en la Comisaría retenidos a 
f uisposición del gobernador civil, acusadas de alteración del 
L orden público.
I Uno de los manifestantes, el joven Justo Soto Suárez, de 
I nacionalidad argentina, fue asistido en la residencia de la 
I eguridad Socia! de herida contusa en el dorso de la mano 
[ uerecha de caraçter reservado.

dispersaron.
APLAZADO EL 
FUNERAL

LA LAGUNA (Tenerife), 
15 (Logos).— Ayer tarde 
han vuelto a producirse 
enfrentamientos entre las 
fuerzas antidisturbios de la 
Policía Armada y grupos 
pred om i nantemente 
estudiantiles, en las 
inmediaciones de la zona 
universitaria de La Laguna.

El funeral por el alma del 
universitario Javier 
Fernández Quesada, 
organizado por la 
Universidad de La Laguna, 
fue suspendido a primera 
hora por el rectorado, a 
petición de los partidos 
políticos, que manifestaron 
al rector que, dado el clima

"El PSOE responsabiliza 
al Gobierno de ios incidentes

de violencia reinante tras ios 
últimos acontecimientos, la 
(Celebración del funeral 
podría provocar serios 
incidentes y poner en 
peligro nuevas vidas. En 
vista de ello, se aplazó el 
funeral para fecha 
indeterminada.

No obstante, a partir de 
las seis de la tarde 
comenzaron a oirse los 
disparos de botes de humo y 
balas de goma por parte de 
las fuerzas antidisturbios.

Hay barricadas en 
distintos lugares neurálgicos 
de la población, es decir, en 
las entradas y salidas más 
importantes y a pesar de 
que ha estado cayendo 
lluvia de forma 
intermitente, pero bastante 
frecuente, a |o largo de todo 
el día de ayer,ios disturbios 
han proliferado. Desde los 
tejados y azoteas de algunas 
edificaciones ocupadas por 
estudiantes, se ha hostigado 
a la policía.

P.S.O.E.: urgente 
REDEFINiCiON DEL 
ORDEN PUBLICO

MADRID. 15 (LogosL- 
"Los graves incidentes de 
Málaga y La Laguna ponen 
de manifiesto la urgente 
necesidad de llevar a la 

práctica la redefinición 
esencial en el libre, pacífico 
y armónico disfrute de la 
actividad pública y el 
respeto a los derechos 
humanos", dice un 
comunicado del PSQE.

Las muertes ocurridas en 
ambas ciudades apuntan a la 
responsabilidad del 
Gobierno, que desde hace 
más de un mes y medio, 
desde el veintisiete de 
octubre, fecha en que las 
Cortes aprobaron los 
acuerdos de la Moncloa, no 
ha dado paso apreciable 
según el PSOE en la 
mentalización de las fuerzas 
de órden público hacia los 
nuevos principios de orden 

ni en lapúblico
de iosreorganización

elementos materiales con los 
que cuentan, a fin de que su 
respuesta no sea desmedida 
ni imprudente.

MURCIA: GRAVES 
INCIDENTES

MURCIA, 15 (Logos).- 
En las primeras horas de 
ayer tarde continuaban ios 
enfrentamientos muy 
violentos entre 
universitarios y fuerzas de 
orden público en Murcia.

Se han levantado algunas 
barricadas con maderas y 
coches aparcados en los

NACIONAL

alrededores efe la 
Universidad y las fuerzas de 
orden público han estado 
utilizando numerosas 
bombas de humo que en 
ocasiones eran devueltas 
h a cia ellos por ios 
estudiantes.

El enfrentamiento creció 
en violencia lanzándose 
piedras y ladrillos desde 
donde se habían 
concentrado los 
universitarios hacia las 
fuerzas de orden público y, 
éstas a su vez lanzaron 
contra los estudiantes 
numerosos botes de humo. 
Ha habido lesionados por 
ambas partes y varios 
jóvenes han sido detenidos.

MANIFESTACIQN 
ESTUDIANTIL EN 
MALLORCA

PALMA DE 
MALLORCA, 15 (Logos).- 
"No más asesinatos 
democráticos", decía una 
pancarta que enarbolaban 
los estudiantes universitarios 
de esta ciudad en una 
manifestación realizada en 
señal de duelo por la muerte 
de un compañero en los 
sucesos ocurridos en la 
ciudad de La Laguna.

Los manifestantes 
entregaron una carta al 
Gobernador Civil en la que, 
entre otras cosas, expresan 
su enérgica repulsa por la 
actuación de las fuerzas de 
órden público, con el 
co n se n timiento del 
Gobernador Civil de la 
provincia tinerfeña.

estrictamente 
confidencial

IClaman los 
hombres del 
labrantío 
aragonés

Ese exquisito 
manjar que 
tanto se aprecia más 

allá de los Pirineos 
que es la cebolla, 
está alcanzando en 
España un grado de 
deterioro que tiene 
irritados a nuestros 
labradores. Resulta 
que las exquisitas 
cebollas de España, 
y no hablemos las de 
Aragón que rizan d 
rizo de los paladares 
más exigentes, las 
están pagando a 
nuestros agricultores 
alrededor de cuatro 
pesetas el kilo y se 
ven den en los 
mercados con un 
trescientos por cien 
de recargo y, según 
en qué zonas, llegan 
hasta el 500 por 
ciento.

La cifra más que 
escandalosa resulta 
intolerable. Un país, 
en cuyos canales de 
comercialización se 
pagan al agricultor 
cuatro pesetas por 
kilo de cebollas, para 
venderlas a casi 
veinte pesetas, es un 
país con una 
agricultura, que, en 
definitiva es su 
depensa más 
importante, 
condenada a morir 
en los insondables 
abismos del caos y 
de la miseria de los 
hombres dd campo.

Aragón tiene 
mucho que hablar en 
esta parcela agrícola 
de las cebollas. Tiene 
mucho que h^lar 
también en las 
parcelas del vino, de 
los albaricoques, del 
aceite, de la 
remolacha, de las 
manzanas... Pero, a 
lo que se ve, sus 
únicas voces 
representativas son 
para esa caricatura de 
autonomía con la 
que los políticos nos 
quieren contentar a 
falta de ese pan, ese 
trabajo y ese 
mañana, por él 
claman los hombres 
del labrantío 
aragonés.

DIECISEIS DETENIDOS 
EN SALAMANCA

S/1À/1M/1ÆC4, 75 (Europa 
Press}.- Dieciseis 
detenciones fueron 
efectuadas en la noche de 
ayer, en los disturbios que se 
produjeron tras la 
celebración de un funeral en 
la iglesia de San Martin, en 
Salamanca, por el estudiante 
canario Javier Fernández 
Quesada, fallecido en La 
■Laguna enerife}.

A Rededor de trescientas 
personas acudieron al acto 
religioso, y después 
comenzaron una 
manifestación silenciosa por 
las calles de la ciudad, si bien 
en algún rnomento se 
escucharon gritos contra el 
ministro del Interior y la 
fuerza pública.
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Diez mil millones 
costarán las "municipales

está en las Cortes el proyecto de ley para la 
renovación de Ayuntamientos y Diputaciones, 

aunque no se fije fecha para las elecciones. La norma
tiva del proyecto ha tenido abundantes criticas por 
parte de distintos sectores de opinión. Las más impor
tantes se refieren al número de concejales y a dejar 
sin voto a los españoles comprendidos entre los 18 y 
los 21 años, aparte que se vuelve a utilizar el sistema 
D’Hont, de tan escaso éxito en las últimas elecciones.

Pero nuestro rumor de hoy se refiere a lo 
que le van a costar al país las "municipales". 
Según los cálculos, parece que la UCD podría 
gastar hasta 2.000 millones de pesetas; Alianza 
Popular también se apresta a la contienda con 
un fondo económico que tampoco será infe
rior a los dos mil millones; por su parte él 
PSOE tiene presupuestados 700 millones de pe
setas y el PCE n<) invertirá menos de 200 mi
llones. Luego vendrá una interminable lista de 
partidos y grupos locales que también gastarán 
lo suyo en el intento de oonquísías un escaño 
municipal.

Comentan los rumorólogos que el hecho de 
que el futuro alcalde salga de las urnas, viene 
a encender más aún la lucha por los votos que 
le costarán al país alrededor de diez mil millo- 
nez de pesetas, cifra mucho más elevada que en 
las elecciones a Cortes, debido en no poca 
parte, a la localización del despliegue propagan
dístico.

CARTA
a

ARAGON/expres

/ 15-12^

Proyecto pre
autonomico vasco I Nawra.í

la irayir Mal f'
n/f ñnwTri

(Clavero Arévalo)
BILBAO, 15 (Cifra).- Es posible que haya que cambiar 

en una parte mínima el texto del proyecto preautonómico 
vasco, según el ministro para las Regiones, Manuel Clavero 
Arévalo, con quien hoy publica una ampolla entrevista “El 
Correo Español-El Pueblo Vasco”.

El señor Clavero Arévalo, 
al hacer una historia de las 
negociaciones mantenidas 
con los parlamentarios 
vascos, señala que la mayor 
dificultad residió desde un 
primer momento, en el tema 
de Navarra, ya que la parte 
de los parlamentarios
de esta provincia no
formaban parte de la

con los parlamentarios 
vascos dice el ministro que 
se llegó a un consenso 
general y—señala— que 
"hubo un momento en que 
nos dijimos "en los temas 
tratados a este lado, o ya 
estamos de acuerdo, de ios 
que están fuera de la mesa 
de negociación".

GRANDES BENEFICIOS

asamblea de 
vascos.

Añade el

parlamentarios

ministro que.
gracias a sus conversaciones 
con los parlamentarios 
navarros, se consiguió que 
Navarra apareciera en el 
documento que estaba 
negociando con los 
parlamentarios vascos.

E n estas negociaciones

LA VIOLENCIA
EN EL CINE

EQUIVOCO

A júicjo del señor 
Clavero aquf pudo surgir el 
equívoco, pues la 
negociación no era sólo con 
unos interlocutores, sino 
que había que tener en 
cuenta la otra parte que no 
se había incorporado a la 
asamblea de parlamentarios 

, vascos.

Sr Director:
Somos cuatro jóvenes que ayer día 8 fuimos 

al cine- Ninguno de 'nosotros es ^i crítico de 
cine ni sociólogo, pero como personas somos 
capaces de distinguir lo que nos perjudica y lo 
que no.

La película que vimos fue: "La carrera de la 
muerte del año 2000", de donde salimos con 
una serie de conclusiones sobre el efecto de la 
película, tanto a nivel personal co''^o social:

Nuestras conclusiones son:
1— Violencia:
—Forma de tratarla: la forma de yatar la 

violencia en la película, repercute a nuestro 
parecer en dos tipos de personas, personas no 
violentas y personas violentas ~ El problema 
pensamos que está en el segundo tipo, debido a 
que la persona se identifica con esa violencia, se 
ve exaltado en la misma y se ve animado para 
continuarla, llegando a la conclusión de que el 
futuro es violencia, tanto por propia deducción 
como por el resultado de la película. Esto nos 
lleva a una visión destructiva de lo que será un 
futuro próximo.

—Persona: la persona en la película pierde su 
condición de tal y se ve relegada a ser un objeto 
mediante el cual se puede ganar o perder dando

un valor numérico a la vida: Anciano, 870
puntos, niño 100 puntos; etc. El fin es la 
muerte de aquel que sólo vale puntos, 
sacrificado a la victoria del personaje que quiere 
demostrar su grandeza, grandeza que nos dicen, 
que es la que el pueblo le pide.

2— Política:
—Se resalta la idea del imperialismo USA de 

dos formas:
—Ataques a otra sociedad
—Norteamericanos raza superior que domina 

al munda
— Consideramos absurdas las relaciones 

poli'ticas entre la clase dirigente y la oposición 
{rebeldes). El pueblo está sujeto a los caprichos 
de unos y otros, llegando también a pensar que 
el poder v la oposición es lo mismo.

Ante esto, criticamos la censura existente 
para peli'culas que verdaderamente aportan algo 
cultural o artKstico, y expresamos nuestra 
repulsa total a películas cuyo fin es la 
degradación de las personas

Miguel GONZALEZ Víctor GARCIA 
DNJ. 1769683tk DN.I.: 17863724

el día
SANTORAL: S. Valeriano y S. 

Reinaldo, obispos.

EL SüL: Sale a las 7,31 y se 
pone a las 16,49

LA LUNA: Sale a las 11,9 y se 
pone a las 22,38

En casa de tfa —o de tu tía- 
más no cada día.

En cojera de perro y lágrimas 
de mujer, no hay que creer.

1485.— Nace en Alcalá de 
• Henares (Madrid) la última 
hija que tuvieron los Reyes 
CatóHcos, Catalina, más tarde 
la primera esposa de Enrique 
III de Inglaterra.

1832.- Nace Gustavo 
Eiffel, ingeniero francés, autor. 
de la torre que lleva su nombre 
y de otras muchas importantes 
obras, pero ninguna tan 
famosa.

"Siempre y cuando 
Navarra estuviera presente 
en el documento —sigue el 
ministro—, no se podía 
prescindir de consultar a los 
parlamentarios navarros. 
Democráticamente, no 
podíamos hablar de la 
incorporación o no de 
Navarra sin contar con 
opinión de la mayoría de los 
parlamentarios navarros, 
porque el principio base de

Tras manifestar que el 
documento preautonómico 
vasco producirá beneficios 
muy grandes para el País 
Vasco y una situación de 
autogobierno que 
prácticamente no existió 
nunca, el ministro dice que 
en estos momentos se sigue 
trabajando para llegar "a ese 
consenso que es tan 
importante en una 
negociación preautonómica 
y puedo decir que se han 
dado pasos muy 
importantes de 
aproximación".

Respecto a las posibles 
tensiones en la calle que se 
puedan producir, Clavero 
Arévalo cree que todas las 
fuerzas políticas vivirán la 
responsabilidad de un 
momento como este, "y 
creo que el País Vasco tiene 
mucho que ganar con este 
documento y al mismo 
tiempo sin renunciar a nada 
sobre Navarra".

"En definitiva —continúa 
el ministro—, Navarra, con 
el documento sin cambiar o 
con el documento cambiado 
en algo, entrará en forma 
definitiva o no entrará en el 
Consejo General, según 
determine, en última 
instancia, la constitución. 
Creo que es una hora de 
responsabilidades para el

País Vasco y que la 
asamblea de parlamentarios 
no puede dejar de 
considerar cualquier 
sugerencia de cambio que se 
le pueda ofrecer, como yo 
acepte las sugerencias que 
los negociadores me 
trasladaron desde la 
asamblea".

Según Clavero Arévalo,el 
conflicto está én la formula 
de e xpresión de la 
incorporación o no al 
Consejo General. "El 
problema puede ser que las 
dos partes piensan, una que 
con un referéndum Navarra 
no entraría en el Consejo 
General y la otra, que con 
elecciones municipales, sí".

REFERENDUM

Manifiesta más adelante 
Clavero Arévalo que el 
Gobierno considera que el 
referendum es un terna 
preautonómico resulta 
anormal, porque es propio
de materias 
nales.

Termina

constitucio b

diciendo el
ministro para las Regiones^ 
que los parlamentarlo!» 
vascos serán convocados de 
nuevo, para tenerles 
informados y que, una vez 
salvados los actuales B 

obstáculos, la puesta en 
marcha de la preautonomía,' 
se haría de forma inmediata. |

Comienza mañana en Zaragoza
6-.

MDRID, ;
Borras Serra, r 
los estahlecim 
conscientes de 
indulto bastaní 
las prisiones e¿ 
pueden origina 
marcha de todc

Estas afir 
senador se 
forman parte 
elevado al Sei 
visita efectuac 
pasado 7 de 
penal de Ocañs

El informi 
primer lugar, 
esperar media 
recibido por e 
mismo, y que 
no le querían 
pesar de la c 
D irécción 
Instituciones. 
dio órdenes t 
que no le pusie

MOTIVOS DE 
MOTIN DE OC

En convers 
director del esl 
éste man ¡fe 
motivos del n 
habían sido:

— La cor 
amnistía a 
políticos, no a 
los que no se 
tan siquiera u 
un perdón per:

Común

las preautonomías 
consenso de 
parlamentarios".

Sobre su posición

es el 
I o s

como
negociador, el ministro para 
las Regiones dice que un 
ministro no vincula nunca ai 
Gobierno en materias que 
son de Gobierno. "Un 
ministro lleva su proyecto y 
el Gobierno puede hacer 
observaciones que traslada 
al texto propuesto por el 
ministro. El Gobierno puede 
introducir modificaciones y 
cuando se trata de una 
negociación hay que 
trasladarlas a la otra parte".

LA ASAMBLEA NACIONAL DE 
REPRESENTANTES DE LA 
PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA

Zaragoza, una vez más, se 
constituye como la verdadera c& 
pita! española de la Pequeña y 
Mediana Empresa. Pionera en 
asociacionismo de los pequeños 
y medianos empresarios, recibe 
mañana a representantes de to
das las regiones españolas que 
celebran en esta ciudad la Asam
blea Constituyente de la Confe
deración Española de la Pequeña 
y Mediana Empresa, CEPYME.

Han anunciado su llegada a 
Zaragoza representantes de to-

efemérides
1859.- Hijo de un profesor 

israelita, náce en Bialystock, 
(Frodno, Rusia) Lázaro Luis 
Zamenhof, que tuvo la idea de 
dotar al mundo de un idioma 
universal, que título 
“esperanto”. *

1907.— Nace el arquitecto 
brasileño Oscar Niemeyer, 
trató de compaginar la estética 
con el funcionalismo 
imperante en la moderna 
arquitectura.

1975.- Naufraga el 
mercante “Cala Gran” con 
ocho hombres a bordo, a ocho 
millas de Estaca de Veres.

1976.— Schmidt relegido 
canciller de Alemania Federal

1976.- Es sometida a 
referéndum la ley para la 
Reforma Política. El resultado 
fue en más del 94 por ciento 
afirmativo.

das las regiones españolas. Que 
mandan a los compromisaria 
para la aprobación de los esta- 
tutos y la elección de presiden
te y junta directiva. Las reunio
nes de trabajo darán comiento 
a las 10 de la mañana y tendrán 
como sede el Hotel Corona de 
Aragón. Por la tarde después de 
celebrar una rueda de prense 
alrededor de la persona qoe 
haya sido designada como pre
sidente de la CEPYME, los asis
tentes a la Asamblea Constitu- / 
yen te visitarán los polígonos . 
que tiene en Zaragoza la Coopo- 
rativa de la Pequeña y Mediane 
Empresa Aragonesa y que son 
un ejemplo para las agrupado- s 
nes del país.

La importancia de la reunión ;> 
se ppne de manifiesto por ol 
hecho que en el país hay cerce , 
de 360.000 empresarios, ; 
suponen más del 98 por ciento 
de todas las empresas españolas, " 
y que las últimas medidas eco- » 
nómicas y las dificultades finnn- R. 
cieras del momento gravitan,'^- 
con más peso, eh estas pepoi- - 
ñas y medianas empresas. U 
solución a sus problemas vieno 
por la unión de sus miembros 
que tratarán de consolidarse e 
institucionalizarse en este reO' 
nión de Zaragoza.

Esta asamblea de pequeña! 
mediana empresa será antesala 
de la reunión empresarial 
tendrá lugar en el Teatro Fld^' ■ 
el sábado día 17 a las 12 hod ' 
a la que se ha Invitado a toP g. 
el empresarlado aragonés, g 
que forman parte integran i? 
las P Y ME.

En este acto, que se 
sea masivo, intervendrán en s
otros ponentes don Ago^^' -'i
-fíodríguez Sahagún por ¿
CEPYME y don Eduardo v
lar Roger, por la PYME arad 
nesa. 'f.
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T/i 
Ql
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PNV, fue di 
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Manifiest 
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Si antes de Navidad no se produce un indulto generoso

a, ‘Î.AS1ÎBGEI.ES
SABADELL: EL
PATRIMONIO Y
PRESUPUESTO

ai PUEDEN ESTALLAR”
(Informe del senador Rogelio Borras)

DE LA O.J.E 
PASA A LA
TAULADE 
JOVES"

Y que la 
'lamentarios 
dejar de 
cua Iquier 
mbio que se 
r, como yo 
rancias que 
dores me 

desde ¡a

.MADRID, 15. : (Europa Press).— El senador don Rogelio 
Borras Serra, miembro de la comisión de investigación de 
los establecimientos penitenciarios ha dicho: “Seamos 
conscientes de que si no conseguimos antes de Navidad un 
indulto bastante generoso, se va a recrudecer la situación en 
las prisiones españolas hasta extremos insospechados, que 
pueden originar un estallido general que va a trastornar la 
marcha de todo el país, y hemos de procurar evitarlo”.

» Arévalo,el 
1 la formula 
ón de la 

o no al 
eral. "El 
I ser que las 
:an, una qua 
lum Navarra 

el Consejo 
tra, que con 
icipales, sí".

Estas afirmaciones del 
senador señor Borrás 
forman parte del informe 
elevado al Senado sobre la
visita efectuada por él 
pasado 7 de diciembre 
penal de Ocaña.

El informe señala,

el 
al

en 
deprimer lugar, que hubo 

esperar media hora a ser 
recibido por el director del

lás adelante 
alo que el 
dera que el 
s un tema 
co resulta 
e es propio 
constitucio

mismo, y que seguidamente 
no le querían dejar entrar, a 
pesar de la credencial. La 
Dirección General de 
Instituciones. Penitenciarias 
dio órdenes telefónicas de 
que no le pusieran trabas.

—El motín fue posible 
porque la Dirección General 
de Instituciones 
Penitenciarias pensó que, 
por estar Ocaña tan cerca de 
Madrid y creyendo que 
tenía absoluta^ garantía de 
segundad, podía enviar allí a 
ios lideres más peligrosos en 
la organización de motines.

INSTALACIONES

MOTIVOS DEL 
MOTIN DE OCAÑA

Sobre instalaciones del 
penal, el informe señala lo 
siguiente:

—Carece de maestros 
especialistas que enseñen a 
los reclusos, ya que se 
marchan porque les pagan
POCO'

—N o cuentan con un
En conversación con el

¡ciendo el 
las Regiones 
amentarlos* 
nvocados de 
1 tenerles 
|ue, una vez 
s actuales*^ 

puesta en 
reautonomía ’ 
la inmediata.

director del establecimiento, 
éste manifestó que ios 
motivos del reciente motín 
habían sido:

— La concesión de 
amnistía a los presos 
políticos, no a los sociales, a 
los que no se les ha dado ni 
tan siquiera un indulto, ni 
un perdón personal.

cocinero profesional, y la 
comida la preparan reclusos.

— La instalación de 
cocinas es buena, aunque 
podía estar más limpia.

— Estudio del 
departamento celular del 
penal; celdas de dos por tres 
metros de superficie, con 
mesa de noche, pupitre que 
sirve como mesa de comer.

banqueta redonda, lavabo, 
taza de water. Tardaban los 
reclusos de 3 a 4 días en 
tener media hora de paseo 
(por motivos de seguridad). 
No tiene escuela ni 
b i b I ioteca. E n este 
departamento celular^ que 
fue protagonista del ultimo 
motín, se encontraban la 
mayor parte de los activistas 
de motines en otras 
prisiones.

— El depa rtam en to 
celular, si antes era 
inhabitable, ahora "es de lo 
más sucio, pestilente y 
desagradable”. Hay 
boquetes en el tejado por 
los que entra el agua.

Comunicado del PNV en torno a la autonomíavasca

CONCLUSIONES

EI informe termina con
un resumen a modo de 
conclusión, en el que entre 
otras cosas, se dice:

—Urge una nueva visita al 
penal de Ocaña, por un 
grupo de no menos de 
cuatro senadores, para 
verificar el informe, y "para 
recabar de la dirección de 
Instituciones Penitenciarias 
que habilite un centro que 
reúna mejores condiciones 
de salubridad

habitabilidad y traslade a 
estos jóvenes, que allí viven 
como bestias".

—Debe repartirse el mapa 
penitenciario español por 
sub-comisiones.

—Si no hay un indulto a 
los comunes antes de 
Navidad, habrá un estallido 
general en las prisiones.

—Si bien hay que revisar 
el reglamento de las 
instituciones penitenciarias, 
es más urgente lograr que se 
cumpla el vigente. Uno de 
los mayores males es que el 
nuevo reglamento está sin 
estrenar.

SABADELL (Barcelona), 
15 (Europa Press).- El 
ayuntamiento de Sabadell 
ha cedido los locales de la 
antigua delegación local de. 
la juventud a la “Taula de 
Joves” (Mesa de Jóvenes) asi 
como el presupuesto 
destinado a la OJE 
(Organización Juvenil 
Española) para el presente 
año, que se cifra en unas 
seiscientas mil pesetas.

En reunión celebrada por 
los miembros de la citada 
‘‘Taula de Joves” 
expusieron las gestiones 
realizadas hasta su 
constitución, basada en una 
iniciativa de la coordinadora 
de grupos de esparcimiento. 
Tras una serie de 
consideraciones, fue 
aprobada por unanimidad 
una d eclaración . de
principios 
redactados 
provisionales.

La “Taula

y fueron 
los estatutos

de Joves” de
Sabadell está integrada en la 
actualidad por un total de 
veinticinco entidades 
juveniles de todos los 
sectores de la ciudad 
p r ed Q_m in and o las 
organizaciones de jóvenes de 
todos los partidos políticos.
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"EL GOBIERNO CONCEDE MAS IMPOR
TANCIA A LOS INTERESES DE PARTIDO 
QUE A LAS RAZONES DE ESTADO"

VITORIA, 15 (Europa Press).- Tras la reunión mantenida ayer en Vitoria por dirigentes del 
PNV, fue difundido un comunicado en torno a la demora sufrida por la entrada en vigor del 
proyecto preautonómico de Euskadi en el que manifiesta que el mencionado decreto-ley, 
aceptado por la comisión negociadora y ratificado por el pleno de la asamblea de parlamentarios 
vascos, constituye la cota mínima de exigencia para la transición preautonómica.

Manifiesta el comunicado el desacuerdo del PNV con el tratamiento dado al terna vasco por , 
el Gobierno, a quien acusa de conceder mayor importancia a sus intereses de pacido que a las 
"razones dé Estado", con lo que pone en juego, afirma el PNV, la consolidación de la 
democracia. Asimismo dicho partido responsabiliza al Gobierno de las consecuencias que en e 
País Vasco pueda acarrear "su falta de visión reaiistadel problema vasco y el trato vejatorio a 

que está sometiendo al mismo". „
Añade que el PNV convocará un pleno de la asamblea de parlamentarios vascos para que 

recabe del Gobierno una clara respuesta a fin de adoptar las medidas pertinentes conjuntamente 

con los demás partidos políticos de Euskadi". , ....
Finalmente se insiste en que el PNV "no está dispuesto a aceptar ninguna alteración del 

proyecto preauionomico maxime cuando el presidente del Gobierno refrendó personalmente 
como interlocutor autorizado al señor Clavero antela oropiacomisión", y nace un llamamiento 
al pueblo vasco "para que esté atento a lo que las fuerzas políticas vascas determinen en el caso 
de que los hechos no se desarrollen de forma satisfactoria e inmediata .

Elecciones en Andorra Ha triunfado el grupo
de oposición más fuerte al Gobierno
andorra la vieja, 

15 (Efe).—Con normalidad 
celebraron ayer en loa 

valles andorranos elecciones 
generales para cubrir los 
doce puestos del Consejo 
General que quedaron 
vacantes a final de año.

í-stos “consellers” 
pertenecerán al Gobierno 
general de los Valles, 
denominado “Conseil 
Leneral" que tiene carácter 
•olamente administrativo.

Los colegios 
electorales se abrieron a las 
bueve de la mañana 
cerrándose a las cinco de la

tarde si bien ei resultado de 
estos comicios no se han 
conocido hasta la 
medianoche, momento en 
4ue aún no se sabia d 
resultado ide la parroquia de 
San Julia de Loria.

Andorra ha triunfado 
la candidatura del 
Agrupament Democratiz de 
Andorra, el grupo de 
oposición más fuerte al 
Gobierno.

Las elecciones han 
discurrido con plena 
normalidad sin que se 
hubiese que registrar 
incidente alguno y

respetándose los habituales 
y anecdóticos hechos como 
entregar en la parroquia de 
Canillo una peseta a cada 
votante que acudió a las 
urnas, o bien que se dio a 
los doctores en la parroquia 
de Encamp.

En el aspecto político los 
cambios más sustanciales se 
han producido en la 
demarcación de Ordino, 
parroquia de antigua 
tradición consevadora, que 
ha votado en estos comicios 
a dos nuevos consejeros 
jóvenes y considerados de 
ideas muy progresistas.

Seleccione 
su joyería 
de garantía.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. déla Cruz-18. Tef. 25 97 73
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
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Policía EN TENSION
MADRID, 15 

(ARAGON/expres y agencias),- 
Mientras algunos periódicos 
madrileños siguen mirando a 
Levante y los ministros se 
desparramaban por las salas del 
Congreso y del Senado, Suárez se 
fue a la Zarzuela a despachar 
con el Rey. Es claro que nada ha 
trascendido del temario que el 
jefe del Gobierno llevó a 
palcicio. Pero no es del temario 
suponer que don Juan Carlos 
conocería por boca del 
presidente, las interioridades de 
la crisis que se avecina. Una 
crisis, que ya no es de partido, 
ni siquiera de Gobierno, sino, en 
puridad, una crisis nacional.

Para hoy tampoco se apuntan 
grandes novedades, por más que 
la fecha parece propicia a ellas. 
Y es que hoy jueves se cumplen 
dos años de la primera 
declaración programática del 
Gobierno inicial de la 
monarquía ("mantener la paz, 
impulsar el desarrollo social y 
económico", dijo el Rey), y un 
año del referéndum para la 
reforma política ("los resultados

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

Continúa el éxito arrollador de

! Genera/Prieto López 1 
¡i _________ ___________J

•la Eiiaráia Civil aa
NATI 

ROMERO
La mejor tonadillera de1 momento 

Con un gran complemento 
de variedades internacionales

Celebre el fin de año en I 
CANCELA

CON SU GRAN COIILLON, 
UVAS DE LA SUERIE 

BAILE HASTA LA MADRUGADA, Y...
VEA ÜN SHOW INTERNACIONAL

À BRINDANDO CON EL GRAN CHAMPAN 

¡CODORNIU!
MISMOS PRECIOS QUE AÑOS ANTERIORES 

CANCELA, embruio de la noche zaragozana

fuiere viEtimas»
'Tor su naturaleza de cuerpo armado dotado 
de medios de represión enérgicos y contundentes 
no está capacitada para operar en ciertos medios'*•
“Por eso pido al poder central que si alguna vez tiene 
que usar de esa fuerza sepa la responsabilidad que contrae"

SALAMANCA, 15. (Europa Press).— 
El general de la VI zona de la Guardia 
Civil, don Manuel Prieto López, presidió 
en Salamanca el acto de entrega de un 
donativo a la viuda del guardia civil don 
Antonio Tejero Verdugo, fallecido a 
consecuencia de las heridas recibidas en 
San Rafael, cuando un individuo disparó 
contra él mientras el agente se 
encontraba de servicio.

En el acto, el general Prieto López 
pronunció un breve discurso en el que, 
entre otras cosas, dijo: "La Guardia 
Civil tiene un límite a su sacrificio, tiene 
que saber por qué mueren sus hombres, 
por eso pedimos a las más altas 
instancias de la nación que tomen las 
adecuadas medidas para evitar más 
víctimas. La Guardia Civil —añadió el 
general Prieto—, por su naturaleza de 
cuerpo armado dotado de medios de 
represión enérgicos y contundentes, no 
está capacitada para operar en ciertos 
medios en los cuales deben actuar otras 
fuerzas. La Guardia Civil -continuó- 
no quiere victimas; sirve al pueblo y no 
tolerará que en nombre del pueblo, del

que proceden sus hombres, se instigue la 
muerte de sus miembros. Por eso pido a 
la máxima representación del poder 
central aquí presente, que si alguna vez 
tiene que usar de esta fuerza sepa la 
responsabilidad que contrae. No 
tenemos medios intermedios de defensa, 
sentimos todos los muertos, pero no 
podemos dejarnos matar sin acudirá los 
medios que se nos han puesto en 
nuestras manos".

"Y lo sentimos tanto como sintió la 
muerte de un joven en Málaga el obispo 
de aquella diócesis, que tuvo la caridad 
de oficiar una misa ante el cuerpo sia 
vida del infortunado en el propio 
cementerio malagueño". El general 
Prieto López terminó: "¿Dónde está el 
señor obispo de Salamanca, 
expresamente invitado a este acto? No 
vemos -añadió-un representante suyo ni 
hemos recibido excusas a su ausencia. 
Esperamos que, en su indudable caridad 
cristiana, haga como lo hizo su colega 
malagueño, oración eucarística por el 
alma de este muerto nuestro, Antonio 
Tejero Verdugo". ,

El Ejército y la

O fracaso de los pactos de La Monc/oa 
podría significar el asalto final a la democracia

A Euzkadi: La demora en la autonomía 
puede desencadenar la protesta

son a todas luces un triunfo de 
España", diría Suárez). Pero por 
ahora sigue en el limbo de las 
incognitas la fecha del próximo 
Consejo de Ministros, y su orden 
del día. Se sabe sf que 
Macovescu, ministro del 
Exterior de Rumania vendrá a 
Madrid, confirmando esa 
"ostpolitik" española hacia el 
Este. Y se habla en Madrid, 
come no, de la denuncia 
formulada por un vespertino 
veterano, relativa a la presencia 
en España de diversos grupos de 
agentes extranjeros que 
pretenden desestabilizar el 
proceso democrático. El mismo 
medio se hacía eco anoche de las 
tensiones de la policía y del 
Eje'rcito, del que decía que el 

malestar subterráneo está 
saltando alarmantemente a las 
columnas de los periódicos en 
boca de ilustres generales.

La premonición era funesta: 
"el fracaso de los famosos 
pactos de La Moncloa podría 
significar el asalto final a la 
democracia". "Informaciones" 
ayer una tea.

AUTONOMIA VASCA:
NO ESTA CONGELADA
LA NEGOCIACION

El presidente del Gobierno 
ha rechazado la idea de que el 
Gabinete haya congelado la 
negociación con ios 
parlamentarios vascos sobre el 

estatuto de pre-autonomía, ante 
los representantes de unión de 
Centro Democrático del País 
Vasco reunidos en La Moncloa.

POR OTRA PARTE, 
EN BILBAO

Los partidos minoritarios 
Eia, Erok, Esei, Oid y Ort al 
término de una reunión han' 
juzgado urgente y necesaria la 
unificación de criterios de todas 
las fuerzas parlamentarias y 
extraparlamentarias para que 
en vista de la situación actual de 
"rechazo sistemático al régimen 
pre-autonómico por parte del 
Gobierno, se haga un 
llamamiento inmediato a las 
movilizaciones"

Finalmente, la ejecutiva 
nacional del Partido 
Nacionalista Vasco, reunida ayer 
noche en Vitoria, ha emitido un 
comunicado en relación con la 
situación del proyecto de la ley 
pre-autonómico para Euzkadi.

Los puntos fundamentales de 
dicho comunicado señalan que 
"el PNV, vista la gravedad que 
comporta para Euzkadi la actual 
demora y posible cambio 
respecto al proyecto 
preautonómico, manifiesta que 
el citado proyecto de Decreto 

' Ley, aceptado por la comisión 
negociadora y ratificado por el 
pleno de la asamblea de 
parlamentarios vascos 
constituye la cota mínima de 
exigencia para la situación 
preautonómica transitoria".

Asimismo, el PNV, denuncia 
"el tratamiento del problema 
vasco por parte del Gobierno, en 
el que pesan más intereses de 
partidos que razones de Estado, 
poniendo irresponsablemente en 
juego incluso la consolidación 
de la democracia".

TOLEDO

EL PROBLEMA) 
DE LA PATATí' 
PUEDE 
ARRUINAR i 
A 10.000 r
FAMILIAS [ 

» 
r

• Al agricultor se 
le paga a 5 
pesetas kilo 
mientras en el 
mercado se está 
vendiendo 
a 14 y 24

TOLEDO, 15 (Eurof.,^ 
Press).— Leopoldo Carras(¿ 
presidente accidental de j- 
Asociación de Agricultorr- 
y Ganaderos de Toledo, ii 
formulado una llamada i’i 
socorro a los mediti ■ 
informativos toledanos coi' 
el fin de que hagan conoce,, 
a la nación el problema de^' 
patata en la provincia 
Toledo que puede conduci 
a la ruina a cerca de lOM 
agricultores.

Según el señor Carrasai.^ 
en la actualidad producirv 
kilo de patatas cuesta utmjÍ 
pesetas mientras que 
están pagando a unas < 
pesetas, con pérdida de 3 efi ' 
kilo para el agricultor. Esiéci- 
ha ocurrido hasta- 
momento en la provincial 
Toledo con cerca de 45.0K 
toñeladas de patad 
temprana. Se agrava ama^v 
problema ya que en la tiere^ 
esperan 85.000 toneladas'^ 
patata tardía que naiii- 
quiere comprar ni aun iL 
estos bajos precios. El temcf^:,. 
ante esta perspectif',: 
atenaza a los agricultor’- 
que están dispuestos a llep%: 
a donde sea para buscar í'j.c 
solución precisa. No f o 
comprende cómo la pataf.- 
se paga a 5 pesetas 4. 
agricultor y luego en t'-o.-. 
mercado de Madrid ü/ 
precio oscila entre 14 , 
pesetas kilo, según variedn'f

La Asociación 
Agricultores y Ganaderos li: 
Toledo ofrece asimisrn' 
estas soluciones que pued¡' 
evitar el a cu daní't / 
problema, soluciones 
han de ser llevadas a 
a la mayor brevedad y 
se condensan de 
manera: e xp ortaclO’B 
inmediata de 250-0^^^ 
toneladas. Quieren 
moverse a los Ministerios^^ 
Comercio y del ExteriifK 
como cuando se trata 
exportar zapatos, barcosK 
etcétera, pues sofíO^^ 
ciudadanos como ellos ’B 
también pagamos nuestri^K 
impuestos, de los stock 
patata de media estaci»^-^ 
que tienen los mercos ííH'B 
destinados a feculeras y ÍJj'B 
esos dejen de una vez "B 
actuar en el mercado coi”B 
un intermediario más, ç'J'H 
las normas de calidad en n 
comercialización, 
todo en cuanto al tamn^^U 
44 milímetros, no se 
en el papel sino que ■ 
vigilado y que si el costo n U 
producción medio 
Toledo está por encima í< ® 
las 8 pesetas el 
puede vender el kilo U 
patata a menos de H 
pesetas. ■

En general la calz^d^ 
corresponde a 
vehículos. Peatón, circK 
por la acera.
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las NaVIBWBS: 
BIRS Bf mH

■^'algunas
’« cosas

Por NESTOR LUJAN

E lamentaba el otro di'a un nostálgico Hel 
A k cariz nuevo que van tomando las fechas
\ navideñas, el período entre Navidad y 
J A Reyes, que se está aproximando.

Evocaba, con nostalgia los tiempos en que 
Barcelona se convertía en una ciudad 

íntima, con sus efusivas tradiciones e igualmente 
pasaba en Madrid, en Valencia, en las urbes que hoy 
no son tan grandes y que todavía no hace unos años 
eran, en estos días que se aproximan tan familiares y 
recoletas Y citaba las gentes que salen de la ciudad 
por estos días, los viajes que se emprenden, el olvido 
de aquellas tradiciones que tanta seducción tienen 
vistas desde hoy

/---- "X OLVIDABA nuestro interlocutor ^ue 
Z----------------- as'stía toda razón desde el punto de vista 
í----------------A nostálgico— que los ciudadanos vivimos
V en un mundo en plena transformación, y 

sufrimos de esta enfermedad general y 
progresiva que es la fatiga.EI mundo que 

se está cambiando a marchas forzadas, de tal modo 
que gentes de media edad, como puedo ser yo, lo he 
visto metamorfosearse con celeridad insólida: la 
automatización, la mecanización, la urbanización, el 
extraordinario desarrollo de los medios de 
comunicación y de informaciónn. Es un mundo que 
ha derrumbado todas las barreras y que ha 
resquebrajado todas las estructuras. Una de las 
características más evidentes de nuestra sociedad 
industrial es, por otra parte, el aceleramiento de este 
ritmo de transformación que experimentamos,

- / k SI pues, podemos decir que vivimos en un 
/ À B estado de fatiga permanente, de lo que 
/ A > ahora se llama "strees" y que parece ser 
/ * que es la palabra que describe más este 

estado espiritual que se refleja en lo 
físico. Somos víctimas de la introducción 

de las técnicas cada vez más elaboradas que permiten, 
eso sí, una mejora considerable en el rendimiento, 
Pero que sobrecarga nuestra tensión nerviosa y que 
nos obliga a sentirnos con un extraño complejo de 
inferioridad ante la máquina, ante el funcionamiento 
de una serie de dispositivos abrumadores, ante todo lo 
que nos rodea con una tiránica y agresiva hostilidad.

MAS PETROLEO E/V EL MEDITERRA/VEO
TARRACO/VE/VSE

MADRID, 15 Un sondeo petrolífero realizado en aguas 
mediterráneas, aproximadamente a 42 kilómetros al sur de Tarra
gona, frente al delta del Ebro, ha dado resultados positivos, se
gún una nota informativa facilitada por el Ministerio de Industria 
En la prueba se obtuvo un caudal de hasta 8.500 barriles diarios 
de un petróleo de 33 grados API y las profundidades a que se 
realizó el citado sondeo oscilan entre 2.324 y 2.460 metros.

EN EL B.O.E.
CONVENIO ENTRE ESPAÑA 

Y LA URSS
SOBRE TRANSPORTE AEREO

MADRID, 15 (Europa Press).- El Boletín Oficial del Estado 
Pública hoy el convenio entre España y la URSS sobre transporte 
aéreo, que fue firmado en Madrid el pasado 12 de mayo de 1976. 
Mediante dicho convenio se establecen servicios aéreos 
internacionales regulares entre Madrid y Moscú, que ya se están 
efectuando desde hace varios meses.

Asimismo, el convenio establece el derecho recíproco de 
hacer escalas sobre territorio del otro país, con fines no 
Comerciales, y escalas, especificadas para embarcar y 
desembarcar viajeros, correo y cargas en tráfico aéreo 
internacional, dentro de rutas preestablecidas.

a
u nomore ae noy nene nneoo oe ser 
inferior a la máquina y está amenazado 
por una serie de miedos; el paro en todas 
las edades, la pérdida del empleo a "na 
cierta edad, la ansiedad ante las 
obligaciones ec'^nómicas que la vida 
comporta, la indefensión ante las enfermedades.Las 
horas de relajamiento del ►'ombre —y también de la 
mujer contemporánea son hasta cierto punto más 
fatigantes que las horas del trabajo. El ciudadano 

respira en una atmósfera contaminada, se pasa horas 
en vehículos públicos, vive en este mundo pesimista 
lo que nos ha sumergido la cacareada política de 
austeridad,También la casa ha dejado de ser reposo, 
sobre todo las casas pequeñas y más si hay niños.Su 
intimidad ha sido invadida por la radio, por la 
televisión que, si bien nos permiten vivir momentos 
de evasión, también nos redoblan fatigosamente los 
problemas de la realidad cotidiana con su técnica 
informativa a base de la insistencia tenaz-El hombre 
es un fatigado total y su tensión psicológica y 
nerviosa a veces parecen insuperables- Gasta 
constantemente todas las reservas de su energía para 
mantenerse eso que se llama "en forma".

a
 O es extraño que el hombre de hoy 

busque salidas, a la larga más nocivas que 
reconfortantes, co^^o pueden ser el 
alcohol, el tabaco, el consumo de 
medicamentos estimulantes, o 

simplemente revigorizantes, la busca del sueño a 
través de otros específicos sedantes- La mayoría de 
ciudadanos vivimos en constante tensión, erosionados 
cada día por el medio que nos rodea

lEN se que no escribo nada nuevo y no 
* hago otra cosa que repetir lo que dicen 
A los médicos, los psicolc>gos y aquellos a 

quienes el buen Charles Dickens llamaba 
los observadores de la naturaleza humana 

Pero todo ello ha de repetirse porque servirá quizás 
para que las gentes se den cuenta desque han de 
buscar su propio reposo durante estos días.Y a nadie 
vamos a acusar si lo busca fuera o dentro de la ciudad, 
si es que la ciudad se le ha convertido en algo 
definitivamente hostil. Unos días en el campo, un 
viaje, si está bien escogido y rea'izado racionalmente, 
el saber resposar no solo el cuerpo sino el espíritu son 
necesarios porque estamos enfermos de fatiga, 
ahogados en el ambiente que nos hemos creado. Por 
esta razón el hombre de hoy está dispuesto a 
renunciar a casi todo menos a este vehículo que, a 
menudo no utiliza o utiliza imuy poco que le permite 
evadirse Por esta razón, amamos la tiránica esclavitud 
del automóvil que es el símbolo de escapar a veces de 
de la ciudad y en oca- .A i 1 I 
siones incluso de noso-
tros mismos. ——- '

El nuevo yacimiento arroja un 
caudal de 8.500 barriles diarios

Según el Ministerio de Industria, el yacimiento descubierto 
de confirmarse los resultados de la investitación, podría consti
tuir el primer campo petrolífero en aguas profundas con reservas 
de alguna importancia.

La participación española en el consorcio titular del permiso 
siempre según la citada nota, estará en función de eventuales 
producciones futuras y puede oscilar entre el 37 y el 46 por 
100 Caispain actúa como moderador del conjunto de socios, 
entre los que forman parte Pacific Petroleum, Amoco, Denison 
Mines, Canadian North West Lan y las compañías españolas 
Eniepsa, estatal, y Ciepsa, privada.

EL PRINCIPE FELIPE 
LLEGA MAÑANA A JACA

HUESCA, 15 (Cifra).- 
Mañana viernes llegará a las 
instalaciones de la Escuela 
Militar de Alta Montaña, de 
Jaca, el príncipe Felipe para 
participar en un curso de esquí.

El príncipe, que llegará por 
carretera desde Madrid a media 
tarde, tomará parte en un curso 
de esquí organizado por el

Colegio de Huérfanos de la 
Dirección General de Seguridad.

Este curso, en el que 
participarán también unos 30 
jóvenes cuyas edades están 
comprendidas entre los nueve y 
los once años, tendrá una 
duración aproximada de una 
semana.

VEINTE MIL 
PROFESORES
EN HUELGA

MADRID, 15 (Cifra).— Más de quince mil profesores 
de diversas especialidades se encuentran en huelga a 
escasos días de las vacaciones navideñas, al haber 
concluido los paros voluntarios de “PNN” de Institutos 
“PNN” de formación profesional y Profesores de 
Educación Física.

Según la coordinadora de “PNN” de institutos más de 
ocho mil profesores de 49 provincias siguieron ayer la 
huelga que se inició el martes y termina hoy jueves, y 
que se ha realizado en apoyo del contrato laboral como 
medio de acceso a la docencia. El número total de estos 
profesores es de unos 11.500.

Por otro lado, unos cuatro mil profesores de 
Educación Física siguen en huelga en apoyo de una serie 
de reivindicaciones y de que no desaparezca la 
Educación Física como asignatura.

El Ministro de Educación ha dirigido telegramas a los 
directores de institutos de toda España solicitnando los 
nombres de los profesores no numerarios y de Educación 
Física que no hayan impartido sus clases para aplicarles 
sanciones.

Por último, “PNN” de Formación Profesional de 16 
provincias se unieron ayer a la huelga iniciada por este 
profesorado en Barcelona, Murcia y Almeria, en apoyo 
de la congelación de oposiciones. El número total de 
estos profesores es de unos ocho mil.

DISPAROS DE ESCOPETA 
PRODUCEN DIVERSAS 
AVERIASEN LA LINEA 
FERREA SEVILLA-CADIZ

JEREZ DE LA 
frontera. 15 (Europa 
Press).— Numerosas averías 
causadas por disparos de 
cazadores afectaron ayer a 
las instalaciones de la línea 
férrea Sevilla-Cádiz, según 
una nota facilitada por la 
Renfe.

Se ha llegado a 
contabilizar hasta un total 
de 50 disparos producidos 
por impactos de armas de 
caza, especialmente en los 
cables del tendido eléctrico 
del ferrocarril, en la zona 
del Cuervo, Lebrija y las 
Cabezas de San Juan. Dichas 
averías han provocado el 
retraso de la puesta en 
servicio de la linea férrea

electrica Sevilla-Cádiz, que 
iba a entrar en 
funcionamiento en los 
próximos días navideños.

La electrificación de 133 
kilómetros aproximados 
desde Sevilla-San Bernardo a 
Cadiz iba a completar el 
ahorro de tiempo que 
supondría el no tener que 
efectuar el cambio de 
máquinas electrica por la de 
Diesel en la estación de San 
Bernardo en Sevilla.

Los daños materiales 
afectan especialmente a la 
línea de señalización sobre 
las que se posan las piezas 
cinegéticas objeto de los 
disparos de los cazadores.

ELISEOS
MAÑANA ESTRENO
NO HAY QUIEN PUEDA RESISTIR 

FACILMENTE A LAS DESLUMBRANTES 
Y EXCITANTES TRAMPAS DE LA 

CONDESA BATHERY

UN FLME DE 

Hcvry Kumel 
delphine seyrig
ANDREA RAU 
JOHN KARLEN

LES LEVRES 
ROUGES 
"el rojo en los bbios’

(MAYORES DE 18 AÑOS)

j
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EL COLCHON SIN PROBLEMAS

Delicias, núm. 5 - Teléf. 33 22 67
Lóbez Pueyo, 2 2 - Teléf. 2734 06
Reina Fabiola, 2 - Teléf. 417440 
Coso, núm. 10 3 - Teléf. 295785

ft

San Juan de la Cruz, 18 - Telf. 25 35 73 
Nicanor Villa "VUlita’ 2 ■ Teif. 420590 
Antonio Leyva, 71 y 73 - Telt 337340 
Fray JidUn Garcés, 2 y 4 - Tejí. >77971

Mayor, 48 - Teléf. 297085

en este sector

AL SERVICIO DEL CLIENTE

LA NENA San Vicente de Paúl,

APARTADO, 45APARTADO, 46
Teléfono 82 01 50 Teléfono 88 91 50

5 líneas

JMPHEZASA
Impermeabilizantes y Revestimientos Zaragoza, S. A.

OFICINAS:
Son Vicente de Paúl, 28, 3.° Deha.
Teléfonos 29 99 83 - 39 29 47
ZARAGOZA

FABRICA:
Lucero del Alba, 33 
(Valdefierrol

Teléfono 33 50 92
CALLE SAN VICENTE DE PAUL, 30 B 

ZARAGOZA

Of imcpn. /.a
{SUCESORES DE TRUNIGER, S. A.)

DROGUERIA 
FERRETERIA
SAN VICENTE DE PAUL. 7 
TELEFONO 29 57 75 
ZARAGOZA

CAPRICE S.A
VENTA DE PISOS

Obra: Camino Valimaña, 234 
(Junto Avda. La Jota)

San Vicente de Paúl, 25 
Teléfonos 39 0912 -39 0916
ZARAGOZA-1

^^lóar-^^l^esfnurnnte

Vinos del País, Cofolanes y Andaluces
Especialidad en Platos variados Cocina Aragonesa

Casa los Goyos
BOCADILLOS Y TAPAS CALIENTES 

EN TODA SU VARIEDAD

San Vicente de Paúl, 29 
Teléis. 291007 y 291373 ZARAGOZA

SEÑORA LE OFRECEMOS 
SOLUCIONES Y ECONOMIA
M HACEMOS PATRONES DE SEÑORA.

NIÑOS Y PREMAMA
TALLER ESPECIALIZADO EN 
TEJIDOS Y ZURCIDOS

30 AÑOS DE EXPERIENCIA

los comerciantes
e industriales
de este sector

le desean una feliz
Navidad

y un próspero y venturoso
año1978

haga sus compras
Navideñas

MARYEN San Vicente de Paúl, 9

MUEBLES 
MAQUINAS Y ACCESORIOS PARA OFICINA^

Información y Ventas 29 56 83
Dirección y Administración 29 62 83
Servicio Técnico 29 78 43

San Vicente de Paúl, núm. 10

ZARAGOZA - 1

■ GARANTIZADO
■ ECONOMICO
• LIGERO
• ISOTERMICO

PIDALO A SU PROVEEDOR 
DISTRIBUYE EN ARAGON 
RIOJA, NAVARRA Y SORIA

SAN VICENTE DE PAUL, 16 
TEL 291501 - ZARAGOZA

tumeat iiutatz. í. a
OEQlVaOO^ DEL CE9KEMTO

FABRICASEN

7 II Û í L a aieaLa OE HENHÍÍEÍ Delegación Exposición
zua ttfiOz tt

San Vicente Paúl,20
laceseoporS. Lorenzo)
Telfs. 291577-292583

MADRID, 
aprobó en una 
proyecto de L 
hoy a las diez 
Lataillade, que

Fuera de la 
quesemantuvi 
decirse que el 
presupuestos a

Ayer mañ 
de las partid 
tarias de su de 
ministro de 
Martínez de 
grupos so 
comunistas I 
diversas 
relacionada: 
mente, con 1 
las Cámaras / 
las enmienda: 
a distribuir L 
los fondos de 
Relaciones 
protección a 
El comunis 
preguntó 
hectáreas se 1 
ponerlas en re 
dijo que el 
colaboraci 
Ministerio de 
era de 200.। 
pero por no 
19.000 millor 
este año se 
riego sólo 25 
y en el próxin 

El ministr 
Cabanillas ir 
sesión de la 1 
presupue: 
Ministerio. H 
detallado de 1 
el capítulo d( 
comunistas se 
destinar gran 
catalogar los 
artísticos 
bibliotecas 
España segó 
lee un 0,17 
cuando la me 
era un 2,5. I 
P r e g u n t 
Radiotelevisic 
a lo que 
respondi 
organismo al 
creado un c 
con r e p r 
parlamentaria 
control del n 
que su finan 
P r i n c i p a I n 
publicidad s 
uno de lo 
europeos que 
por aparato 
por lo qu< 
encontrarle i 
financiación r

Después d 
comisión enti 
del proyecte 
artículo priri 
una enmiei 
Barrera y C 
catalana), 
s o I i c i t a b 
simbólicam 
presupues 
Defensa mil

de llamar 
Gobierno i 
imperiosa ne: 
en los presup 
sucesivos se 
reducción sut 
gastos de la 
constituyer 
una carga den 
relativame 
capacidad c 
país y dificul 
¡as inversione 
interés social 
nuevos puest

López Br< 
o P u I a r , 

rotundamentí 
porque nui 
armadas, diie 
con las co 
P’"esupuesta 
"^dispensat 
cumplimiento

SGCB2021



NACIONALAE / 15-12-77 / PAG. 9

»
F-

^Luz verde al presupuesto, mcíuido el capítulo de defensa

ZA.
, s. A.)

ilNA^

cH. 55 35 73 

di. 450590 
elf. 337340 
■•K.I7797I

ALES

•Exposición 

coin
Î Paúl,20 
. Lorenzo) 
7-29258^

MADRID, 15 (Resumen de Logos).— La Comisión de Presupuestos del Congreso 
aprobó en una sola sesión, de mañana y tarde, el articulado y hasta la sección 16 del 
proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 1978. La sesión continuó 
hoy a las diez con la intervención del ministro de Educación y Ciencia, señor Cavero 
Lataillade, que informó sobre el capítulo de gastos de su departamento.

Fuera de las enmiendas que habían sido admitidas en el informe de la ponencia, las 
que se mantuvieron en el curso de la sesión fueron rechazadas por mayoría. Puede 
decirse que el Congreso ha aprobado en menos tiempo que nunca, el más alto de los 
presupuestos de la historia del país.

Ayer mañana, informó 
de las partidas presupues
tarias de su departamento el 
ministro de Agricultura, 
Martínez de Genique. Los 
grupos socialistas y 
comunistas le formularon 
diversas preguntas, 
relacionadas, principal
mente, con la creación de 
las Cámaras Agrarias y con 
las enmiendas encaminadas 
a distribuir la mayoría de 
los fondos del Instituto de 
Relaciones Agrarias, en 
protección a la agricultura. 
El comunista Tarnames 
preguntó en cuántas 
hectáreas se trabajaba para 
ponerlas en regadío. Y se le 
dijo que el proyecto en 
colaboración con el 
Ministerio de Obras Públicas 
era de 200.000 hectáreas 
pero por no disponer de 
19.000 millones de pesetas, 
este año se pondrían en 
riego sólo 25.000 hectáreas 
y en el próximo 33.000.

El ministro de Cultura, 
Cabanillas informó en la 
sesión de la tarde sobre los 
presupuestos de su 
Ministerio. Hizo un análisis 
detallado de los mismos. En 
el capítulo de preguntas los 
comunistas se inclinaron por 
destinar grandes partidas a 
catalogar los monumentos 
artísticos y a crear 
bibliotecas ya que en 
España según estadísticas 
lee un 0,17 por habitante 
cuando la media en Europa 
era un 2,5. Hubo también 
preguntas sobre 
Radiotelevisión y sus gastos 
a lo que el ministro 
respondió que ese 
organismo al que se le ha 
creado un consejo rector 
con representación 
parlamentaria, realizará el 
control del medio y añadió 
que su financiación estaba 
principalmente en la 
publicidad siendo España 
uno de los tres países 
europeos que no cobra tasa 
por aparato de televisión 
por lo que había que 
encontrarle una fuente de 
financiación nacional.

Después del descanso la 
comisión entró en el estudio 
del proyecto de ley. Al 
artículo primero defendió 
una enmienda el señor 
Barrera y Costa (minoría 
catalana), en la que 
solicitaba rebajar 
simbólicamente de los 
presupuestos para la 
Defensa mil pesetas con el 
fin de llamar la atención el 
Gobierno acerca de la 
imperiosa necesidad de que 
en los presupuestos de años 
sucesivos se efectúe una 
reducción substancial de los 
gastos de la Defensa, que 
constituyen actualmente 
una carga demasiado elevada 
re I a t i va mente para la 
capacidad económica del 
país y dificultan, por tanto 
as inversiones públicas de 
ínteres social, creadoras de 
nuevos puestos de trabajo.
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Lozano Pérez, socialista, 
se opuso también a la 
enmienda y defendió la 
necesidad de contar con 
unas Fuerzas Armadas 
presupuestariamente bien 
dotadas. Lo mismo hizo el 
comunista Bojo Martínez 
que añadió que con el 
recorte que se había hecho a 
los presupuestos de la 
Defensa, un setenta por 
ciento de la Marina va a 
tener sus barcos amarrados 
durante 1978

Puesta a votación la 
enmienda no obtuvo ningún 
voto a favor, el artículo 
primero fue aprobado por 
unanimidad.

El resto del articulado se 
aprobó sin modificación.

PONENCIA 
CONSTITUCIONAL: 
MAYORIA DE EDAD 
A LOS 18 AÑOS

La ponencia 
constitucional ha concluido 
la redacción definitiva del 
borrador que será 
mecanografiado en los 
próximos días y entregado a 
la mesa de la Comisión el 
próximo miércoles para que 
inmediatamente se envíe al 
Boletín de las Cortes y se 
abra un plazo de enmiéndete 
de 20 días durante el cual 
los distintos diputados y 
grupos parlamentarios 
podrán presentar enmiendas 
que, de nuevo, serán 
estudiadas por la ponencia y 
elaborado el informe 
definitivo que habrá de ser 
debatido en su día por la 
comisión antes de pasar al 
Pleno del Congreso y 
después al Senado.

Según el portavoz de la 
ponencia informó que al 
término de los trabajos, 
después de que las reuniones 
se iniciaran en el pasado mes 
de agosto, uno de los 
acuerdos fundamentales a 
los que se ha llegado en la 
tercera lectura se refieren a 
establecer dentro de la 
Constitución la mayoría de 
edad en los 18 años. Tema 
polémico en el que la 
presión de la izquierda 
parece haber sido suficiente 
para que se llegue a ese 
acuerdo por unanimidad.

Los ciento cincuenta y 
seis artículos y varias 
disposiciones transitorias del 
borrador que no han sido 
concretados, se estructuran 
dentro de 10 títulos. El 
primero, que se refiere a los 
principios generales de la 
Constitución, el segundo a 
los derechos y deberes 
fundamentales. El tercero a 
la Corona. El cuarto a las 
Cortes Generales. El quinto 
al Gobierno. El sexto regula 
el poder judicial. El séptimo 
la economía y la hacienda. 
EI octa vo sobre los 
territorios autónomos. El 
noveno que regula el 
Tribunal Constitucional, 
nuevo nombre que se le ha 
dado al anterior de 
Garantías Constitucionales 
y el décimo que establece el 
procedimiento para la 
reforma constitucional.

- Ayer se examinó también 
la regulación de los estados

CONSTITUCION:
Mayoría de edad a los 18 años

EDUCACION:
El Gobierno no cede 
en el problema de Medicina

CARCELES:
Se propone un indulto 
para los presos comunes

EXTERIOR:
Marruecos y Mauritania no 
comprarán más armas a España

de Alarma, Excepción y 
Guerra cuya declaración 
corresponde al Congreso de 
los Diputados.

Se ratifica la función de 
la administración política, 
civil y militar del Gobierno 
y se han dado modifica
ciones respecto al 
procedimiento para designar 
al presidente del Gobierno. 
La proposición del 
candidato a la Presidencia 
del Gobierno, previas 
consultas con los jefes de los 
grupos parlamentarios y de 
los presidentes de ambas 
cámaras corresponderá al 
Rey, si bien el candidato 
deberá antes someterse ai 
acto de investidura, que 
consistirá en obtener la 
mayoría absoluta de votos 
del Congreso en dos 
votaciones sucesivas, 
bastando en el caso de que 
no obtuviera esa mayoría 
absoluta en esas dos 
votaciones, la mayoría 
simple en una tercera 
votación. Si este trámite no 
provee la vacante de 
presidente del Gobierno se 
acordaría la disolución de 
las Cortes..

Respecto a los territorios 
autónomos se mantienen 
diversos votos particulares, 
uno de ellos al título, de 
Alianza Popular, dos sobre 
el procedimiento de 
elaboración de los estatutos 
de estos territorios 
autónomos, uno sobre el 
conjunto del sistema de 
distribución de 
competencias que tendrán 
los territorios, otro voto 
particular sobre la 
definición de algunas de 
estas competencias y 
diversos votos más en 
relación con la intervención 
del Gobierno previa a la 
promulgación de las leyes de 
los distintos territorios 
autónomos.

Se han introducido 
también varias precisiones 
sobre aspectos 
pro ced i mentales, 
especialmente en lo que se 
refiere a la autonomía 

patrimonio propio de los 
entes autónomos, y los 
productos de las 
operaciones de crédito, que 
podrán establecer según se 
regule por una Ley 
Orgánica.

En cuanto a la 
disposición transitoria 
tercera, se ha establecido 
una propuesta en el sentido 

financiera de estos 
territorios autónomos, a fin 
de hacer más efectiva esa 
autonomía. Por ejemplo los 
recursos de los territorios 
autónomos serán los 
impuestos cedidos total o 
parcialmente por el Estado, 
los recargos tributarios 
sobre estos impuestos, los 
impuestos propios de los 
entes autónomos, las tasas y 
contribuciones que puedan 
también imponer y las 
trasferencias de un fondo de 
compensación que 
distribuirá el Senado, así 
como los rendimientos del 
de que los territorios con 
régimenes autónomos antes 
de la aprobación de esta 
Constitución, tendrá 
iniciativa sus propios 
órganos provisionales para 
presentar ante las Cortes las 
propuestas de estatutos de 
estos territorios.

CAVERO: NO ALA 
ADMISION TOTAL 
EN MEDICINA

“El Ministerio de 
Educación y Ciencia no va 
a porponer la derogación del 
real decreto sobre acceso a 
la Universidad, ni tampoco 
va a imponer a las 
universidades la adminisión 
de los alumnos que no 
pudieron entrar en algunas 
facultades de Medicina. Sin 
embargo, el departamento, 
seguirá como hasta ahora, 
sugiriendo y propiciando la 
búsqueda de soluciones al 
problema creado a estos 
alumnos”, ha manifestado el 
ministro de Educación y 
Ciencia, Cavero Lataillade, 
durante su comparecencia 
ante la co m i sión de 
Educación del Congreso 
para responder a la pregunta 
planteada por los partidos 
políticos parlamentarios 
sobre si el Gobierno había 
adoptado medidas para que 
todos los aprobados en la 
selectividad sean admitidos 
en Medicina.

Gómez Llórente, 
socialista, a la vista de la 
situación del profesorado no 
numerario de bachillerato, y 
de la posibilidad de que el 
Ministerio convocase 
oposiciones antes del 31 de 
este mes, sin que hubiera 
dado tiempo a que se 
plantease la propuesta de 
congelación de oposiciones 
forrnuladas por el PSOE, 
pidió la convocatoria de la 
comisión de Educación 
entre el 24 y el 31 de este 
mes para tratar el tema, a lo 
que el señor Mayor 
Zaragoza, indicó que en 
todo caso deberían 
cumplirse los trámites 
establecidos por el 
reglamento y si había 
opción a ello, convocaría a 
la comisión para esas fechas.

SENADO: PROPUESTA 
DE INDULTO

Ayer tarde se ha reunido 
en el Senado la Comisión de 
investigación de las cárceles 
para comenzar con el 
estudio de la situación 
carcelaria y posible 
solución.

En la reunión de ayer se 
acordó la constitución de 
varias subcomisiones que 
tendrán como objetivo el 
estudio de la situación real 
de las cárceles, de la 
normativa legal vigente 
respecto al tema y estudio 
comparativo con las normas 
que rigen internacio
nalmente.

Estas subcomisiones 
realizarán su labor mediante 
visitas a las cárceles y 
elaborar el correspondiente 
informe a la comisión para 
su tramitación 
correspondiente.

Se ha acordado asimismo 
pedir a la Comisión de 
Justicia que solicite con 
urgencia un indulto para los 
presos comunes ya que, 
según el senador socialista 
Rogelio Borras "es urgente 
que se revise la situación 
carcelaria”.

Otro de los temas 
tratados por la comisión ha 
sido el conflicto entre los 
senadores Camilo José Cela 
y Joaquín Martínez 
Bjorkman (socialista) y el 
director de la Prisión de 
Córdoba, donde se 
encuentra recluido "El 
Lute”.

Los socialistas y los 
senadores Bandrés y 
Xirinachs han solicitado la 
incoación de un expediente 
contra el director de la 
prisión, previa destitución 
de su cargo.

EL TURNO DE 
LANDELINO LAVILLA 
Y MARTIN VILLA

El Tribunal de Garantías 
Constitucionales ha sido 
uno de los temas centrales 
tratados ayer tarde por la 
mesa de la Comisión de 
Justicia e Interior del 
Senado, con asistencia del 
ministro de Justicia, 
Landelino Lavilla.

El ministro, según ha 
acordado con la mesa, 
comparecerá ante el pleno 
de la comisión en la primera 
quincena de enero, con el 
fin. de informar 
detalladamente sobre la 
marcha de los diversos 
asuntos que competen a su 
departamento.

Al pleno de la citada 
comisión acudió esta 
mañana el ministro del 
Interior, Martín Villa, para 
informar a los senadores 
acerca de los últimos graves 
sucesos que se vienen 
produciendo en diversas 
regiones españolas.

Otro de los temas 
tratados ayer por el ministro 
ante la mesa de la comisión 
fue el de la ordenación de la 
justicia. Consejo Judicial, 
insoección de los tribunales, 
dotación para la justicia de 
medios adecuados para 
acelerar los procesos 
judiciales, proyectos de ley 
enviados a las Cortes, como 
la reforma de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal, los 
puntos de vista expresados 
por los partidos políticos 
sobre la asistencia al 
detenido, creación de 
nuevos juzgados, revisión 
general de la organización 
de la justicia, aceleración de 
los procesos contenciosos 
administrativos y medidas 
para evitar la dilación en los 
procedimientos judiciales.

Añadió Peces Barba que 
muchos de estos temas están 
en estudio por parte del 
Ministerio de Justicia y que 
se pretende una solución 
pronta de los mismos.

OREJA: MAURITANIA 
Y MARRUECOS NO 
RECIBIRAN MAS 
ARMAS ESPAÑOLAS

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja, 
ha comparecido ante la 
Comisión de Asuntos 
Exteriores del Senado para 
exponer las líneas generales 
de la política exterior 
española e informar sobre 
los temas internacionales 
que afectan más 
directamente al país en 
estos momentos.

Según manifestó el 
presidente de la comisión, 
Mariano Aguilar Navarro, al 
término de la reunión que se 
prolongó durante tres horas, 
el tema central ha girado en 
torno al Sahara.

Sobre el tema del Sahara 
el ministro hizo una 
exposición exhaustiva del 
tema partiendo de la actitud 
adoptada por Castiella en 
1 9 73. “Se ha .insistido 
mucho —dijo el señor 
Aguilar- en lo que hoy se 
denomina política de 
concentración”.

Añadió que con la 
intervención del ministro 
‘‘se ha aclarado 
rotundamente que en el 
acuerdo de Madrid no 
existen cláusulas secretas” y 
en cuanto al.énvío de armas 
a Mauritania y Marruecos 
manifestó que “el ministro 
ha afirmado que 
últimamente han quedado 
totalmente prohibidas las 
ventas de armas a estos 
países”.

El ministro justificó ante 
los senadores la abstención 
de España en la condena a 
Chile por no respetar los 
derechos humanos, diciendo 
que la delegación española 
había propuesto la creación 
de un alto comisariado para 
la protección de estos 
derechos y la condena,, 
asimismo, de determinados- 
países africanos. Al no ser 
aceptada la propuesta de la: 
delegación española, ésta 
prefirió ‘ abstenerse en el 
asunto de Chile basándose 
en el principio de igualdad 
de trato con los demás 
países.
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Ambas centrales proponen el 
final de enero para las elecciones
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SUSANA MAYO NO SE HA
SEPARADO DE JOE RIGOLI 

• HELMUT BERGER Y EL
TRAVESTISMO

SOBRE /3 mesa de los problemas se presenta con 
frecuencia el porqué los maridos abandonan a sus 
esposas y en encuesta realizaba no hace demasiado tiempo 

los resultados son tos siguientes: El amor de novio, el 
contigo pan y cebotla'"dá al cambio del matrimonio un 

giro total, abandonan su falso pudor, se dejan porque ya 
han cazado al hombre que las mantendrá durante toda la'^ 
vida, se vuelven sucias y son ellas, sin darse centa, las que 
empujan a los maridos a encontrar calor en otras mujeres 
y hasta en otros hogares.Hoy los tiempos han cambiado 
mucho y la mujer debe saber que después de las 
bendiciones y los canapés debe seguir como de soltera, 
atractiva, insinuante, coqueta, arreglada y siempre a punto 
para la llegada del marido, sacando tiempo de donde no lo 
haya, no poniendo disculpas, no sentirse sólo esclava de la 
casa y de sus obligaciones y pensar en él, ser cada dia una 
mujer nueva sino quiere ver flotar sin rumbo su 
matrimonio para después hacetse la mártir del Mandona

Claro que hay separaciones que merecen elogios; El 
otro día estuve con Susana Mayo que no se ha 

separado un momento de la cabecera de Joe Rigoli, su ex 
marido, durante la hospitalización del actor sufrida en 
accidente automovilístico; "Lo que más me duele, 
Eduardo, es que muchas personas me hayan dicho "te has 
portado como una señora”. No es así. Joe ' y yo 
terminamos un día, pero seguimos en buena armonía y 
amistad y ante una enfermedad jamás pueden existir 
rencillas .He cumplido tan sólo con mi obliaación. Justo. 
Obligación de amor siempre que todo lo puede, co'^o 
ahora Lina Morgan que está enamorada. Ya era hora 
porque siempre trabajando y trabajando también pesa 
Hay que dar expansión al corazón que la soledad no es 
cosa buena.Jo'R María Guillen, por otro lado, también ha 
tenido susproDlemassentimentales,, esa crisis a laque 
están expuestas todos los matrimonios hasta que llega de 
nuevo el centrarse. Son problemas de 

casarse demasiado joven, como José Mana, pero ya, a lo 
hecho, pecho, a llevar la consecuencias, a quererse y 
olvidar lo que de malo tiene el pasado. Escomo recordar 
frase de AlejarxJro Casona; "¿Cuántos años tiene 
usted? ", preguntan. "Ochenta y seis", responde "No. lo 
que le quedan por vivir que los otros ya se han ido".

A cada uno le dá por lo que es.Sobre Helmut* 
Berges y su bisexual is mo sc ha escrito y sabe 

mucho. Pero d mozo, aparte de las drogas, de los intentos 
de tuicidias, de sus escándalos y otros etceteras muy 
largos, tiene otras gracias oarticularcs; le gusta vestirse de 
«ntger y ponerse largas pestañas. AI parecer así se presenta 
en el mercado. Luego cuando se quita como la señorita de 
Trévelez todos loe enjua^es queda el mocetón que 
sabemos a través del cine,Vamos, algo así como la mujer

JOSEMARIA GUILLEN

más masculina.Lo comento con An^l Aranda que está en 
su línea física oero en hombre: “Cada uno que haga lo que 
le parezca r»ientras que no se meta con nadie’’. Lleva 
razón el democrático actor.Por cierto que vuelve al cine 
con “Escalofríos’! El cine nunca pagó bien a Aranda, y es 
que^tampoco se ha preocupado demasiado. Es lo que se 
decía antes “un niño bien’, de familia mimada y con 
dinero. Y tenninando con el cine, ¿por qué al cabo de casi 
cincuenta años de prohibición se na estrenado en España 
“El acorozado Pokeintin? Ahora hay que pagar ciento 
veinticinco pesetas por la entrada y de haberee visto en su 
tiempo con dos reales mal contados habrían cumplido los 
de la época y nosotros ni nos hubiéramos enterado.

Estamos en vísperas de las fiestas más felices del año 
y Que Dios nos oiga para que no nos las amarguen. 

Por eso, mujer, maquíllese a modo y sepa que la piel 
respira y necesita de un tratamiento diario para estar ma's 
guapa todavía de lo que son. A partir de los veinticinco 
años la piel empieza a ajarse y es el momento de empezar 
a cuidarse para seguir en textura, suave y fina hasta el fin 
de sus días

Los MIR vuelven al trabajo 
pero amenazan de nuevo

MADRID, 15 (Logos).- Que las elecciones sindicales se 
celebren del 16 de enero al 6 de febrero de 1978. Que en las 
listas abiertas los candidatos de ambas centrales vayan 
identificados con sus correspondientes siglas y que se 
negarán a participar en negociaciones al lado de sindicatos 
' ‘impulsados desde el poder o determinados ámbitos 
empresariales” son los acuerdos fundamentales suscritos pot 
CC.OO y UGT tras la reunión mantenida ayer.

El comunicado de ambas 
centrales hace también 
alusión a su postura frente al 
decreto que regula las 
citadas elecciones estimando 
que ”no obstante ios 
aspectos criticables del 
mismo, consideran necesario 
hacerlas en el marco legal

necesario que en cada región 
o empresa concreta se 
determinen las fechas más 
oportunas dentro del plazo 
establecido.

Estudiaron presentes en 
la reunión ^Marcelino 
Camacho, Nicolás Sartorius, 
José Torres y José Luis 
Gaytán de CC.OO. y Nicolás 
Redondo, Manuel Chaves, 
Manuel Garnacho y Joaquín 
Almuni? por parte de UGT.

LA O.C.U. APRUEBA
EL PACTO DE LA 
MONCLOA

transformación de la 
estructura económica y 
social según un documento 
que ha presentado, en 
relación con el tema al 
Gobierno.

La OCU acepta sus líneas 
básicas y la cuota de 
sacrificio que el desarrollo 
del acuerdo impone a los 
consumidores, al mismo 
tiempo que sugiere ia 
celebración de reuniones 
conjuntas con los 
interlocutores económicos 
de i a prod ucción, la 
distribución y los servicios, 
pide que a estas reuniones 
las organizaciones de 
consumidores acudan 
asistidas por sus técnicos, e 
informada de los 
documentos y propuestas 
que hayan de ser objeto de 
estudio.

mañana de ayer con el 
ministro de Sanidad, 
Sánchez de León.

Esta decisión, según 
f uentes d e ia citada 
coordinadora, ha sido 
tomada tras su negativa a 
participar en las comisiones 
de docencia que contempla 
la orden m i n i st e rial 
publicada en el “BOE" y 
que han tratado de 
bloquear. La citada 
coordinadora califica de 
"falso ” el argumento 
esgrimido por el ministro y 
subsecretario de la Salud de 
que estas disposiciones 
contemplan la casi totalidad 
de sus reivindicaciones, que, 
a su juicio, han sido 
despreciadas: aplazamiento 
de la ley de bases de 
especialidades y la 
formación de docencia 
locales, paritarias, ejecutivas 
y democráticas.

Tras considerar que el 
ministro ha cedido ante 
presiones de estamentos con 
intereses opuestos a una 
planificación sanitaria 
democrática y acorde a las 
necesidades reales, la citada 
Coordinadora ha propuesto 
que en las asambleas se 
replantee la nostura de paro 
y se considere como una 
medida de rechazo a estas

por su

Los profesores de 
Educación Física, en paro 
en un 95 por ciento de los 
centros oficiales, según 
datos de su Coordinadora, 
han mantenido entrevistas 
con los delegados 
provinciales de Educación 
para entregarles un escrito 
con sus reivindicaciones.

En Madrid, h<in decidido 
xeiebrar hoy una 
manifestación ante el 
Palacio de Congresos y 
Exposiciones en‘ protesta 
contra la Asamblea del 
Deporte por con sid e raf 
que se les ha marginado y 
anuncian que no aceptarán 
ningún acuerdo que se 
adopte en ella.

Artesanía del Tener Mundo
Visite la Exposición - Venta 

SALA MARIANO BARBASAN
(Caja de Ahorros de ia Inmaculada) 

Don Jaime I, 33
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otra baja de 25 en Coca y el 
Zaragozano papel —6. En los 
industriales destacan los recortes 
de 7 en el Occidental y de 5 en 
Fomento y las Eléctricas se

OTRA SESION 
DE TRAMITE

BOLSA de

BANCOS

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/expres.

otra sesión de trámite, con 
posiciones muy cortasj 
diferencias en uno y otro 
tcntido de signo moderado y 
desigual en cuanto a sectores. 
En los bancos comerciales 
siguen abundando las 
repetid ones y hay mejoras de 6 
en Bilbao y 2 en Vizcaya, con

oscilaciones cortas, como los 
0,75 enteros que pierde Fecsa y 
Unión y los 0,5 que mejora 
Hidrola. En alimentación 
retrocesos de 5 para Ebro y 1 en 
Aguila y en construcción mayor 
numero de diferencias negativas, 
con Cristalería poniendo otra 
vez papel sin operaciones—10 y 
operando urbanizadora Metro 
—5, Vallehermoso y Valderrivas 
—2 y Asiand —1, mejorando 5 
enteros Vacesa. En inversión 
destaca Popularinsa que pierde 5 
y queda a 105 por 100 y en

recuperaciones de medio entero 
en Tabacalera y de 0,25 en 
Telefónica y Campsa, 
computando en esta última el

EL BANCO INDUSTRIAL DEL MEDITERRANEO, 
PRIMERO EN INCREMENTO EN RECURSOS AJENOS

BARCELONA, 15 
(Europa Press’).— Al 
finalizar los nueve primeros 
meses de 1977, el ranking 
de incremento de recursos 
ajenos de los bancos 
industriales, sitúa en primer 
lugar al Banco industrial del 
Mediterráneo,

En porcentaje relativo, el 
incremento de recursos del 
BIM representó un 50,07

por ciento con respecto 
los existentes el 31 ।

I a 
de

Todo 
lo verá

diciembre del pasado año.
El segundo banco en 

incremento relativo es 
“Promobank”

Al finalizar el citado 
período, el Banco Industrial 
del Mediterráneo ocupaba 
también el primer puesto en 
el incremento de recursos 
entre los diversos bancos 
catalanes en valor absoluto 
seguido del Garriga Nogues. 
En porcentaje relativo, sin 
embargo, el banco de 
Sabadell es el que ocupa el 
primer puesto, ocupando el 
segundo lugar el BIM.

dividendo que hoy cobraba. 
Pequeñas variaciones en las 
químicas con un avance de 3,75 
en Explosivos y bajas de 2 en 
Energía y Cepsa y diferencias 
muy suaves en siderúrgicas para 
llegar a un cierre sin relieve y 
muy parado. Indice: 63,06 más 
0.07.

BILBAO I

CJSTION 
no 

CREDITO 
OÍICIAL

I BARCELONA I
Sesión desdibujada, con una 

nueva reducción del negocio y 
notándose el descenso del ritmo 
incluso en las eléctricas, que 
eran el grupo más activo en dfas 
anteriores. En general las 
diferencias son muy cortas, 
aunque es mayor numero el de 
descensos. En químicas. 
Aragonesas cede 3 y Carburos 2, 
con una ganancia de 2,5 en 
Explosivos. Recortes entre 1 y 2

El mercado se ha enfriado, 
notándose un descenso 
apreciable en la animación y por 
supuesto también en la 
contratación que ha decaído 
Incluso en lo que hasta ahora era 
lo mejor de cada sesión, es decir, 
la operatividad en derechos 
eléctricos. En bancos 
predominan los recortes que son 
de 6 puntos en Banesto y 
Santander y de 5 en el Central. 
En las eléctricas más apagadas, 
únicamente destaca el avance de 
2 en Iberduero y las Siderúrgicas 
caen en una situación muy 
deslucida con perdida de 2 
enteros en Hornos y 1,5 en 
Echevarría y notándose en ellas 
poquísima actividad. En las 
químicas se compensan las 
diferencias al mejorar 2 enteros 
Explosivos y perder esa misma 
cantidad petróleos y en los 
grupos finales repeticiones y 
diferencias mínimas para 
terminar en un ambiente muy 
apagado. Indice: 61,25 —0,03.

Bánco Zaragozano .....................
Banco Exterior................... 
Banco Central .............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander ................... 
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbao........................... 
Banco de Vizcaya........................ 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental ........................  
Banco Atlántico...........................
Banco Urquijo .............................. 
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

enteros construcción,
siderúrgicas y papeleras y poca 
actividad en Inmobiliarias y 
Automóvil. En los bancos 
industriales el Occidental cede 5 
y en los comerciales avanzan 4 
enteros Bilbao y cede 4 el 
Santander, con un cierre de 
sesión tristón.

Industria Copíeicin.
Const rucciun 

Nadales . .

Jóse A.Traver

COSO.24-32.2 
TELS 2)0496 210497 

ZARAGOZA 4

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ........... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro'Cataluña. . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa..................  
Fecsa 5.000 . . . . . 
Fecsa 1.000 ..........

NUEVO
SERVICIO DE 
"ECOPRESS"

ECOPR ESS, Agencia de 
Prensa especializada en educa
ción y familia, ofrece ahora su 
nuevo servicio TELEX.

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

Preced. HOY

SIDEROMETALURGICAS

242 
252
345 
212
205 
310
207 
256
211 
175 
190
223 
221
265

70
65
75,5 
70,5
56,5 
82
57
61,5 
75 
7C 
71,25

90

254 
345 
212
205 
310
207 
262
213

182

267

70,5 
65

57
82
51
61

70
70,5

91
54

mas 
daroen 
o d 
Banco 

de 
Bilbao.

PRESTAMO DE 40 MILLONES 
DE DOLARES PARA MOTOR 

IBERICA

¿QUE ES EL TELEX?

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

40,5
71

40

<0*

S

MADRID (ARAGON/ey- 
pres).— Se ha procedido a la 
firma en las dependencias 
del Bank of América en 
Londres de un préstamo de 
40 millones de dólares a 
Motor Ibérica, S.A. ofrecido 
por un sindicato dr 
organizaciones bancarias de 
primera línea. El 
empréstito, equivalente a 
unos 3.500 millones de 
pesetas, es reintegrable en 6 
años y devenga un interés 
igual al del interbancario en 
Londres sin otro aumento 
que el de 1,3/8.

Motors Ibérica habia 
tanteado los ambientes 
bancarios sobre la 
posibilidad de obtener un 
crédito internacional a 
mediados del año próximo 
cuando las inversiones en 
curso requieran el máximo 
esfuerzo financiero. Los 
banqueros europeos y 
americanos han brindado su

inmediata cooperación 
han estimado que ahora

y 
es

el mejor momento para 
formalizar la operación, 
constituyendo un sindicato

Una in formación mensual so
bre temas que se relacionan con 
la familia y la educación.

Comprende cinco boletines 
que tratarán todo lo relacionado 
con estas materias en artículos, 
comentarios, entrevistas y críti
cas, escritos por profesionales 
del periodismo y por especialis
tas en cada una de ellas.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

bancario para dirigirla,
encabezado por The Bank

A QUIEN VA DIRIGIDO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Ctmbios del día 13 de Diciembre de 1977

DIVISA

1 Dólar USA
1 
1 
1 
1 

100
1 _________ _______

loo Liras Italianas . . . .
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noryega . . .

Finlandés . . . 
lAA S*'®hnes Austríacos . 
1AA Portugueses122 Japoneses . . . 
'00 Francos Belgas (fin).

Dólar Canadiense . . 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo . . . * . 
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . .

COMPRADOR VENDEDOR

81,346 81,606
73,984 74,302
16,977 17,049

150,254 151,060
39,375 39,597

242,838 244,343
38,32Q 38,^3

9.302 35J5I
17,160 17,251
13,805 13,873
1 5,688 15,769
19,748 19.859

532,892 538,120
203,111 204,782
34,294 34,476

240,242 242,442

of America 
Más-Sardá como 
y con la
participación,

y Banca 
directores 

d i r e c t a

co-d irectores.
como

d e I

A particulares, medios de co
municación, colegios e institu
ciones culturales y educativas, a 
las familias en general.

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

96
340
62

186,5 
102,5 
52

335
61

184,5 
106

50

Amsterdam Rotterdam 
Bank, de Holanda, el 
Deutshe Bank, de Alemania 
Federal, el Irving Trust 
Bank, norteamericano y el 
National Westminster Bank, 
inglés. En el Grupo de 
bancos participantes figuran 
Banesto y el Banco 
Internacional de Comercio.

Resulta interesante la 
confirmación de la noticia, 
especialmente cuando la 
operación va destinada a 
proseguir los ya comenzados 
proyectos de ampliación de 
factorías y acelerar la 
financiación de las' 
inversiones encaminadas a 
p otenciar la propia 
tecnología para desarrollo 
de nuevos productos.

COMO SE RECIBE

En los domicilios, mediante 
una suscripción anual de mil pe
setas, rellenando los impresos 
que se adjuntan, y en la forma 
de pago que se prefiera.

USTED PUEDE
SER COLABORADOR

Siendo suscriptor y haciende 
suscrip tores.

Patrocinando suscripciones 
para enviar el TELEX'S sus pa
rientes y amigos, enviándonos su 
dirección.

Pa troc in an do su sc ripe i on es 
para enviar el TELEX a educa
dores, colegios e instituciones 
culturales, que nosotros les ha
ríamos llegar.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado núm. 289, oe te

cha 3 de diciembre del año 1977, se publica anuncio 
de convocatoria de la subasta para contratar las obras 
de construcción de un muro de cerramiento en el Co
legio Nacional Angel Escoriaza y de pintura en el 
Colegio Nacional San José de Calasanz.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de veinte días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 28-12-77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 5 de diciembre de 1977.

EL SECRETARIO GENERAL 
Xavier DE PEDRO Y SAN GIL

Dragados ................  
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VAIÍIOS

Telefónica................
Galerías Preciados . .
Campsa.............  . . . 
Tabacalera................  
Astilleros ................  
Metro........................  
Unión Fénix . . . . . 
Seat...........................  
Renta inmobiliaria .

225 
105,5 
100 
124

84.5 
110 
238,5 
169,5
36

252
97
75

225
105
101
122

85
I

234,5 
170
36

25Ó

hoy facilitados por
Cambios de la sesión de

fljflix AHORROS
.> [X2nRfl(jOZH.ARAúOnVRIQIA

Un vehículo parado 
puede ocultar a otro que 
llega. No cruce jamás sin * 
tener visibilidad 
completa a izquierda y 
derecha. ,

OFERTAS
trabajo

40.000 mensuales. Ofreca-i 
nws veinticinco trabajoJ ca-, 
ieros, horas Ubres. Ventar

BSSgSSí
ROSAL - PONTEVEDRA.!

banco de huesca...uN banco de-ínteres* mi
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JVCDICHERO
Enviado especial

ISHRH CIBÍ

E
l primer ministro israelí, Begin, lleva a 
Washington un plan para la Cisjordania 
que puede considerarse pieza clave para 

discutir un arreglo de paz en el Oriente Medio. 
Begin lo presentará el viernes por la mañana al 
presidente Carter para que se lo haga llegar con 
las mejores recomendaciones al rey Hi ssein. Ese 
plan fue aprobado el lunes en una sesión secreta 
del gabinete israelí y en su elaboración han tra
bajado el propio Begin y los ministros de Exte
riores y Defensa, Dayan y Weitzman, los tres 
principales interlocutores de Sadat, durante su 
visita a Jerusalén. El repentino e inesperado 
viaje de Begin a USA - emprendió vuelo ayer 
mañana desde Tel Avil - ha eclipsado el interés 
por la conferencia de El Cairo, donde invitados 
por Sadat se reúnen "a bajo nivel" — a nivel de 
expertos ) representantes de Egipto, USA e Is
rael, pues todos los demás participantes en po
tencia han declinado la invitación. Sin embargo. 
El Cairo puede convertirse la semana próxima 
en el primer foco de la actualidad mundial si 
Begin se detiene a orillas del Nilo a su regreso 
de Estados Unidos. En esta intensa actividad 
diplomática en tomo a la crisis del Oriente Me
dio tampoco cabe descartar que Sadat vuele a 
Washington para una "cumbre a tres" con Car
ter y Begin.

! El plan para la Cisjordania 
supone ei primer paso 
serio de Jerusalén hacia la 
paz en Oriente Medio

explotación conjunta de las riquezas petroleras 
del golfo de Aqaba.

RESPUESTA EGIPCIA

ISRAEL DISPUESTO
A RETIRARSE A SUS FRONTERAS 
DE 1948

Israel está dispuesto a retirarse a sus 
fronteras de 1948, y a regresar a las anteriores a 
la guerra de 1967 en dos etapas durante un 
período de cinco a 15 años, según afirma en 
exclusiva el semanario "Soho News" de "Nueva 
York". La publicación local, consioerada como 
fuente fidedigna en cuanto a noticias israelíes 
tanto por los diplomáticos como por los 
corresponsales extranjeros en la ONU, cita a 
fuentes militares y políticas israelíes.

En información desplegada como "exclusiva 
la oferta de paz de Israel -respuesta de Begin a 
Sadat" y firmada por Uri Dan en la primera 
plana del semanario, dice que las retiradas 
israelíes comenzarían a realizarse tras la 
ratificación de los tratados de paz con los 
árabes.

Agrega que Israel ofrecerá a Egipto en la 
actual reunión en El Cairo , una pronta 
devolución de un 80 por ciento del desierto del 
Sinaí que le quitó en la guerra de 1967, y que la 
retirada comenzará dos o tres meses después de 
firmarse un tratado de paz.

La nueva frontera "de seguridad 
"israelí-egipcia se extendería desde el Arish al 
norte del Sinai, hasta Sharm el Sheik a la 
entrada del golfo de Aqaba en el Sur, e incluiría 
la desmilitarización de Abu Aweigila, 
encrucijada a 24 kilómetros de la frontera de 
1948.

La retirada de las fronteras de seguridad a las 
políticas, según se informa no ocurriría hasta 
un período predeterminado, en plazo de cinco a 
15 años, no ocurriría hasta que se produjeran 
una serie de "hechos" que corroboraran la 
normalización de las relaciones incluyendo 
lazos económicos y culturales, y la posible

Según la información, los representantes 
israelíes en la reunión de El Cairo esperan una 
respuesta favorable de parte de Egipto, sobre la 
base de los contactos secretos de las últimas 
semanas.

Señala la información que a pesar de que 
Husein hubiera querido estar presente en El 

Cairo, no está lo suficientemente fuerte ni 
política ni militarmente, para negociar un 
acuerdo unilateral sobre la ribera oeste del 
Jordán, y para ello necesitaría el 
consentimiento de los alcaldes de la región y 
sobre todo asentiníiento de Siria.

Caso de firmarse una paz por separado 
entre Egipto e Israel, añade la información 
citando a los expertos norteamericanos, podría 
reanudarse el conflicto entre Egipto y Libia, 
que encabeza el frente de rechazo y que está en 
condiciones de inferioridad militarmente.

Añade que los soviéticos no conf¿an en 
Gadaffy y prefieren cooperar con Siria para 
tratar de mantener su ya precaria influencia en 
El Driente Medio.

PcLf/ío visto, el plan israelí sobre la Cisjorda
nia - los terrotorios usurpados por Israel en la 
orilla occidental del Jordán — consiste en con
ceder una paulatina autonomía a los árabes 
palestinos que viven allí y crear una especie de 
condominio de Israel y Jordania sobre esa zona, 
de la que las tropas judías irían retirándose por 
etapas. Los palestinos que ahora habitan la Cis
jordania podrían, pues, ir autogobemándose 
bajo los auspicios de Israel y de Jordania, pero 
no podrían quedar esas tierras, de ninguna ma
nera, bajo el control del Frente de Liberación 
de Palestina, ni trasladarse a residir en ellas los 
palestinos que hoy viven refugiados en otros 
países árabes.

Dentro del plan de entendimiento con Jor
dania, Israel está dispuesto a ofrecer al rey 
Hussein la utilización de un puerto judío para 
sacar mercancía al Mediterráneo (Jordania sólo 
dispone de salida ai mar por ei Mar Rojo). Ade
más Begin y sus ministros de Exteriores y De
fensa propondrán el establecimiento de puestos 
de control militar en la Cisjordania a medida 
que retiren de allí contingentes bélicos, igual 
que han ido haciendo ya en el desierto del Sinaí 
(del que tienen propósito de retirarse por com
pleto). Los israelíes proponen que las estaciones 
de vigilancia de la Cisjordania — lo mismo que 
las del Sinaí — estén bajo la supervisión de Esta
dos Unidos.

Este plan-Begin -si efectivamente lo pre
senta a los árabes a través de Carter - constitui
rá una aportación concreta de sdrael a las nego
ciaciones de paz en el Oriente Medio. Podría 
ser el principio de un compromiso en el que, 
incluso, llegara a participar el ala moderada del 
Frente de Liberación de Palestina - el propio 
Yasser Arafat — con quien hasta ahora se niegan 
a dialogar los representantes oficiales judíos.

LA NUEVA VIDA DE ANNE GISCARD
PALERMO (Sicilia).- Anne Giscard d’Estaing, de 23 años, hija del presidente 
francés Valéry Giscard d’Estaing, con su marido Gérard Montassier, fotografiados 
en la azotea de Villa Egea durante una visita a la famosa villa. La pareja se casó en 

Palermo en una ceremonia privada. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

--------------- -GISCARD------------

“FRANCIA NO CEDERA 
AL CHANTAJE
DEL POLISARIO”

PARIS, 15 (Efe).— Él presidente francés, Valery Giscard 
d'Estaing, dijo anoche que el Frente Polisario había hecho 
unas peticiones inaceptables para la liberación de los 
ciudadanos franceses capturados en Mauritania.

Giscard manifestó, en una entrevista televisada, que su 
Gobierno no había considerado nunca ceder a estas 
peticiones, añadiendo: "No consentiríamos el chantaje".

El Polisario pidió que fueran evacuados los 4.000 
franceses que viven en Mauritania, junto con los que residen 
en el sur de Marruecos, dijo el presidente francés.

Giscard dijo que acogía bien el informe hecho ayer por 
el Polisario en el sentido de que había acordado en 
principio liberar a los ocho prisioneros, entre los que hay 
una mujer.

La disputa en torno al Sahara es un problema africano e 
internacional, no para Francia únicamente, terminó 
diciendo el presidente francés.

CARTER 
INVITA 
A SADAT

EL CAIRO, 15 (Efe).- 
E1 presidente egipcio, Anuar 
el Sadat, ha recibido una 
invitación del presiden te 
Carter para visitai 
Washington, pero ha 
aplazado dicha visita por el, k 
momento, señala hoy el í 
periódico “Al Akhbar”.

El informe del citado 
periódico se produce en el 
momento en que el primer 
ministro israelí Menahem 
Begin lleva a cabo una visita 
a Estados Unidos para 
celebrar consultas con el 
presidente Carter y tras los 
abundantes rumores, en la 
capital egipcia, de que Sadat 
podría viajar a Washington 
para participar en unas 
negociaciones tripartita 
sobre la paz en Oriente 

; Medio.

“ES EL MOMENTO APROPIADO 
PARA HACER UN ESFUERZO 
AUTENTICO”

NUEVA YORK, 15 (Efe).— Con la maleta llena de proyectos secretos, el primer 
ministro israelí Menahem Begin ha llegado a los Estados Unidos.

“Estamos ahora en el momento apropiado para hacer un esfuerzo auténtico en 
busca de un acuerdo pacífico en Oriente Medio”, dijo a los periodistas en el aeropuerto 
John F. Kennedy, “Esperamos que esta vjsita sea una contribución al proceso de 
pacificación”.

El primer ministro israelí mantuvo contactos en Nueva York con la numerosa e 
influyente comunidad judía norteamericana antes de trasladarse a Washington para 
reunirse con Carter el viernes en la Casa Blanca.
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BREZNEF,
ENFERMO

Ayer no asistió a la apertura de la sesión 
del Soviet Supremo y ha aplazado su 
entrevista con Willy Brandt

MOSCU, 15 (Efe).— Leonidas Breznef, líder del Partido 
Comunista y jefe del Estado soviético, puede estar enfermo 
según apreciaciones de los observadores de la vida política 
soviética.

El número uno del Kremlin no asistió ayer a la apertura 
de la sesión del Soviet Supremo de la URSS, que debía 
haber presidido en su calidad de presidente delPresidiun del 
Parlamento.

Leonid Breznev tampoco asistió a la reunión del lunes 
del Presidium» preparatoria de la sesión del Soviet Supremo, 
que fue presidida por Vasili Kuznetsov, vicepresidente 
primeto.

Sin embargo, el martes la agencia oficial “Tass” dijo que 
Breznev “había presentado” un informe, un ‘largo 
discurso”, ante el pleno del comité central del Partido 
Comunista que escuchó las intervenciones del ministro de 
Hacienda y del presidente del comité estatal de 
planificación.

A pesar de ello, el “largo discurso” no fue divulgado por 
los medios informativos, ni el líder soviético apareció por 
televisión. Los observadores piensan que probablemente el 
discurso de Breznev fuera leído por algún colaborador.

sR

AT
5 (Efe).- 
■:io, Anual 
ib ido una 
presidente

vi sitar 
pero ha 
3ita por el v 
3 hoy el ' 
bar’\ 
\el citado 
luce en el 
el primer 
Menahem 

I una visita 
idos para 
s con el 
y tras los 
res, en la 
que Sadat 
/ashing ton

en unas 
tripartitas 

□ Oriente

LA ULTIMA VEZ

El secretario general del “PCUS” y jefe del Estado, 
apareció por última vez en público el pasado día ocho con 
motivo del entierro del mariscal Alexander Vasilevski. 
Rodeadó por Alexei Kosyguin y Mijail Suslov, Breznev 
portó en andas las cenizas del ex-ministro soviético de 
Defensa durante la larga ceremonia fúnebre que tuvo lugar 
en la plaza Roja. „ ~

La baja temperatura y el frío de aquella inanana 
hubieran podido ser la causa de la eventual indisposición del 
número uno del Kremlin.

Tales especulaciones parecen recibir confirmación por el 
hecho de que se haya anulado, según noticias procedentes 
de Alemania, la entrevista que debían efectuar mañana 
viernes en Moscú el líder soviético y Willy Brandt.

El embajador de la URSS en Bonn, Valentín Falin, según 
un portavoz del Partido Social-Democrata alemán, 
comunicó a Willy Brandt hoy mismo que la entrevista no 
podía tener lugar” aunque Breznev espera que sea posible 
fijar un próximo encuentro con el ex-canciller federal.

Tras la aparatosa derrota sufrida por Callaghan EGIPTO SUSPENDE

SEGUIRA EL PACTO 
LIBERALES LABORISTAS

LOS VUELOS
CON BEIRUT

LONDRES, 15 (Por 
Carlos RIERA de Efe).—

Tras una serie de agitadas 
reuniones, los 13 diputados 
liberales acordaron anoche 
continuar su pacto con el 
Gobierno ‘‘por el 
momento”, salvando al 
primer ministro Jambes 
Calaghan de una difícil 
situación.

La aparatosa derrota 
sufrida hace dos d ías por el 
gabinete laboralista, ai tratar 
de conseguir que la Cámara 
de los Comunes votase a 
favor del sistema de 
representación proporcional 
para las elecciones directas 
al Parlamento europeo, 
había planteado serias dudas 
sobre la ...supervivencia del 
pacto liberal —Laborista que 
virtualmente mantiene a la 
administración de Callaghan 
en el poder desde hace 
nueve meses.

Durante el día de ayer, 
los diputados liberales se 
reunieron por dos veces 
mientras el jefe del Partido, 
David Steel, conversaba

privadamente con Callaghan 
entre tanto crecían las 
especulaciones sobre la 
posibilidad de que el Primer 
Ministro se viese . obligado a 
convocar unas elecciones 
generales adelantadas.

AMENAZADO

Pero la crisis no se 
produjo y pronto quedó 
muy claro que el jefe 
laborista no solamente no se 
sentía amenazado, sino que 
además continuaba 
controlando la situación a 
pesar de las claras 
discrepancia de que daban 
muestras los diputados del 
ala izquierda del partido 
que, junto con algunos 
ministros de su gabinete, 
hicieron posible la derrota 
parlamentaria de la noche 
del martes.

, Con los liberales, el 
Primer Ministro’ se mostró 
igualmente rirme dando a 
entender a Steel que no 
estaba dispuesto a hacer 
nuevas concesiones como

precio para prolongar ei 
pacto.

Y es que Callaghan, 
quizás anticipando una 
posible revuelta en las filas 
laboristas similar a la que 
tantos problemas creara al 
anterior líder, hoy Sir 
Harold Wilson, se aseguró de 
repartir la responsabilidad 
dejando que cada diputado 
votara libremente y 
desarmando de antemano 
cualquier posible 
reclamación liberal ante esta 
promesa no cumplida de 
introducir el sistema de 
representación 

proporcional.
Quienes sin duda sufrirán 

las consecuencias de este 
revés serán los propios 
liberales, y especialmente su - 
jefe, David Steel, cuya 
evidente debilidad está 
siendo explotada por el 
diputado rebelde Cyril 
Smith, que ha siso desde el 
principio contrario al pacto 
y que en repetidas ocasiones 
denunció el elevado precio 
que tendrán que pagar los 
I i be rales.

, EL CAIRO, J5 (Efe).- 
El primer ministro Manduh 
ordenó a la compañía de 
aviación “Misr-Air” que 
suspenda los vuelos a Beirut 
desde ayer.

El Cairo ha recibido 
informes de que las 
autoridades sirias preparan 
un ataque contra los 
diplomáticos y las oficinas 
egipcias en Beirut. Se temen 
asesinatos, incendios y. 
b om bas. S egún las 
informaciones, estos actos 
debían tener lugar al mismo 
tiempo de la inauguración 
de las reuniones de El Cairo.

Egipto ha tomado las 
medidas necesarias para la 
protección de sus 
representantes y 
delegaciones. De acuerdo 
con el Gobierno libanes, 
escribe el diario “Al 
Aharam”.

Por otra parte, Siria 
declaró el martes, en un 
comunicado oficial, después '

USA Y LA URSS TRATAN DE 
LLEGAR A UN ACUERDO PARA 
RESTRINGIR LA VENTA DE ARMAS

de las negociaciones de 
Cyrus Vance en Damasco, .
su rechazo de participar en 
las reuniones de El Cairo.

WASHINGTON, 15 (Efe).— Los Estados 
Unidos y la Unión Soviética comenzaron 
hoy discretamente una ronda preliminar de 
conversaciones para discutir la limitación 
de ventas de armas a los países en vías de 
desarrollo.

El departamento de Estado, que con 
anterioridad rehusó facilitar detalles de las 
negociaciones e incluso oculto los planes de 
viaje de la delegación soviética, dijo hoy 
que las reuniones se prolongarán durante 
tres o cuatro días.

La ronda surgió por deseo norteamericano 
de que las dos superpotencias lleguen a un 
acuerdo para restringir la transferencia de 
material bélico a países no desarrollados 
que carecen de industria militar propia.
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Según datos de la CIA, el período 
1975-1976, los Estados Unidos facilitaron 
a países en vías de desarrollo armas por 
valor de más de 42.000 millonesde dólares, 
mientras que las operaciones de la URSS 
totalizaron 17.215 millonesde dólares.

La reserva oficial norteamericana 
responde al parecer a los deseos soviéticos 
de que las negociaciones permanezcan de 
momento dentro de la mayor discreción 
posible.

Paralelamente, las dos superpotencias 
siguen discutiendo los términos del nuevo 
tratado sobre la limitación de armas 
estratégicas (Salt-2), que según versiones 
recientes podría estar concluido el próximo 
verano.

REGRESO DE VANCE

RYAD, 15 (Efe).- El 
secretario norteamericano 
de Estado, Cyrus Vance, ha 
terminado hoy su gira por 
seis países de Oriente Medio 
y salió en avión para 
Washington, informa Radio 
Ryad.

Fue despedido en el 
aeropuerto por el ministro 
sa ud i de Asuntos 
Exterioies, príncipe Saud 
al-Faisal.
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LOS SORDOMUDOS DE ESTRENO

EL QUE NO CORRE VUELA

ASAMBLEA DE EMPRESARIOS I CONCURSO “CESAR AUGUSTO
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MATRICULA LIBRE PARA LAUMNOS DE B.U.P.— 
Se pone en conocimiento de los alumnos de B.U.P. por 
enseñanza libre que el plazo de matrícula queda abierto 
desde el dia 14 hasta el 23 de Diciembre, en el instituto 
Nacional de Enseñanza Media “Goya" de Zaragoza.

HOMENAJE A UNA MAESTr .— Con motivo de la 
jubilación de doña María Tornil i lidellou, este Colegio 
Nacional va a rendirle un homenaj>. ».1 día 17 del actual 
con los actos siguientes:

A las 10,30 Santa Misa en la Parroqu'a oj TI Sra de 
Belén.

A las 11,30 Acto Académico en el Colegio.
las 13,30 Comida de homenaje.

Se invita a cuantas personas deseen sumarse a estos 
actos, y en especial a sus antiguos compañeros y antiguas 
alumnas y a cuantos pdres lo deseen, para rendir nuestro 
testimonio a una Maestra que ha dedicado toda su vida en 
servicio de los demás.

VEHICULOS recuperados POR LA GUARDIA 
Civil—— Por fuerzas de la Comandancia y de la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, han sido 
recuperados los vehículos que a continuación se 
relacionan y que fueron sustraídos a sus propietarios:

ANDY
LOPE

La ya veterana Agrupación de Sordomudos de Zaragoza, 
que cuenta 45 años de existencia, ha inaugurado su nuevo 
domicHio social. E/ que veni'a ocupando se quedó insuficiente 
para sus realizaciones y la Ca/a de Ahorros de la Inmaculada 
les ha proporcionado unas modernas y amplias instalaciones 
en el Paseo de las Damas número 3, donde ya se encuentra el 
"Club San Francisco de Sales", Obra Social de la citada Caja 
de Ahorros para los sordomudos zaragozanos. El acto 
inaugural resultó sencillo y emotivo, con una gran 
concurrencia. Asistieron todos los asociados con sus 
familiares; Junta de Honor de la Agrupación; Religiosas del 
Colegio de Sordomudos. Asociación de Padres de dicho 
Colegio; representaciones de Sociedades de Sordos españolas, 
personal del SEREM, y como invitados de excepción, el 
Director General de la Confederación Española de Cajas de 
Ahorros y la Junta de Administración y Gobierno de la Caja 
de Ahorros de la Inmaculada, cuyo Presidente D. Ignacio 
Bosqued García recibió de la Directiva de la Agrupación la 
llave del antiguo local del "Club San Francisco de Sales", 
como símbolo de gratitud y afecto de los sordomudos 
zaragozanos. Un acto que resultó brillante y en el que 
igualmente se tributó un merecido homenaje al que fue 
durante muchos años presidente de la Entidad, D. Luis 
Albericio, verdadero impulsor de actividades de la 
mencionada Agrupación.

Me parece que en algunas ocasiones hay quien se pasa de 
listo, y creo que en esto de los cambios y de la escasez de 
monedas de peseta , hay bastante cuento ya. Porque no falta 
quien le echa bastante "cara" a la cosa y es capaz de poner, 
con letra manuscrita, el siguiente rótulo, junto a la máquina 
de tabaco: "No da cambios ni hay. Por eso se ruega que no 
los solid ten en el mostrador. "

Total, que un paquete de tabaco canario te cuesta cuatro 
duros; ni una peseta menos. Este abuso, —porque lo es, ¿o 
no?—, me costó el otro día una bronca en un bar. Porque al 
ir a reclamar la vuelta, después de sacar tabaco de úna 
máquina, se me dijo: "ILea usted el letrero! " Y me encontré 
con la "leyenda" que he transcrito más arriba. No conseguf 
más que acalorarme. Y no me dieron cerillas, ni chicle, ni 
cacahuetes...

Ni siquiera en vino, como hacen en algunos sitios. Sí, 
conozco yo un bar que lo hace así. "Le faltan cuatro pesetas 
de las vueltas del tabaco—, dicen—, Con otras cuatro, puede 
usted tomarse un vino." Al fin y al cabo mejor es. Claro que 
el que no bebe vino... Oiga, le darán cerveza. El caso es ser 
honrado y dar las vueltas. Aunque sea en especie.

El próximo sábado, 17 de diciembre, a las doce del 
mediodía se celebrará en el Teatro Fleta de nuestra ciudad 
una Asamblea General de Empresarios de Aragón, que está 
recibiendo numerosas adhesiones por parte de las distintas 
Federaciones Empresariales.

Asimismo, el próximo viernes, día 16, tendrá lugar 
también en Ziragoza la Asamblea Constituyente de la 
Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa en 
la que serán elegidos sus órganos rectores. La Confederación 
aglutinará a la mayor parte del empresariado español ya que, 
en nuestro país, el 97 por ciento de las empresas tienen la 
condición de pequeña o mediana.

La razón por la que se celebra en Zaragoza esta Asamblea 
es el reconocimiento al hecho deque fuese la Cooperativa de 
la Pequeña y Mediana Empresa Aragonesa la pionera en este 
movimiento asociativo y por los logros conseguidos durante 
su dilatada trayectoria.

El acto tendrá lugar a las 10 de la mañana en el Hotel 
Corona de Aragón donde se concentrarán representantes de 
Asociaciones empresariales de las distintas provincias, para 
posteriormente realizar una rueda de prensa y diversas 
reuniones de trabajo con visita a los Polígonos de la 
Cooperativa de la Pequeña y Mediana Empresa.

OTRA VEZ EL VINO

CONTAMI
NA CION

Nos lamentamos estos días los aragoneses del proyecto de 
estatuto provisional de nuestra AUTONOMIA, que "se queda 
en la más mínima expresión" o viene a ser como "una 
autonomía de juguete". Yo no sé, si aquí vendrá a cuento 
aquello de que cada cual tiene lo que se merece, (creo que 
no); pero relacionado con nuestra ECONOMIA, (no sé si con 
nuestra AUTONOMIA también), está algo, que ya hemos 
censurado más de una vez, poniendo como ejemplo whisky 
a nivel estatal y el vino a nivel de nacionalidad regional. Y 
hemos dicho en otras ocasiones, —y lo vamos a repetir 
ahora—, que no nos cabe en la cabeza que haya quien haga 
tanta ostentación de aragonesismo, que incluso tenga en 
pega tinas sobre el cristal del coche y hasta en la puerta del 
establecimiento la bandera de Aragón y, cuando entras en su 
establecimiento, no tenga vino aragonés. Porque hemos de 
insistir una vez más, que en plena ciudad de Zaragoza, 
capitalidad cualificable de Aragón, hay muchos 
establecimientos que no sirven vino de Aragón, como no 
hagas la salvedad de solicitarlo y, en ocasiones, —en bastantes 
ocasiones—, no tienen vino de la tierra entre sus existencias. 
Tal pasa en algunos restaurantes, cafeterías, hoteles... Es 
decir, que nos hacen beber vino de otras regiones, mientras el 
nuestro que a ninguno tiene que envidiar, se queda en las 
bodegas o en las Cooperativas, esperando... ¿A qué?. ¿A que 
lo beban en Andalucía o en Galicia o en Cataluña? Mal lo 
Pueden beber allí, si no lo bebemos aquí. Por lo menos, en el 
vino y en todos los productos de la región, demostremos 
aragonesismo, consumiéndolos con preferencia a los otros. Es 
la mejor manera de hacer ECONOMIA... y AUTONOMIA

El próximo domingo, 18 de diciembre, a las 11 de la 
mañana, tendrá lugar en el salón de actos del Colegio "El 
Pilar", —Hermanos Maristas—, la entrega de trofeos a los 
ganadores del I concurso Cultural "Cesar Augusto", 
convocado en su día con motivo de la conmemoración del 
Bimilenario de Zaragoza.

El certamen estaba dedicado a todos los chicos y chicas 
menores de dieciocho años y ha constituido un rotundo éxito 
en sus diferentes modalidades.

Cualquier medio de expresión, intelectual o artístico, st 
consideró válido y el resumen de los resultados es el 
siguien te:

En la modalidad de Dibujo participaron 461 jóvenes, 
comprendidos entre los seis y los diecisiete años.

En Redacción fueron 327 los participantes. En Fotografía, 
258. En Pintura, 225. En Poesía, treinta. En Marquetería, 25 
y en Escultura, 7. Este elevado número de participantes nos 
Puede dar idea de la inquietud cultural y artística que hay en 
nuestra ciudad, por lo que se refiere a los niños y jóvenes, y la 
gran acogida que tuvo esta convocatoria. Enhorabuena a los 
organizadores y a los galardonados.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Espartero (PIz. San Miguel), I.Ansuátegui 
García Sánchez (Villahermosa), 39. Alcaine 
General Millán Astray, 74.Otin 
La Vía (Casablanca), 32. Fernández
Lealtad (Esq. Lugo 100—Torrero), 13. Mateo 
Parcelación Barcelona bloque, 3. Sarasa
Paseo Independencia, 25. Zatorre 
Ramón y Cajal, 47. Quintana.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS DIEZ 
DE LA NOCHE

Almozara (Química), 14. Escorihuela
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera). 21.

Mallagray
Avenida Madrid, 185. Izquierdo
Calvo 5otelo(Esq. Avda. Goya), 41. Buesa
Manifestación, 11. Serrano
Miguel Servet, 101 .Torres
Paseo de las Damas, 19. Navarro 
San Juan de la Peña, 121. García.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

Servicio Médico 
I de Urgencia 

CRUZ BLANCA

L crecimiento indiscriminado de Zaragoza en 
los últimos veinte años ha convertido a la 

ciudad en un lugar contaminado. Desgraciadamente 
y a pesar del cierzo que el Moncayo nos envía, hay 
varios barrios en los que sus habitantes tienen que 
soportar la polución atmosférica.

-No hay derecho a que las fábricas estén a veces 
junto a viviendas.

Sin embargo en algunos casos las fábricas ya 
estaban cuando se construyeron los pisos.

-Tiene razón. Pero el Ayuntamiento debería 
haber permitido construirlas o hacer que la 
industria se desplazara a los polígonos industriales.

Pero ello supone un desembolso importante y 
todas las industrias no tienen los recursos 
financieros necesarios.

-En estos momentos y cara al futuro, ninguna 
industria debe de estar ubicada en el casco urbano. 
El traslado, aunque suponga gastos, es una 
inversión segura cara ai futuro.

-¿Qué sucede con los problemas que desde 
hace tiempo las industrias plantean a la ciudad?

-El tema de la Química ya es archiconocido. 
Volver a hablar de ello no solucionará nada.

Existen demasiados intereses privados y 
públicos como para que desaparezca de donde está. 
También el barrio de Las Fuentes, donde está 
ubicada una gran parte de la población obrera, 
tiene que soportar uno de los índices de 
contaminación más fuertes de toda la ciudad.

-Sin embargo aún no nos acercamos a la de 
Bilbao o Barcelona-

-Afortunadamente. Pero no nos podemos 
descuidar, porque puede suceder que en el plazo de 
unos años, si el desarrollo industrial continúa, no 
exista diferencia alguna.

-¿Podría descender la contaminación si se 
cumpliesen las normas sobre ello?

—DBsde luego. Pero hay que tener en cuenta que 
en algunos casos los aparatos para "limpiar" los 
gases que se eliminan en el medio ambiente 
suponen millones, una perfecta puesta a punto y 
un mantenimiento elevado. Por ello no es de 
extrañar que en algunos casos se prefieran pagar las 
multas y no hacer caso de las ordenanzas que 
existen.

Luego la culpa la tiene el Ayuntamiento.
-En algunos casos, sí. Otros, el asuntos 

dependería de la Delegación de Industria, pero 
entre unos y otros los expedientes van pasando 
igual que el tiempo y nadie resuelve nada.

-Pero afortunadamente tenemos el Moncayo 
que lo "barre" todo.

-En algunos casos la misma naturaleza es la que 
hace de "limpiadora", pero esto no es bastante y se 
demuestra cuando el viento no existe. Entóneoslas 
nieblas invaden toda la ciudad y el ambiente se 
hace más pesado y en algunos casos, irrespirable.

-¿Debemos de concienciarnos de que es una 
tarea de todos evitar que la contaminación sea algo 
nocivo para la sqlud de la persona?

-Exactamente. Es algo que debemos de hacer
no sólo para 
mismos.

N'élu raleza, 
palabras que 
p resentes.

con los demás,

contaminación, 
todos debemos

sino con nosotros

destrucción. Tres 
de tener siempre
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ZARAGOZA VIVA
Con el consiguiente desabastecimiento en los mercados y comercios 
de venta de carnes, hortalizas, verduras, etc.

U GWnill ni GM Mi 
H ■ luvniiis Ha sido convocada por la U.A.G.A. como medida 

de fuerza para que la Administración tome medidas 
que eviten el progresivo deterioro de la renta agraria

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/esqíres).- La Unión de Agricultores y Ganaderos de 
Aragón ha decidido llevar a cabo una huelga tot^ y dejar sin ab^tecimiento de 
productos agropecuarios a los mercados de la región, durante ¡as próxima^ jomadas 
navideñas y de Año Nuevo. La decisión de la U.A.G.A. fue adoptada anoche, en el 
transcurso de una reunión de sus responsables.

0 Abril Martorell y Martínez Genique se reúnen 
hoy con la coordinadora 
estatal de agricultores, para atajar la huelga

0 El domingo, en Madrid, puede tomarse la decisión de 
que la huelga del campo sea general para todo el país

COMPAS DE ESPERA

Este acuerdo firme iba a corresponder 
en principio a ia jornada de hoy, 15 de 
diciembre. Para hoy Miev^s estaba 
proyectado ei inicio de esta huelga. Sin 
embargo la U.A.G.A. ha decidido esperar 
al próximo domingo, fecha en la que se 
celebrará uña reunión de ia coordinadora 
estatal de labradores y ganaderos en 
Madrid. A esa reunión ia U.A.G.A. va a 
presentar su acuerdo, y de lo que en ella 
se decida surgirá una postura conjunta 
para las fechas navideñas, entre las 
uniones de agricultores de toda España.

ENFADO AGRARIO

De fuentes de la U.A.G.A. consultadas 
esta misma mañana se asegura que 
idéntica postura a la suya ha adoptado 
hace unas horas ia Unió de Pagesos de 
Cataluña. La U.A.G.A. indica también 
que de sus consultas con otras uniones de 
agricultores de regiones cercanas a Aragón 
se desprende que ei sentimiento de 
malestar por, el creciente abandono del 
campo es algo muy generalizado, y que 
prácticamente todas estas uniones de 
agricultores se muestran dispuestas a 
plantear una actitud de fuerza conjunta.

REUNION CON EL GOBIERNO

Para el día de hoy está prevista 
celebrar en Madrid una reunión entre 
miembros de ia coordinadora estatal de 
labradores y ganaderos y representantes 
de la Administración. A esta reunión 
asistirán el vicepresidente para asuntos 
políticos, Fernando Abril Martorell, y el 
ministro de Agricultura, Martínez 
Genique.

CONCESIONES

Esta reunión de Madrid tenía como 
Principal punto a debatir el de ia 
adecuación de ios pactos de La Moncioa 
en materia agrícola. Sin embargo ios 
agricultores han podido s<^er que ei 
Propósito que ha movido hoy ai Gobierno 
a entablar este contacto es el de informar 
a la coordinadora de los campesinos sobre 
fechas concretas para las que se espera 
<lue serán concedidas algunas de las 
peticiones urgentes formuladas ai 
Gobierno por ios agricultores de toda 
España. El Gobierno, con estas 
concesiones parciales en preparación, 
parece estar haciendo un esfuerzo por 
evitar la huelga general del campo español 
durante las próximas Navidades, huelga 
4ue- tendría unas repercusiones hoy 
Imprevisibles, pero graves con toda 
seguridad.

EL PRECIO DEL MAIZ

También el F.O.R. P.PA. parece haber 
oído las reclamaciones de los agricultores, 
Concretamente de los aragoneses. Esta 
mañana se recibía en la sede de la 
U.A.G.A., en Zaragoza, un telegrama 
Procedente de la oficina central de dicho 
Organismo, en ei que se comunicaba que, 
de la reunión celebrada ayer por el comité 
ejecutivo del F.O.R.P.P>\., se ha 
elcanzado el acuerdo de atender a las 
peticiones sobre la revisión del precio del 

maíz para ia campaña que comienza. 
Sobre dicha revisión el F.O.RP.P.A. 
llama a los agricultores a una sesión de 
información y debate, que tendrá lugar 
mañana en Madrid.

RESPIRO A LA 
ADMINISTRACION

De fuente de ia U.A.G.A. se asegura 
que el aplazamiento impuesto a la huelga 
agrícola de Aragón hasta el domingo 
próximo tiene como objetivo central en 
contar, para esa fecha, con más elementos 
de juicio sobre ia actitud que va a adoptar 
la Administración respecto a las 
reivindicaciones que la U.A.G.A. 
considera inaplazables para la salvación 
del medio agrícola. Entre estas peticiones

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/ex- 
pres).— Por fin la huelga de transportes ha 
finalizado, pues esta mañana, tanto los 
autobuses —induídos los dd servido 
urbano— como los camiones 
prácticamente todos han funcionado con 
normalidad. Ya ayer, diversas líneas que 
hacen el recorrido a las distintas 
localidades de la re^ón se habían 
incorporado al trabajo.

Ayer la comisión negociadora de los 
trabajadores del transporte con la única 
central sindical que les apoya en estos 
momentos la CSUT, habían convocado 
una asamblea general en la calle San Blas 
que por orden gubernativa fue disuelta 
por fuerzas de la Policía Armada que 
Uevaban material antidisturbios. Entonces 
los trabajadores que habían acudido al 
llamamiento de la CSUT, se dirigieron al 
barrio dd Picarral en donde en la 
parroquia de Belen se concentraron 
alrededor de un millar de personas que 
tras celebrar una votación a mano alzada 
decidieron continuar la huelga hasta 
conocer los resultados de las gestiones 
que los dirigentes de la CSUT están 
haciendo Madrid, incluso con la 
pretensión de que hoy mismo les reciba d 
ministro de Trabiqo.

Sin embargo, la mayor parte de los 
trabajadores del transporte k han 
incorporado hoy a sus puestos habituales, 
al parecer, atendiendo al llamamiento que 
les hicieran las otras centrales sindicales 
como UGT, CC.OO., USO y SU.

Esta incorporación no quiere decir que 
sea d fin dd conflicto, sino mas bien se 
puede considerar como una tregua, 
r orque posiblemente va a abrirse un plazo 
de quince días, tiempo en d que las 
centrales sindicales, antes mencionadas, 
negociaran con la patronal. Teiminado 

figuran la del establecimiento de la 
seguridad social agraria en identidad de 
derechos ÿ prestaciones que los que 
corresponden a otros sectores 
productivos. También la UA.GA., como 
otras uniones de agricultores del país, 
pide unos precios agrarios justos.

AVALANCHAS SOBRE 
LOS MERCADOS

Al circular por Zaragoza las primeras 
noticias sobre esta huelga del campo 
aragonés, que dejaría desabastecidos de 
productos agrícolas y ganaderos a todos 
ios mercados de la región en un plazo de 
tiempa brevísimo, millares de amas de 
casa se han lanzado a efectuar compras 
masivas de este tipo de productos. La

Vuelta a la 
normalidad

S Mañana se reintegran al trabajo los 
PNN y en la Seguridad Social 
continúan los paros intermitentes

este plazo se convocará una asamblea 
general y será entonces cuando se dará 
cuenta a los trabajadores dd resultado de 
las gestione-,

TUZSA: TERMINO LA HUELGA

Con rewecto a los Transportes 
Urbanos de Zaragoza S.A., ayer a las ocho 
de la tarde se inició una votación en las 
cocheras de la empresa. Efectuado el 
escrutinio a las diez de la noche dio como 
resultado una mayoría favorable a los que 
deseaban volvw a incorporarse al tiabajo. 
Por eso esta mañana, casi la totabdad de 
conductores y cobradores de TUZSA —las 
ausencias han sido mínimas— han vudto a 
sus puestos. Algunos autobuses circulaban 
por nuestras calles proteidos por una 
pareja de la Policía Armada, al igual que 
en días pasados, pero en cambio 
conducidos ya por los trabaj^ores de la 
empresa y cobrando d billete a los 
usuarios. La normalidad, en este aiqiecto 
«a esta mañana, casi absoluta.

PNN: MAÑANA VUELTA 
AL TRABAJO

En cuanto al paro de los PNN de 
Instituto, podemos informar que esta 
mañana se encontraban en huelga 116 
profesores no numerarios pertenecientes a 
siete centros de la capital y provincia. 
Concretamente J^er se habían unido al 
paro los PNN de Calatayud.

noticia sobre la huelga agraria llovía sobre 
mojado en Zaragoza, pues como se sabe 
c ías atrás había circulado por ia capital ei 
n^mor de una inminente huelga en el 
comercio de la alimentación.

Como consecuencia de estas noticias y 
rumores, mercados, almacenes, 
supermercados y comercios de 
alimentación están recibiendo ayer y hoy 
verdaderas avalanchas de demanda de 
productos agrarios de primera necesidad, 
por parte de las amas de casa. Debido a 
ello, ia escasez en algunos de estos 
productos ha empezado a evidenciarse 
esta mañana en algunos sectores de ia 
ciudad. Respecto a la jornada de ayer 
puede decirse que, a última hora, 
escaseaban en algunas zonas ios productos 
lácteos.

En estos días de inactividad se están 
debatiendo los problemas rdativos a su 
situación y mañana viernes los PNN 
vdveran al trabajo, como estaba previsto, 
pues ya anunciaron que d paro sería de 
tres días.

CONTINUAN LOS PAROS EN LA 
SEGURIDAD SOCIAL

Los trabajadores de la Seguridad Social 
en la residencia sanitaria “José Antonio*’, 
continúan con sus anunciados paros 
intermitentes. Esta mañana, duranfe las 
tres horas de hudga, de diez a una, se ha 
celebrado una asamblea en la que se ha 
debatido una propuesta concreta: decidir 
si se admitía una negociación mixta, es 
decir centrales sindicales y comisión 
negociadora o no. Ha habido una 
contrapropuesta y tras efectuar una 
votación se ha reconocido como uniœ 
organismo válido a la comisión 
negociadora actual.

Esto es lo que han acordado los 
trabajadores del tumo de la mañana, pero 
ahora tienen que' realizar también sus 
votaciones los de los tumos de esta tarde 
y de esta noche.

Por lo d«nii la situación continúa 
inalterable y los trabajadores de la 
Seguridad Social, de momento seguirán 
llevando a cabo sus paros parciales e 
intermitmtes de los que ya dimos cuenta 
en nuestra edición de ayer.
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CULTURA

i:

Itt
Emilio de Arce^pintor zaragozano ex

pone en el Museo Provincial. Algunos 
piensan que es merecedor de otra sala.

-Precisamente lo he hecho a conciencia. 
He expuesto en muchas otras salas comercia
les. He colgado mi obra aquí porque es uno 
de los lugares m^ humildes para exhibir el 
arte. Hay mucha gente que no sabe ni dónde 
está el Museo.

Y nos parece ciertamente una contra
dicción. El arte está lleno de ellas. Un museo, 
lugar dedicado para exhibir arte; es ahora el 
más humilde local para estos menesteres. Pe
ro esto es lo menos. Lo más importante: Ar
ce y su obra. ¿Quién es Arce?

—Verás, te puedo decir lo que pone en el 
programa. Nací en Zaragoza en 1948 y estu
dié en la Escuela de Artes de Zaragoza y de 
Barcelona. Lo que no se dice en el folleto es 
que empecé de joven. Mi abuelo era pintor. 
No,no le conocerás. En contra de lo que se 
puede pensar, estudié Ciencias y empecé Pe
ritaje. Lo dejé y fui a Barcelona a estudiar 
Bellas Artes.

-¿Cómo y de qué vivía Arce?
—Pues verás, estudiaba (no mucho, nun

ca he sido un bu en estudiante) y pintaba, eso 
sí,pintaba, siempre he pintado. Luego em
pecé a trabajar en oficios que eran compati
bles con el estudio. Fui decorador y llegó. 
Arce terminó sus estudios y ahora es profe
sor en la Escuela de Artes de Zaragoza. Allí 
está con sus alumnos dando clase de dibujo 
lineal. ¿Lineal?

—Bueno,creo que es algo personal. El di
bujo lineal no me compromete artística
mente.

-¿No afecta esto tu pintura? ¿No te 
arriesgas a que luego te salgan más líneas de 
las previstas? ¿No eres un poco cubista?

—El cubismo es algo que me apasiona. 
Como gran admirador de Picasso que soy, el 
cubismo en la pintura para mí, ha marcado 
una de las grandes épocas de la pintura co
mo arte.

-La pintura como arte. ¿Es que no es ar
te toda la pintura?

-Por supuesto que no. El arte es lo que 
menos abunda. El pintar no es arte. A ver si 
me entiendes: hace arte todo aquel que pin
ta lo que siente, no el que pinta pensando en 
el futuro de la obra.

-Has hablado antes de Picasso, ¿te iden
tificas con él o con algún otro en concreto?

—Sí, he hablado de Picasso como mi más 
admirado artista. Pero no quiero ni intento 
parecerme a él ni a ningún otro. Intento bus
carme a mí mismo.

-¿Cómo es la pintura de Arce?
—Creo que say el menos indicado para 

decirlo. No obstante me identifico con una 
frase de Joan Miró: "Yo pinto como si fuera 
andando por la calle. Recojo una perla o un 
mendrugo de pan, y eso es lo que doy: lo 
que recojo. Cuando me coloco delante de un 
lienzo no sé nunca lo que voy a hacer".

La obra de Emilio de Arce se ve diferen
ciada en dos épocas visiblemente distancia
das en la forma y en el tiempo entre sí. En la 
primera unas pinturas, más bien pequeñas

EMILIO ARCE

a B
u míísí

'MU

ACTOS PfíEV/STOS 
E/V ZARAGOZA

18 de diciembre, domingo.—
Calle San 
Reunión 
ecológicos.

Antonio, 53. 
de grupos

16 de diciembre.— A las 
cinco de la tarde en Calibo 
(Blancas, 2, quinto), María 
Luisa Río Bescós habla de 
"Decoración: Preparación 
del belén.

16 de diciembre, viernes 
las 8 de ia tarde, conferencia 
en el Centro Pignatelli, 
Carlos Santamaría, sobre 
"La estructura del Estado 
autonomías y solidaridad 
entre los pueblos".

17 de diciembre, 
las 11,30 de la 
visita cultural

16 de 
las 12 
planta

diciembre, viernes, a 
del mediodía y en la
segunda del Hospital 

Clínico Universitario, sesión

E n gracia, 
Guillermo 
municipal 
Culturales.
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[XI
sábado a 
mañana, 

a Santa
dirigida por 
Fatás. Ciclo 

de Actividades

n
con colores vivos y llenos de paisaje. Des
pués unas composiciones (composiciones 
abstractas, las llama él) que enmarcan los úl
timos años de su trabajo, hasta ahora.

—Estas composiciones están formadas 
por "retazos" de esa madera. La rompo a 
patadas o a puñetazos y voy formando con 
esos pedazos la composición. Después lo 
pinto. Y lo que resulta es un conjunto armó
nico. Los colores son ahora mas oscuros. 
Veo mucho gris.

—Me gusta mucho el gris. También me 
gusta el rojo.

—Pero sólo veo el gris. ¿Eres pesimista, 
oscuro?

—Sí, por qué negarlo. Con respecto al fu
turo de la pintura soy pesimista. A pesar de 
eso, de la realidad, (para mílo es), de que la 
pintura se muere, soy como el familiar ai 
que se le muere un ser querido y le pega y 
empuja para que se levante.

-¿Hay que resucitar la pintura? ¿La va a 
levantar Arce?

-No, no creo que yo pueda levantarla. 
La pintura ha muerto. ¡Viva la pintura!

—¿Quién la ha dejado morir, quie'n la ha 
matado?

—La hemos dejado todos un poco. El fu
turo de la pintura sólo interesa a los que pin
tan. ¿Los demás? Sólo la utilizan como un 
medio para alcanzar algo. Es un instrumento 
para ellos. Políticos. Financieros. Literatos. 
Todos se valen de la pintura para levantarse. 
Cuando uno se apoya en algo, el apoyo se 
suele hundir.

-Entonces, el futuro de la pintura...
-Está en el diseño industrial. Todo se 

mecaniza y la pintura no se puede mantener 
al margen. Puede quedar como algo comple
mentario. De ninguna manera en lo que fue.

A pesar de su patente pesimismo. A pe
sar de que Arce hace presidir su exposición a 
"La derrota de Samocracia", que para él es 
una de las más bonitas esculturas del mundo 
y significa la muerte, la de la pintura en este 
caso. A pesar de todo esto, sale "El grito". 
Un cuadro como presagiando el grito de do
lor y el resolverse de la pintura. El levantarse 
para no volver a caer.

—Es mi mejor obra. 0 al menos la mas 
querida para mí; No tiene valor. Es la pri
mera composición que hice. En cuanto a 
"La derrota de Samocracia", ya lo sabes, pa
ra míes la mejor obra escultórica.

—Como íntimo es todo el arte. Como 
muy nuestro puede ser el arte regional. La 
pintura de Aragón. Las escuelas y los artistas.

—Me gusta hablar de la pintura de nues
tra región. Pero por otra parte me da miedo 
hacerlo. Porque veo que también muere. 
Veo un cambio,sr. Pero un cambio que se ve 
reflejado en la sustitución de la anterior 
dictadura de los anteriores artistas, por la 
dictadura de los de ahora.

Y sigue su clase y sigue su exposición 
en el Museo Provincial y en la Escuela de Ar
tes. Y pintando y empujando a la vida, a la 
pintura. Lq pintura que por otro lado, con 
hombres así no se puede morir. El arte 
puede ser mal empleado y puede servir de 
instrumento, pero el arte nunca muere.

.clínica de Medicina Interna 
sobre "Estudio y discusión 
de un caso de hiperaldoste- 
r onismo". Ponente: 
Antonio Jime'nez-Aznárez.

Hoy, a las ocho de ia tarde, 
y en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento, Guillermo

Fatás Cabeza, habla de 
"Cómo era Zaragoza el año 
1563".

JAVIER

Obra de Enriquez de Salamanca y Antonio G. Sicilia

PRESENTACION DEL LIBRO "PANORAMAS 
DEL PIRINEO ESPAÑOL

18 de diciembre, domingo, 
en el salón de actos de! 
Colegio de los hermanos 
maristas, entrega de trofeos 
del I Concurso Cultural 
"César Augusto". Hora: 
Once de la mañana.

17 de diciembre, sábado, ■ 
asamblea de empresarios de 
Aragón. Teatro Fleta, a las 
doce de la mañana.

Hoy, a las 8 de la tarde, 
concierto de órgano por 
Adolfo Gutiérrez Viejo, en 
la Basílica del Pilar.

Hoy, a las once de la noche, 
representación de “El dulce
sabor de 
grupo 
Mosca", 
Salle.

la canela", por el 
de teatro "La 
en el C.M.U. La

Hoy, a las cinco y media de 
la tarde, conferencia taurina 
por la torera "Carmela" y 
por Prudencio Pelegrina. 
Lugar: Hogar del jubilado, 
de Un ce ta, 30.

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/exprès). 
La Unión Turística del Pirineo hacía 
anteanoche la oiesentación oficial del nuevo 
libro “Panoramas del Pirineo español”, 

' de Cayetano Enriquez de Salamanca y de- 
Antonio G. Sicilia, en un acto celebrado 
en uno de los salones de la Diputación 
Provincial de Zaragoza.. La presentación 
del nuevo libro corrió a cargo del parla
mentario Ramón Sainz de Varanda, per- , 
sona vinculada desde hace largo tiempo 
al Pirineo aragonés.

El nuevo libro, otra de las ediciones 
sobre temas de la montaña espióla lleva- , 
da a término por Enriquez de Salamanca, 
basa su esencia en las descripciones ati
nadas de los más altos parajes del Pirineo 
vasconavarro, aragonés y catalán. Enri
quez de Salamanca se ha ido a las cum- , 
bres para contemplar su grandiosidad una 
vez más, y contárnosla con detalle. Pero 
esta vez se ha ido acompañado del foto- , 
grafo Antonio G. Sicilia, considerado co
mo uno de los mejores fotógrafos de 
montaña de Europa, alpinista nato y, 
como Enriquez de Salamanca, persona 
que dedica sus horas, sus ocios y aún más 
al amor por la montaña. Los paisajes pi
renaicos que Sicilia nos ofrece en este 
magnífico volumen corresponden, quizá, . 
a una de sus más importantes facetas ' 
como profesional de la cámara.
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 Saturnino Arguis M WUSHU MW^

ostuyo en Jaci

una puerta que no se abre
A Ml MANERA

EXnOIACIDN DE LA 
PALABRA PIKBLD

Sergio ZAPATEfí/A G.

SI el río me sobra y te lo bebes dame tu excedente a cambio o 
evita que me sobre mi riqueza natural inexplotada. Si me 
sobran kilovatios cámbiamelos por tu especulación y repartatnos 

beneficios. Si me sobra leña, si me sobra fruta, evítame este ficticio 
excedente y enriquece con inversiones reales la industria derivada 
de ese excedente en nuestro suelo. No devalúes el precio de mi 
manzana para venderla con tu individual beneficio a las industrias 
sidreras asturianas, invertid el dinero de nuestra tierra en 
lindustrias indígenas y ' dejadnos de teorías (o chorradas que diría 
el otro). La manzana es uno de los muchos ejemplos que todos 
conocemos.

Las autonomías bien enfocadas pueden poner fin a un irregular 
reparto de producción y empleo. Quien tiene agricultura 
floreciente necesita industrias a su sombra que mercantilicen y 
comercien con sus bienes creando nuevos puestos de trabajo 
exactamente sobre la tierra en donde surgió la riqueza.

No podemos consentir que nuestros excedentes, incontrolados 
por la administración, explotados por los intermediarios y 
capitalizados por los “truses” fuera de la región (será para crear 
puestos de trabajo para nuestros emigrantes) sean nuestro regalo, 
nuestro favor (y nuestra agonía) hacia las industrias de otras 
regiones que nadamos dan a cambio.

Pero, no echemos la culpa a protegidas provincias, ni a gobiernos 
engordados al calor y a la sombra del más fuerte. Miremos hacia 
otras zonas agrícolas (Aragón lo es). Tienen sus industrias 
acopladas y aplicadas a la orilla de sus excedentes, que en aquel 
mismo instante dejan de ser tales. Tienen sus capitales emparejados 
a la rentabilidad y producción de su tierra. Invierte para revalorizar 
sus frutos y crear nuevos puestos de trabajo,en el solar patrio y 
favorece la corriente del dinero sin coágulos asfixiantes por todas
las arterias de la comarca.

En Aragón, pocos capitalistas invierten en su propio suelo. 
Invierten sobre renta segura, sin idealismos. El idealismo lo 
emplean para adormecer a los soñadores y a los trabajadores puros 

intpipctual adecuada. Por e«ic mismo, ¿quesin preparación intelectual adecuada.
esperamos de nuestra futura autonomía? ¿Quién la está

P'^CtamoV dando demasiados bandazos llamando padrastro al 
Gobierno y descastadas nacionales a provincias que trabajan unidas 
hacia el exterior, aunque entre ellos no puedan verse. Arremetemos 
jocosa, irónica, sarcásticamente contra triunfalistas de la constancia 
y la unión, pero olvidamos que el camino de la semilla hasta arribar 
a la terminal del fruto necesita inexcusablemente del hombre. Si el 
hombre sabe trabajar, el capital regional confiara en su inversion 
local. Pero también los capitalistas, feudales, caciques, o llámenles 
como más les guste, tienen que dar confianza a los callos nacidos 
sobre las manos del obrero a golpe de lágrima, sudor y vacío.

Entre el pueblo embotado por el concepto _ autonomía y 
regionalismo, pegatinas y banderines, y el dueño del dinero 
indiferente a regionalismos y autonomías y esclavo del saldo 
cuentacorrentista, se encuentran los políticos de última hornada. 
Políticos dedicados a calentar el patriotismo del 
puedan cumplir promesas) y a desprestigiar a los capitalistas (a 
quienes tampoco ofrecen garantía para sus inversiones), niientras 
intentan medrar desde la oscura tierra de su anonimato a base de 
tenderetes con baratijas en la puerta de cualquier mitin. En el 
centro, entre el capital y el político de ventaja, se encuentra, como 
siempre la mortadela del pueblo devorada por los chacales y gorilas

En esa ya larga serie de 
reuniones que desde hace varios 
años se vienen cdebrando en 
busca de una solución para el 
ferrocarril del Canfranc, debe 
incluirse la que en fecha muy 
reciente tuvo por escenario la 
ciudad de Jaca y que, por 
desgracia, tampoco sirvió para 
aclarar ni poco ni mucho el futuro 
de nuestro transpirenaico. Allí 
estuvo Saturnino Argüís, 
presidente de la Diputación de 
Huesca y hombre con ideas muy 
claras sobre el tema que con no 
menos claridad expone a quien 
quiere oirle. Juzguen ustedes.

A.E.: Podría decimos lo que se 
trató en la Jornada de Estudios de 
la Comisión hispano—francesa del 
Canfranc en el Palacio de 
Congresos de Jaca?

SATURNINO ARGUIS MUR: 
La reunión de Jaca vino como 
consecuencia natural de la 
creación de una comisión ad hoc 
nombrada por el Ministerio de 
Asuntos Exteriores en junio 
pasado, habiendo celebrado otra 
reunión en Septiembre en Pau, 
con el fín de que esta comisión, 
dijéramos hasta cierto punto 
internacional cambiase las 
impresiones precisas para el 
estudio y posibilidad de 
dictaminar un estudio que fuese 
responsabilizado por ambas 
delegaciones y presentarlo a 
ambos ministerios, español y 
francés.

Por supuesto que la reunión de 
Jaca fue la continuidad de la de 
Pau donde se hizo un 
ofrecimiento por parte del 
Consejo General de los Pirineos 
Atlánticos de un estudio 
socieconómico, similar al 
esbozado por la Diputación de 
Huesca, en el que, entre otras 
cuestiones, viene involucrado el 
ferrocarril del Canfranc. Hay que 
lamentar, y asilo hicimos constar, 
que en Jaca no se nos ofreciese 
por el Consejo galo, a discusión o 
a estudio por lo menos su 
informe.

El debate fue tenso en algunos 
momentos, sin perder la 
cordialidad., pero sí hicimos 
patente nuestra preocupación por 
la dilatación de los trámites. 
Planteamos a la delegación gala 
que, en el menor plazo posible se 
nos brindase un resumen del 
anteproyecto o estudio realizado 
por eUos en relación a la zona del 
Bearn. Nuestra preocupación, 
naturalmente,’ se ciñe a la llegada 
del ferrocarril hasta Cari franc, 
pero no por ello deja de 
interesarnos, lógicamente, el 
desarrollo de la solución francesa.

Nos dijeron que en marzo nos 
darían un esbozo de su plan, y

"Pese a tantas y tantas promesas 
el puente de L'Están guet sigue 
sin construirse"

"Lo que debemos ofrecer son hechos y hasta 
ahora sólo hemos ofrecido reuniones”

nosotros apremiamos en abreviar 
los plazos, comprometiéndose la 
delegación francesa a anticiparlo a 
la primera decena de febrero.

- A.E.: Quiere ello decir que 
realmente el Canfranc no puede 
morir...

— S.A.: Nosotros reiteramos 
una vez más que el Alto Aragón y 
toda España espera la reanudación 
de la puesta en servicio del 
ferrocarril al menos inicialmente 
en las condiciones en que estaba 
hasta 1970, en que se hundió el 
famoso puente del^ Estan^et. 
Claro que la reparación de dicho 
puente es un problema francés, 
pese a lo cual la propia 
Diputación oscense se ha ofrecido 
en varias ocasiones a colaborar 
económicamente en dicha obra. 
Lo cierto es que pese a 1^ 
promesas el puente sigue sin 
solución, y nosotros pensamos 
que ese es el primer paso para 
proseguir luego las negociaciones 
tendentes a lograr otras mejoras 
en el servicio ferroviario.

— A.E.: Entonces, ¿cuándo se 
iniciaran los trabajos de 
modificación de vía de cara a ese 
futuro en el que España necesita 
nuevas líneas de comunicación 
con Europa?

b.A.: Tanto Obras Públicas 
como RENEE están dispuestas a 
mejorar el tendido, el servicio y 
todos los elementos necesarios, 
siempre y cuando la linea vuelva a 
entrar en actividad, con vistas a 
las necesidades que 
posteriormente se consideren 
convenientes.

—A. E.: En definitiva, ¿qué 
perspectivas ve usted?

— S.A.: Hay momentos en que 
me siento optimista y otros en 
que gana el pesimismo. Nos 
preocupa constatar las demoras 
que se observan en estas largas 
negociaciones, ^o, como hombre 
político, me atraen las 
realizaciones, no sólo las palabras. 
Soy un alto aragonés seco, duro, 
fuerte, y considero que lo que 
debemos ofrecer son hechos, y 
hasta la fecha solo ofrecemos 
reuniones. La verdad es que 
tenemos que luchar todos para 
que el ferrocarril sea una realidad 
lo mas pronto posible, puesto que 
lamentamos que la provincia de 
Huesca y Aragón en definitiva no 
sean tratados con el beneplácito y 
la galanura, vamos a decirlo asi, 
que disfrutan otras provincias no 
muy lejanas.

J.M. FONSECA.

de ayer, hoy y mañana (?
Confío en nuestros políticos. Confío en algunos políticos. 

Confío en los políticos que tienen otro medio de vida y no 
necesitan de nuevos ingresos para vivir, porque han demostrado su 
capacidad de trabajo. Confío en los políticos que 
antiguo trabajo, a pesar del pluriempleo de la política. No confio 
en los políticos sin ingresos fijos dedicados a cortejar a todas las 
organizaciones recién nacidas o recien resucitadas, mientras sacan 
diariamente sus diez duros al peón y al estudiante a costa de un fPLAIV D/fíECTOfí 

TERRITOfílAl
rnitin o una cantautada.

Dudé de los nuevos diputados y senadores cuando pidieron 
como primera medida parlamentaria un aumento de sueldo. Dudo 
y me sublevan, quienes sin un trabajo fijo calientan al pueblo. 
Confiaría en un Aragón si los dueños del capital, incluidos Bancos 
y Cajas con nombre de nuestra tierra, diesen el puñetazo sobre la 
mesa, retirasen inversiones de otras regiones (aunque sean más 
rentables a corto plazo) y se dediquen a industrializar nuestra 
agricultura. No podemos consentir las inversiones industriales fuera 
de Aragón con dinero aragonés, favoreciendo la emigración de 
nuestros hombres e hijos, en lugar de hacerlo a pie de huerta, de 
mina o de central eléctrica.

Más concienciación capital-trabajador, inversión regionalismo, 
nombre-comunidad, y menos políticos de plataforma con la 
palabra pueblo y autonomía en la boca. Empezamos a estar hartos 
de las palabras de tanto político sin certera. Hartos de escuchar 
predicaciones con la palabra Aragón en la boca, mientras que 
'trabajos que podían hacerse aquí se encargan a talleres de fuera. 
Claro, que a lo mejor el capital es aragonés y los trabajadores 
emigrantes de nuestros desiertos.

Ya está bien de jugar con el pueblo. Ya está bien de tenderetes 
con insignias, banderines, carteles y pegatinas de pago adelantado. 
Ya está bien de tanto cuervo de la fallecida dictadura, que tan 
pueblo es usted como yo.

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de
Huesca publica mensualmente un Boletín 

informativo al que ya nos hemos referido en 
ocasiones por tratarse de un valio^ documento que 
refleja de forma fidedigna la situación económica de ¡a 
provincia hermana. ,

Sin embargo, aun teniendo en cuenta que la 
economía es ciencia compleja en la que juegan 

- concurren factores muy aleatorios, no resulta fácü 
deducir la situación real que en esta ocasión refeja el 
informe de la Cámara. Asi se dice que no se observa 
novedades de mayor cuantía en los sectcR-es agrícola y 
ganadero, en tanto que se percibe una aerta tendencia 
hacia el mantenimiento de la situación, haaa una 
relativa estabilidad, en los aspectos relacionados con el 
comercio y la industria. , ,

Con una óptica optimista esta ter^encia podría 
traducirse como síntoma de una posible y proxima 
recuperación de la economía, pero poco después al 
referirse a los efectos impagados dice textualmente 
“que la situación económica de las empresas 
excepcional en su gravedad que no puede 
estadísticamente de si aumentan o disminuyen los 
impagados”. Es decir, que el barullo es tan fenomenal 
que ya ni sü/uiera se puede saber si aumenta o 
disminuye el número de personas que cumplen sus

compromisos económicos. De esto al caos, sólo hay un 
paso. . , ,

En otro plano, el Boletín también se hace eco del 
propósito de la Diputación Provincial de Huesca de 
encargar para el próximo ejercicio, y con a^acter 
prioritario, un estudio o plan directo territonal de la 
provincia, documento básico imprescindible para 
abordar á/alauier acción provincial. El propósito es 
digno de elogio pero tenemos ya tantos planes 
archivados que convendría que la empresa redactora 
del Plan consignara asimismo en su estudio las fuentes 
viables de financiación para llevarlo a practica. Dada 
las cambiantes circunstancias que vivimos los planes 
envejecen rápidamente y en breves plazos de tiempo 
quedan inservibles.

Por otra parte, parece que un ”lan de esta 
naturaleza debería ser promovido por la Diputación 
General para alcanzar una mayor coordinación entre 
los recursos existentes en la región y las inversiones a 
realizar en cada caso. Si cada una de las Diputac iones 
encarga “su” plan provincial separadamente es posible 
que se obtengan resultados positivos, pero jácil es 
adivinar el largo camino de espina que le aguarda al 
futuro estatuto de autonomía de A rogón.

de LEMA.
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COMO TODOS LOS AÑOS
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La presidencia del acto de la entrega de diplomas y medallas a los productores más antigüos de Tudor. A
I en todas las familias que lo sean de verdad, el más 
antiguo es el mejor, pues siempre se dijo que la anti

güedad es un grado, pasa lo mismo con las empresas, espe
cialmente cuando estas, además de pan y trabajo, ofrecen a 
los suyos humanidad. Y esto es lo que ha sucedido, un día , 
de esta semana, en la factoría principal de la casa del ACU
MULADOR TUDOR en Zaragoza, donde todos ios miem
bros de la gran familia trabajadora, de un modo u otro, en 
presencia o con el pensamiento, han estado con los produc
tores ma*s antiguos,en el homenaje que cada año se ofrece a 
los mejores de TUDOR.

EN
Y esta vez la fiesta ha si

do doblemente buena, por 
emotiva y por breve. En ella 
bien podríamos decirlo así, 
hubo el afecto de siempre 
de la Empresa Ejemplar 
hacia los suyos, a los que le 
dieron su trabajo con amor, 
y el reconocimiento de 
éstos al comportamiento de 
TUDOR para con ellos.

El acto fue ofrecido en el 
Salón Comedor, adecuada
mente preparado al efecto y 
el orden del programa fue el 
siguiente: Palabras de la Pre
sidencia, entrega de 45 me
dallas y diplomas de anti
güedad, distribuidos de esta 
manera:

Seguidamente, fue servi
do un vino español a todos 
los asistentes y homena
jeados, ofrecido por la So
ciedad.

PRESIDENCIA DEL ACTO

D. Antonio Saez de Mon
tagut.— Presidente det Con
sejo de Administración de la 
Sociedad.

D. Félix Alférez Rodrí
guez.— Concejal del Excmo.
Ayuntamiento, en represen- 

del Alcalde de Zara-tación 
goza.

D.
de la

José-Enrique García
Mata.— Director de

FABRICA TUDOR

35 años de servicio
30 años de servicio
25 años de servicio

13
25

6

Relaciones Públicas.
D. José Luis Corchete 

Cantón.— Director de Fábri
ca.

D. Ignacio Bonasa Ro
meo.—Jefe de Personal.

D. Galo Miranda Gracia 
Representante del personal 
en él Consejo de Adminis
tración.

D. Modesto Castillo Ló
pez.— Jurado de Empresa.

PERSONAL INVITADO

Representantes de los 
medios informativos.

Jefes de Secciones y De
partamentos de Fábrica.

Jurado de Empresa de la 
Fábrica Tudor

ALGO MAS QUE 
UN DISCURSO

De algo ma's que un dis
curso de buenas palabras y 
mejores propósitos, nos 
atrevemos a calificar las jus
tas palabras que dedicó a los* 
asistentes al acto el Presi
dente de la SOCIEDAD ES
PAÑOLA ACUMULADOR 
TUDOR, don Antonio Saez
de Montagut. Fueron 
gu ¡entes:

las si-

Nos reunimos 
nuevamente para este 
de la imposición

h oy 
acto 

d e

Empresa, y para mi que con 
una responsabilidad mayor 
debo vigilar y dirigir su 
marcha, este acto es muy 
importante.

En el mundo actual, en 
que unos años de expansión 
y de bienestar a algunos les 
ha llevado a creer que este 
fenómeno llovía 
naturalmente del cielo; el 
acudir a un acto como éste 
nos vuelve a poner los pies en 
el suelo, recordándonos que 
el éxito y el triunfo en la 
vida se debe a la constancia 
y a la honradez, al trabajo 
serio y no a la casualidad

Es cierto que tres veces al 
mes hay un gordo en la 
lotería, pero al cabo del año 
son sólo 36 gordos, y en 
cambio somos 35.000.000 
de españoles que con 
nuestro trabajo hemos de 
vivir sin el gordo.

Los momentos actuales 
en I os que una mala 
interpretación de la libertad 
y de la democracia ha 
llevado a algunos a aflojar 
en su trabajo, a incrementar 
el absentismo, a abusar de la 
seguridad social, a crear 
paros no siempre 
justificados, han llevado al 
país a la situación 
económica actual en que 
entre el 60 y 70 por 100 de 
las empresas españolas creen 
que no podrán pagar la pa^a 
de Navidad o que tendrán

Seguridad Social no recauda 
en algunas provincias más 
que el 30 por 100 de las 
cuotas; esto nos obliga a 
todos a recapacitar para que 
al menos en nuestra empresa 
eso no pueda nunca suceder

Una política responsable 
de salarios, reservas, 
dividendos, etc, llevada por 
esta empresa, se puede decir 
que desde s“ fundacioVi, ha
permitido que los
condecorados, hoy y en
muchos años. se sientan

finca rústica a la que It 
au tq rid ad es dieron un 
calificación que permitirías 
su momento llevar aliflai 
nuevas ampliaciones y traila 
dar las viejas cuandolaaf 
pensión de I a ciudad loeij 
aiera.

Pues b ¡en, cuando o
momento 
cuando la 
inv ertido

ha llegada 
empresa 

allí cantidad!

El

que formamos35 años de servicio
con 

que la

JEFATURA REGIONAL 
TUDOR emblemas por antigüedad 

Para nosotros, todos los que hacerlo 
aplazamientos, eñparte de la

El Director General prende en el vestido de la productora la insignia de la antigOedad que la señora agra
dece con la mejor de sus sonrisas.

orgullosos de pertenecer a la 
misma, pero además sientan 
otra sensación, que para mí 
es tan importante como la 
anterior, y es que trabajan y 
colaboran en una empresa 
que es una roca firme que 
no les fallará , que sabrá 
resolver sus problemas de 
Navidad, que encontrará 
fórmulas para que el 
bienestar de sus hombres 
siga aumentando, y todo 
ello, medido y cuidado de 
forma que nunca se ponga 
en peligro la estabilidad de 
sus puestos de trabajo.

Estando en Zaragoza es 
imprescindible hacer aquí 
un paréntesis en relación 
precisamente con los 
puestos de trabajo.

Desde hace muchos años, 
esta empresa previó su 
necesaria expansión con la 
natural secuela de creación 
de nuevos puestos de 
trabajo. De acuerdo con las 
autoridades se adquirió una

¡mportantes de d¡nero,eiií 
supuesto de que,ir».,, . .
autorizac¡ón que Y
váüda, cuando ya no faifa|admití 
más que la autor¡zac¡ónil^. bajadores y 
detalle de aquella cuy: producien
principio está aceptado,!'' P®*^®
trámites burocráticos qotPo acyso a nadie, pi 
Dios quiera no estéa*^ ® 
cubriendo t u rbiosi'^®5ponsabilidad 
contubernios, |,zaragozanos, auto 
autorización no llega, 
se para , nadie contesta, ®' , daño 
autoridades no reciben'nfnnge a la provine 
visitas, los plazos $1’ y®'*’®odo a 
prorrogan, y consecuenciÿ^^®^®rnos, a la nece 
primeras: /estable con garantí

1- A la empresa se le de'trabajo
wSiSmico"®"’*® asistir au'im

2- A los trabajadoresseÿjjæ» de veu 
^““*“*«'1 trabajo* n equip 

No acepto la rtitbf'P’íiista'pleídenc’i'! 
que los trámites son sobre ^mí el oes 
largos, pues otro r es p o n sabi I id^ad 
supo resolver esos misiJJdirecX d Testa in 
trámites en menos d;i d solamente pro, 
meses, y en el proyecto qj desfallecer en el 
estaba elaborado hubo seguir poniendo r 
borrarse la pa i ao ' voiiin+,a 
“Zaragoza”, sustituirla por rne^dé el^ a<

PAG. 18 / 15-12-77 / AE

Alberto Albericio CondSn, un hombre y un nombre vinculados a Tudor, desde los 16 años, 
rondaré...

/ los
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l TRABAJO
a la que li

e permitirías 
llevar allílai 
:iones y fraila 

cuando la ex
> ciudad lo El

n, cuando d 
ha llegado 
empresa qL
IIí cantidadr

# El director general de la empresa
pronunció un importante discurso 
esclarecedor de muchas cosas

e dinero,ení:
¡^iManzaoa^’, /' X? 

n va sændo admitid OS

aquella «p maquinas produciendo, 
i Aceptado,»: Es triste pero es verdad, 
-ocráticos qu¿no acuso a nadie, pero hago 
•a no esté»** "a llamada a la 
o t u rbiosli^^sponsabilid ad de los 
r n i os b^afagozanos, autoridades, 
no llega.’todiM®"'®®.’ y particulares, 
a contesta, 1#/®*»/®«', daño que se 

n o recibeí'"^'^'"ge a la provincia.
s plazos i!= Volviendo a donde 
consecuencií®5^®^amos, a la necesidad de 

mantener una empresa 
estable con garantía en los 

amnresa seleP“®^^°5 de trabajo y en la 
áve%uebranto®^°"omía del país, repito da 

d gusto asistir a la imposición 
rnhoí^HnrftsSE'^^ insignias de veteranía,de 
sus puítos y de satisfacción

trabajo en equipo.
la disculpa de;,'''’® orgulloso en

cnn presidencia, siento
Hrn Municipi’^°^'^® "’E P®5O de la 

habilidad en la 
mpnn<; de dos-*^"!®®®'®" de esta industria y 
?^nrnvectoq^?'r®"te os prometo no 
■aHn yhubo*^de’^®5^®”®c®f en el empeño, 

n 3 labre^®^'^''^ poniendo mi mejor 
istituirla por oliendo a

^los me de el acierto de

alli
ya

encontrar en todo cáso“_el 
camino seguro y la decisión 
justa

Las palabras de don 
Antonio Saez de Montagut, 
realmente esclarecedoras 
por lo que atañe a Zaragoza, 
fueron refrendadas por la 
cariñosa aprobación de los 
asistentes al acto.

Y ahora, como mera 
curiosidad y porque merece 
ser recordado, vamos a 
ofrecerles el detalle de las 
entregas en la Fábrica 
TUDO R-ZARAGOZA, de 
medallas y diplomas de 
antigüedad

50 años de servicio

40 años de servicio

35 años de servicio
30 años de servicio
25 años de servicio

TOTAL

3

. 27

69
184
206

489

«

. Y nya ;^s.olo nos falta 
reseñar los nombres de los 
productores que han 
recibido en esta ocasión el 
HOMENAJE DE TUDOR, 
en premio y homenaje a la 
antigüedad en el trabajo:

Vicente Marín Marco, 
Angel Soto Portilla, Joaquín 
Marugan Valverde, Carlos 
Sánchez Emperador, 
Francisco Gallego Peirona, 
Enrique Bazán Abancens, 
Domingo Martin Cimorra, 
Jesús García Utrillas, Miguel 
Rodríguez Puertas, Jesús 
López Aparicio, 
Segismundo Arceqa 
Hernández, Manuel 
Argachal Loshuertos, José 
Montero Esteban.

M ■ i(HTREGÂ

- 35 AÑOS DE SERVICIO-

TÛHar

Don Antonio Saez de Montagut en el momento de su importante y esclarecedor discurso.

30 AÑOS DE SERVICIO

Vicente Ferrer Miravete,

Joaq U l'-n
Jesús Pérez 
Francisco
T a b u e n ca,

Sancho Loscos,
Redondo, 
P e 1 e g a y 

Jesús Luri
Salvador, Hilario Barruete
Gracia, Patricio 
Sobrino, Jesús 
Percebal, Mariano Artal 
González, Cándido Lasheras 
Mariscal, Mariano Tejero 
Jacobo, Manuel Orobitg

Francisco López

Mariscal

Viñado,

Lh aspecto de la sala-comedor donde se celebró el emotivo acto.

Romero 
Muñoz

Arevalo, Ramón Trasovares
Becerril, Adoración del Rio

Fuertes, Manuel Lusilla 
Broset, Daniel Oto Serrano. 
Alberto Albericio Conchan, 
Felipe Sobrecasas Martínez, 
Hilario Martínez Remiro, 
José María Cebrián, Basilio 
López Alda, Manuel Espada 
Bascuas, Juan Castillo 
Ferrando, Manuel Uliaque 
Ingalaturre.

- 25 AÑOS DE SERVICIO -

Felipe García del Rio, Elias 
Andrés Valero, Francisco 
Torres Casahorrán, Mariano 
Alcalde Mora, Arturo 
Suelves Puyol.

DELEGACION 
DE ZARAGOZA

35 AÑOS DE SERVICip

Dolores Andreu Oros, Marcos Serrano Gracia

esto y se llama "Manzanares'. i Una pena! 
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(Motor Press)
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constante.

iStntSíSÍH:t; 
t:

EL COCHE
TAMBIEN SIENTE
EL INVIERNO

OMO es lógico,cada estación del año, de cara al 
automóvil, presenta una problemática distinta.

Quizá el invierno, es la más conflictiva de todas las 
estaciones, en función de sus constantes extremas.

Por ello, queremos dar unas "reglas de oro" a los 
conductores de cara a esta estación climatológica.

Estas son:
1 - El funcionamiento (revisión) del motor debe 

hacerse siempre que se aproxime el invierno. Una carada 
en carretera es verdaderamente desagradable si hace mal 
tiempo.

2 . Una batería en malas condiciones es un problema 
para todo el sistema eléctrico de su coche. ¡Revísela por 
favor!

3 -“ Por supuesto, que le hagan una puesta a punto de 
todo el sistema eléctrico —incluido cambio de bujías y de 

platinos—; no es ninguna tontería.
Cuando el suelo está mojado,conduzca con las 

máximas precauciones, así garantizará su seguridad y la 
de los demás.

5 . No se le ocurra pisar fuertemente el freno, sino 
suavemente. Observe el tráfico con atención para prever 
las situaciones de peligro.

6 .— Pero, tampoco, acelere desaforadarhente. Muchos 
coches de fabricación nacional tienen el “caballaje” 
suficiente como para efectuar un trompo, a la primera de 
cambio, sobre todo si el suelo está mojado.

7 .“ Los frenos deben revisarse con especial atención. 
El desgaste de forros y pastillas, y el nivel de líquido no 
deben olvidarse, cuando los frenos han de rendir a sus 
máximas posibilidades.

El repartidor de frenada trasera deberá regularse 
tan pronto como se note que las ruedas posteriores 
frenan demasiado.

9> El cambio de aciete, si no se usa multigrado, 
deberá hacerse cuando lleguen los primeros fríos.

Todos los dispositivos de iluminación y 
señalización luminosa deben encontrarse en perfectas 
condiciones.
1La regulación de los faros nunca debe hacerse 

“un poco alta", ya que el coche contrario no bajará los 
suyos en carretera y el efecto será contraproducente.

12.— No deben olvidarse unos fusibles de repuesto. 
Pero teniendo cuidado de comprar los amperajes 
necesarios, si su coche utiliza, como es habitual, de 
varios diferentes.

13.— La regulación del ralenti del carburador que se 
la hagan con un medidor de gases. Contaminará 
demasiado si no lo hace así, y contribuirá a envenenarse 
usted mismo.-

14,— La posición de "invierno” del filtro del aire es 
olvidada hasta que se debe cambiar el cartucho filtrante, 
i No caiga usted en ese error!

15.— Nunca lleve demasiada calefacción en el coche. 
Adormece, con el consiguiente pelig 
centímetros la ventanilla siempre que lleve calefacción

ro. Abra unos
puesta.

16 . La corrosión es la muerte de las carrocerías. Si 
piensa tener el coche muchos años, cubra los bajos con 
pintura especial insonorizante, cada dos o tres años.

17 .— La suspensión debe mantenerse en perfectas 
condiciones. De ella depende que los neumáticos 
mantengan su contacto con la carretera de forma

i: 
t: 
t:

SOBRE EL 
RACIONAMIENTO 
DE LA GASOLINA 
EN LOS ESTADOS 
UNIDOS

t;
La Aifeinistración Carter 

racionará la gasolina sólo en 
caso de emergencia, tal como 
el embargo arabe de 1973, 
según manifestaciones del 
secretario de Energía James 
Schlesinger.

Aunque la situación es 
crítica, añadió, todavía no 
nos encontramos en una 
situación de emergencia.

t:
t: PEUGEOT ESPERA 

INCREMENTAR SU 
PRODUCCION EN 1977

La División de 
Automóviles Peuoeot de la 
S. A. Peugeot-Citroen intoima 
que espera elevar a 780.000 
unidades su producción de

JU,

Monista
Esta semana

NUM.
I revista 
publica, 
tas, un

las nuelgas municipales en 
Madrid. Dentro del espacio 
dedicado a reportajes de 
actualidad. Las jornadas del 
Petróleo.

d edicado y
marcas: El ensayo del nudvo 
Aston-Martin V-8, y las 
experiencias ai volante del 
nuevo modelo espaAol, 
Peugeot 504.

En la sección dedicada a 
las encuestas sobre el toma 
de la energía de los distintos 
partidos pol íticos.esta 
semana se pronuncia el 
P.S.O.E
BKBB

1977, frente a 759.000 
unidades del año anterior.

La producción diaria se 
cifra en unas 215 unidades 
del recientemente lanzado 
Peugeot 305, producción 
que se elevará a 700 en 
septiembre del próximo año.

Se crearán unos 1,500 
puestos de trabajo en la, 
fábrica de Peuaeot, en 
Mulhouse, en este año y en 
el próximo con unas 
inversiones totáles durante 
éste período de 1.000 
millones de francos 
franceses.

981

Calendarlo oficial de 
competiciones para 1978.

Como reportaje, dedicado 
a los automóviles veteranos: 
Visita al Centro Histórico 
Fiat: Un rincón con solera.

En ia sección dedicada al 
deporte automovilístico; 
Reportaje, en color, sobre la 
preparación de los equipos 
de Fórmula 1, de cara a la 
próxima temporada: el 
Rallye Costa del Sol: ZaninI 
campeón de España.

En el Consultorio: Simca 
1000 GLE: Puesta a punto y 
marcas en el distribuidor; ' 
Mlni 1.275C.T: Con 80.000 
kilómetros, en, plenas 
facultades; y Simca 1.200 y 
Renault-8: Ninguno 
funciona correctamente.

MALA SITUACION 
EN LA INDUSTRIA 
EUROPEA DEL 
AUTOMOVIL

L a producción de 
turismos - V ehiculosy
industriales disminuyó en

279.052 enF rancia
octubre, de los 291.052 en 
septiembre, un 0,2 por 100 
inferior a la de octubre del 
pasado año, según la 
Asociación Francesa de 
Fabricantes.

La producción en los diez 
primeros meses de este año 
aumentó en un 5,6 por 100, 
en ^relación con el mismo 
periodo de tiempo que el

La asociación señaló que 
las exportaciones en octubre 
disminuyeron a 127.156, de 
124.970 en septiembre, un,6 
por 100 inferior a las del 
nace un año. Las 
exportaciones en los diez 
primeros meses de 1977 
lueron de 1,34 millones de 
unidades, lo que significa un 
8 por 100 más que en el 
mismo 
anterior.

período del año 
Las matriculacipnes 

aumentaron a 172.020, de 
132.765 en septiembre, pero 
fueron un 2,3 por 100 
inferiores a la cifra de hace

K^pecto a U Kepúbü«

U producción 
diiinttyó . 

en octuor
371.000, desde los dïV.Pyu 
de septiembre, pero «fra 
es suprior a la revisada de

octubre de 1976 que fiie de 
361.379.

La producción total de 
automóviles en los diez pri
meros meses de 1977 aumen
tó en Alemania a 3,14 millo
nes, una cifra superior a los 
2,95 millones en el mismo 
período del año anterior, pe
ro disminuyó la producción 
de vehículos industriales a 
261.100, de 265.641.

Por su parte, la firma 
sueca Volvo informó desde 
Gotemburgo que los benefi
cios, excluyendo impuestos 
desde enero a septiembre de, 
este año, fueron de 229 mi
llones de coronas suecas. 
Esta cifra, teniendo en cuen
ta la devaluación de la coro
na, es menos de la mitad de 
los 490 millones de coronas 
de beneficios que se registra
ron en el mismo período del 
año anterior.

MADRID, SEDE
DE LA \7HI REUNION 
PLENARIA DEL 
COMITE INTERNACIONAL 
DE INSPECCION 
TECNICA DEL 
AUTOMOVIL

Desde el día 29 de 
noviembre basta el 2 de 
diciembre, ha tenido lugar en 
Madrid una serie de 
reuniones del Comité 
Internacional de Inspección 
Técnica del Automóvil 
( C. 1. T.AJ con objeto de 
celebrar su octava reunión 
plenaria, que en esta ocasión 
estuvo organizada por el 
Ministerio de Industria y

Energía.
Estuvieron presentes los 

representantes de los veinte 
países miembros del Comité 
— incorporándose a esta 
reunión Costa del Marfil—, 
procedentes de todos los 
países del mundo.

El objeto primordial del 
Comité es desarrollar la 
colaboración internacional 
orientada a alcanzar una 
uniformidad en las 
soluciones de los problemas 
relativos a la inspección 
técnica de los vehículos, 
tanto en sus aspectos 
científicos, técnicos como 
administrativo.

Con independencia de las 
reu n io n es de carácter 
técnico, los asistentes a la 
Asamblea Plenaria realizaron 
visitas a las fábricas de le 
Empresa Nacional de 
Autocamiones y de Chrysler 
España.

La relación de países 
miembros del Comité que 
asistieron a la Asamblea 
fueron: Au tria. Bélgica, 
Costa del Marfil, Dinamarca, 
España, Estados Unidos, 
Franc ia, Finlandia, Israel, 
Italia, Japón, Luxemburgo, 
Marruecos, Noruega, Países 
Bajos, República Federal 
Alemana, Reino Unido, 
Suecia, Suiza y Yugoslavia.

EL PREMIO 
EUROPA DE CALIDAD 
CONCEDIDO A SEAT

Ha tenido lugar en el 
Castillo de Karreverlo, en 
Bruselas, la entrega del 
Premio Europa de Calidad, 
presidido por el senador 
Jacques von Offelen, antiguo' 
ministro de Asuntos 
Económicos del Gobierno 
belga.

Este galardón se concede 
a las empresas que más 
contribuyen con su 
investigación o su actividad

en general de fomentar la 
cooperación internacional, 
como elementos esenciales 
de la economía moderna.

Entre las empresas 
designadas este año para 
recibir el citado Premio 
Europa figuró nuestra 
primeía marca de 
automóviles de turismo, 
SEAT,cuyo concesionario 
local celebró este mes la 
importación del Seat número 
100.000 en el mercado del 
Benelux.

LAUDA OPINA 
DE CARA AL 
PROXIMO CAMPEONATO 
DEL MUNDO

El actual campeón del 
mundo de Fórmula .1, el 
austríaco Niki Lauda, que 

dejó Ferrari para enrolarse 
en el Brabham-Alfa Romeo, 
esta convencido que les 
Ferrari serán invencibles, de 
cara a la próxima temporada, 
ya q’ie se espera la firma de 
un .contrato de exclusiva con 
la firma de neumáticos 
franc eu Michelin.

Lauda no se muestra 
sorprendido por los 
excelentes tiempos 
conseguidos en el circuito de

Vallelunga por Reutemanii y 
el canadiense Gilles 
VUlaneuve, su sucesor en la 
marca.

Reutemann incluso llego 
a pulverizar el record de 
Lauda ( 1 -6 7(1.000), 
dejándolo en 1-8-8/100, que 
los especialistas en la materia 
consideran como 
excepcional, y que incluso 
podna haber sido mejor de 
no obligar el mal tiempo a la 
suspensión de las pruebas

(Motor Prew)
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HAY QUE
DEMASIADO VULNERABLE

Antonio SAR RIA

ASEGURAR 
LA DEFENSA

C
ON cierta premiosidad y lentitud, aunque 
trabajosamente, vamos escalando puestos 
preferentes en la clasificación general. Pero hay que 

reconocer que resulta excesivamente laborioso el 
ascender tan paso a paso a los lugares de privilegio.

Nos hace falta como el comer conquistar un triunfo 
fuera de casa.Que por supuesto sería el primero, cuando 
otros conjuntos, además peor clasificados que el nuestro, 
que ya cumplieron esa regla obligada de los equipos con 
aspiraciones ilimitadas

Ya llegará nuestro momento. Lo malo es que aunque 
se nota que el Zaragoza va claramente a más, no acaba de 
conjuntarse, de presentar un armazón sólido y 
equilibrado en todas sus líneas.Pero vamos aunque no 
tan deprisa como quisiéramos , no estamos estancados.

Ahora mismo, si en estos momentos acabara la Liga el 
Zaragoza sería uno de los tres cuadros con derecho al 
ascenso. Queremos decir con ello, que la situación no es 
todo lo boyante que desearíamos, pero tampoco es como 
para rasgarse las vestiduras. Sin embargo, no hay que 
hacerse tampoco vanas ilusiones. Lo mejor es vivir de 
realidades y en tal caso hemos de reconocer oue nuestra 
situación es un tanto equívoca puesto que son los tres los 
segundas divisiones que nos aventajan en puntos 
positivos, lo que quiere dicir que nuestra posición no es 
absolutamente real.

Esto, claro está, puede quedar solucionado el 
próximo domingo. Con ganarle al Tenerife en casa, 
asunto concluido. Pero mientras tanto bueno será que 
hagamos un pequeño examen comparativo para saber a 
que atenernos. De momento no estará de más recordar 
que el Sabadell no obstante haberle rebasado en la 
clasificación general sigue teniendo un punto positivo 
más que nosotros

En una rápida ojeada sohre otros detalles importantes 
se advierte enseguida que el Zaragoza va en cabeza de la 
clasificación con sus veintiocho goles marcados hasta la 
fecha,O sea que no cabe exigirle m^Nada que objetar 
pués y si que agradecer a esa puntería de los artilleros 
zaragocistas que tantas dianas están protagonizando.

- No ocurre lo mismo en cuanto a la zona de cobertura, 
incluidos en ella los hombres con la misión especifica de 
defender. Por ahí sí que las filtraciones están a la. orden 
del día. Falta impermeabilidad en los jugadores 
defensivos, a los que añadimos por extensión los del 
centro del campo.

No hablamos a humo de pajas Números cantan 
Estamos exactamente en la mitad de la tabla en cuanto a 
goles encajados Lo que quiere decir que el ocupar el 
tercer lugar general de la clasificación nos obliga a haber 
actuado con ma^ acierto a la hora de mayor peligro. 
Yaiga esta comparación. El Huelva, el Castellón y el Jáen 
llevan encajados, doce trece y diez y siete tantos Y 
ocupan el primer lugar, el sexto y el diez y siete 
respectivamente

Lo que quiere decir que algo por el área de los sustos 
00 funciona lo perfectamente que ser.ía de desear No 
hay remedio pues, ahora que se ha logrado afinar la 
puntería, hacer lo propio en las tareas de cobertura.Pero 
al reves

Los del Aragón 
indignados

a
Enterados de que ei 

Deportivo Aragón 
había perdido en Valmaseda 

de muy mala manera, 
pretendimos ponemos en 
contacto con Manolo 
Villanova, su entrenador, 
pero no dijeron que 
guardaba cama por 
enfermedad. Entonces 
respondió a nuestras 
preguntas el doctor 
S ampietro, directivo-dele- 
gado, corrob orando sus 
palabras Carlos Lamana, qiie 
viajó con el filial zaragocista 
a tierras vizcaínas. Solo 
escuchamos lamentos, 
indignación y lamentos, 
pero que muy justificados.

— Llevamos siete años de 
esfuerzos y sacrificios, ésto 
nadie lo duda, y total, ¿para 
qué?...

7- Vayamos por partes, 
¿qué ocurrió en el partido 
del pasado domingo?

— Pues que fue 
intolerable, inadmisible y 
desmoralizador el arbitraje 
del colegiado vizcaíno señor 
Arroyo Zorrilla, de nombre 
Carmelo. Nos orbaron el 
partido descaradamente.

— ¿Sus errores de mas 
bulto?

— Fueron tantos... Pero 
vamos a concretar que los 
dos goles que nos marcaron 
en los cinco últimos 
minutos, el que suponía la 
igualada a dos y el que les 
dio la victoria, fueron 
conseguidos previo agarrón 
a nuestro portero Zubeldía.

— ¿y ni siquiera fue 
amonestado el infractor?

— De éso, nada. Macía, 
centro delantero del 
Valmaseda, reconoció al 
final del encuentro que 
había cometido falta, pero 
como gozaba de completa 
inmunidad, además de 
c on ceder los goles el 
colegiado ni siquiera se 
tomó la molestia de llamarle
la atención.

— ¿Vamos ya con 
expulsión de Benede'?

— De risa, fue 
auténtica risa. Ibamos

la

de 
ya

«NOS JBmH PW
PfíB OH m»

"En Valmaseda nos 
robaron el partido"

— ¿Y qué tal se portan 
los del Colegio Aragonés?

— En nuestra opinión son 
los mejores, pero, quizá en 
un exceso de miramiento, 
suelen pecar muy a menudo 
de quijotes. Ni nos dan ni 
nos quitan. Sin embargo, 
cuando sales por ahí...

— ¿Habrá escritos de 
protesta ante los señores 
Porta y Plaza?

— Desde luego, pero 
sabemos de antemano que 
todos ellos van a parar al 
cesto de los papeles. 
Increíble pero cierto. El 
señor Porta, ni si quiera nos 
contesta; mientras que Plaza

debe de hacerlo por puro 
c o mpromiso, pero s.in 
aportar ninguna clase de 
soluciones. Todo queda en 
palabras. Nos toman por el 
pito del sereno.

Así está la situación. 
Pienso que todos estamos en 
la obligación de defender a 
nuestros equipos regionales 
a capa y espada, pero, en 
primer término, la tan 
traída y llevada Federación 
Aragonesa de Fútbol, de 
quienes tantos y mas 
cuantos solicitan la 
r e estructuración total. 
¡Hala pues, que para luego 
es tarde/ .

Gloria ARIAS

PUNTO DE VISTA

¡A GANAR 
en Tenerife!

perdiendo por tres goles a 
dos, atacábamos de forma 
masiva para lograr por lo 
menos la igualada y le 
muestran la segunda tarjeta 
por pérdida deliberada de 
tiempo. ¿Cabe ésto, en 
alguna cabeza razonable
mente equilibrada?

— ¿Cómo ha caído esta 
nueva injusticia entre los 
jugadores del Deportivo 
Aragón?

— Fatal, ya se lo puede 
imaginar. Se trata de 
muchachos jóvenes y estos 
detalles los desmoralizan. 
Algunos, incluso, ¡comentan 
su idea de retirarse del 
fútb ol.

— ¿Cómo jugó en 
Valmaseda el filial 
zaragocista?

— Sensacional, 
verdaderamente sensacional. 
Pensamos que lo hizo mejor 
que contra el “Sanse”. Y 
tiene mas mérito esta 
actuación, puesto que tuvo 
que luchar contra un buen 
equipo, acostumbrado al 
barro, y contra un árbitro 
casero al cien por cien.

¿Posibles soluciones?
— A pesar de nuestra 

precaria economía, solicitar 
árbitros neutrales para los 
encuentros a disputar fuera 
de casa. t

El Real Zaragoza, por cuanto al 
torneo de Liga «e refiere, 
despedirá el año jugando frente al 

Tenerife, en el estadio “Heliodoro 
Rodriguez López”. El aficionado 
aragonés, observando la marcha 
ascendente de su favorito en las últimas 
jomadas, una recuperación paulatina y 
segura de su conjunto representativo, un 
índice de brillantez y efectividad 
ciertamente elogiables, espera y desea 
una victoria blanquilla en vísperas de la 
Navidad. Ponerse ahora en cinco 
positivos, vencer por primera vez fuera 
de casa en lo que va de temporada, 
ganar al Tenerife en . su terreno, 
supondría tanto como incrustarnos 
definitivamente en el pelotón de cabeza 
y volver a soñar con el ascenso de una 
manera cierta.

Y conste que no se trata de pedir 
imposibles, tanto si consideramos la 
categoría y solera del Real Zaragoza, 
como la tremenda irregularidad de que 
hace gala el conjunto que entrena

Sanchis, aquel defensa que fue del Real 
Madrid y también de la selección 
nacional. El Tenerife ha perdido tres 
encuentros en el estadio “Heliodoro 
Rodriguez López” y empató uno; pero 
recuperó lejos de sus lares casi todo el 
terreno perdido, consiguiendo una 
victoria de las buenas y cuatro igualadas. 
En diecisiete jomadas solo marcó 
dieciocho goles, encajando veinte, y 
arrastra un negativo.

Siempre que hemos visitado d 
estadio tinerfeño lo encontramos 
bacheado y desigual de cesped, detalle 
que supone un serio handicap para el 
Real Zaragoza, mas técnico en teoría 
que su rival isleño; pero como resulta 
que nuestros jugadores van aprendiendo 
a luchar y a sufrir, como ya lo 
demostraron en Córdoba y Vitoria, por 
citar dos ejemplos mas recientes, todo lo 
podemos esperar de ellos. En esta misma 
jornada, además, aparecen en el 
calendario dos emparejamientos que 
tienen mucha miga, cuales son el 
Sabadell-Celta de Vigo y 
Getafe—Huelva, cuyos resultados tanto 
pueden significar para la marcha del 
Real Zaragoza.

Puede el Celta “descolgar” al 
Sabadell a base de puntuar en la Nova 
Creu Alta; pero también los 
arlequinados tienen opción para 
conseguir estos dos puntos, 
demostrando que no marchan 
clasificados en la cabecera del tablero 
por simple casualidad. Mientras que el 
Getafe, que después de iniciar el torneo 
empatando en La Romareda y pisado 
muy fuerte, suponemos que tratará de 
no ver aumentado el negativo queya 
tiene, venciendo en “Las Margaritas al 
poderoso Huelva, auténtica revelación 
del torneo liguero. A fin de cuentas, sin 
embargo, puede y debe de ser el propio 
Zaragoza quien, por méritos propios, 
continúe por ei camino verde que 
conduce a la Primera División.

Enrique PEYRONA
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PALACIO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.“ semana: La locu
ra americana. Technicolor.

FLETA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.* semana: La carrera 
de la muerte del año 2000. 
Sylvester Stallone, David Ca
rradine.

MOLA. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). 2.® semana: Kn el co
razón de la Tierra. Technico
lor. Doug McClure, Peter 
Cushing.

GOYA. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.® semana: La enferme
ra. Ursula Andress, Luciana 
Paluzzi.

CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Compañía Co
rral de la Pacheca. 7,15 y 
10,30. Burlas de secreto 
amor, de Torres Nabarro f 
adaptación de Juan Antonio 
Castro, con Julia Trujillo y 
Manuel Gallardo. Dirección, 
Manuel Cfinseco. ¡Divertidí
sima! ¡Ultimos díasl

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4,45-7,15 

y 9,45 (Mayores 18). 2.® se
mana: La religiosa. (Subtitu
lada). Anna Karina, Liselotte 
Pulyer, Micheline Presle.

ARGENSOLA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.® semana: La gran 
aventura de Robín y Marian. 
Sean Connery, Audrey Hep- 
bum, Richard Harris.

AVENIDA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 4.® semana: Sturm- 
truppen (Jo... ¡Qué guerral). 
Renato Pozzeto, Corinne 
Clery.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 3.® semana: Una 
miyer de la vida (La Marge). 
Eastmancolor (subtitulada). 
Silvia Kristel, Joe Dallesan- 
dro.

COUSEO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.® semema: Sexo lo
co. Laura AntoneUi, Giancar
lo Giannini. Film de Dino Ri
si.

COSO. — 4-6-8-10 (Mayores 18 
y 14 acompañados). 4.® se
mana: El perro. Eastmanco
ior. Jason Miller, Lea Massa-

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). 2.". semana: 
Casanova. Eastmancolor. 
Tony Curtis, Marisa Beren
son, Marisa Mell.

DORADO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Mi prima camal. 
Film de Cario Ponti, con Su
san Player, Rosalba Neri.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: El so- 
fdo al corazón, Eastmancolor 
subtitulada). Lea Massari, 

Benoit Ferreux. Ultimo día.

en el Invierno
^E/1S-1 2-77/PAC

3'4

"Al 
"Teo 
'El p 
Una

Esta tarde

terminados los infa 
podremos ve 
retransmisión del p 
de baloncesto en 
Real Madrid 
Jugoplastica de

globos", nos 
espacios: 
Sésamo" y 
calabaza” en 
de la vida .

progreme infantil, 
ofrece

con buen abrigo

PALAFUX. - 4 o 8 10 (Mayo 
res 18). 4.** semana. Me sien-- 
to extraña. Eastmancoior. 
Rocío Dúrcal, Bárbara Rey. 
Ultimo día.

REX. - 4-6-8-10 (Mayores 18).
2.® semana: Próxima para
da, Greenwich Village. Color 
de Luxe. Lenny Baker, She- 

'Uey Winters.

RIALTO. - 4,30-6-7,30-9 y 
10,30 (Mayores 18 años). 5.® 
semana: El acorazado Po
temkin, de S. M. Eisenstein. 
El mejor film de la historia 
del cine. Corto: Gemika.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Todos 
púbücos). Tercera película 
del ciclo homenaje a los her
manos Marx. Un dia en las 
carreras.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Tres amigos, sus 
mujeres y... los otros. East- 

- mancolor. Yves Montand, 
Michel Piccoh. Ultimo día.

GRAN VÍA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2." semana: Abortar 
en Londres. Eastmancolor. 
Consuelo Ferrara, Pedro Ma
ri Sánchez.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayores 
13). Madame Claude. Fran
çoise Fabian.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Profesión: bi
gamo. Eastmancolor. Laño 
Buzanca, mo. Eastmancolor. 
Lando Buzanca, Rafaella Ca- 
rrá. Ultimo día.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Nuestro tiem
po. Technicolor. Pamela Sue 
Martin, Betsy Slade.

Abrigúese con ia moda 
de este Otoño-Invierno. 
Entre en FLOMAR. 
Toda una colección 
de prendas de lluvia 
y abrigo para elegir.

FúMaR.

H

ti

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Shamus (pasión por el 
peligro). Burt Reynolds, 
Dyah Cannon, Alex Wilson.

OLIVER, — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Dios bendiga cada 
rincón de esta casa. Lola 
Gaos, Blanca Estrada.

TARIS. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). 7." semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. — 4 y 8 (Mayores 14 años 
y menores acompañados. 
Exodo. Technicolor. Paul 
Newman, Eva Marie Saint.

ROZT. - 4-6-8-10 (Mayores 
14). El otro señor Klein. 
Eastmancolor. Alain Delon, 
Jeanne Moreau. Ultimo día.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Mi hya Hildegart. 
Amparo Soler LeaL

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo 
res 18). Una miner en la ven 
tana. Romy Schneider, Phi 
hppe Noiret.

Visítenos en: ALFONSO 1,13 y 15

GALERIAS DE ARTE
SUBASTAS > ARTE - NAHARRO

Día 20-8 Tarde INAUGURACION

CESAR ESTRANY
CON ASISTENCIA DEL AUTOR

Exposición de acuarelas ingesas 
Manifestación, 9 - Teléfono 212464

(calería LEONzARDO
EXPONE SARROCA (PINTURA)
Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 OO

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que eS el que dura menos tiempo.

PARSIFAL

"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S

1800 SENECA
GRAWER CLUB

Là nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
amlH< nte.

NIEVA DISTINTA, ACTUAL. 
El meior sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Uso es Sé
neca V su ambiente*’. LA HIPA,

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20 '

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. 1 L.A 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

DESPUES DE SL BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Telefono; 396952

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conózcalos futuros, 
viajando a través de la música, (ia- 
Ma, 10

Noche de sábado. Fiesta de no
che para manimonios jóvenes, 
consumidón incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

Nueva dirección por uruveráta- 
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVll AMOS 
A ESCUCHAR A L(-S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO- 
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y nofhe. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

Elegante, .Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiénte’’ San 
Ignado de Loyola, 13, Teléfono 
214856

Cómodo, pereonal y . Aferente 
(Salle Moncayo. CASETAS

CADA TARDE.

ADA NOCH

i

LA MUERTE
DE CRISTO

NARRADA EN

DISCOTECA 
LIVERPOOL

-Mí
MADRIl

perteneciente a 
final de la c( 
Europa, que se 
entre seis ec 
clasificados en ui 
anterior

Por la noche, 
"Misterio" nos of 
telefilm protage 
por Art Carni 
popular pers 
"Lanigan", e 
cadáver del año'

PRIMERA PERSONA

A la venta en todas las librerías

STORK CLUB

En loque al UHF 
los espacios a 
serán: "Polidep 
"Trazos" (revista

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro dudad. Inde- 
pendenda,*I9. Td. 214804

'WiM’

LOUIS ARU

GALLERY 2

IGUANA

Reuniéxi y juventud eu un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

juventud,, ritmos, diveisión.^' 
doe jóvenes. Calle Madre Vèdiu- 
na, 11. Teléfono 217052

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo 
desea. Liftán, 8 (detrás'áe Telefó
nica, San Vicente de Paúl), lele- 
fono: 291166 .

&
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globos", nos

4

"Ab rete 
'Teo y ia 
'El polvo 
Una vez

IS

h' Esta tarde, el

espacios: 
Sésamo" y 
calabaza” en 
de la vida .

programa infantil, ''Los 
" ; ofrecerá los

Mañana en "Viejas 
tierras, voces nuevas"

Ei cadáver dei año

manana

LANIGAN EN LA FIESTA

ano .

MADRID EN LA COPA DE EUROPA

noche de los 
ha establecido

En la 
jueves se

moda 
cierno, 
<R. 
ón 
vía 
3«r.

I

Escribe: JAVIER

terminados los infantiles, 
podremos ver la 
retransmisión del partido 
de baloncesto entre el 
Real Madrid y el 
Jugoplas tica de Split,

artes) y "Recital" con 
obras de Moza rt, 
Schumann, Brahms y 
Ballif. Se cerrará la 
emisión del Segundo 
Programa con 
"Redacción de noche" 
que incluye: ''Universi
dad TV".

í'

perteneciente a la fase 
final de I a copa de 
Europa, que se disputa 
entre seis equipos 
clasificados en una fase 
anterior

Por la noche, la serie 
"Misterio" nos ofrece un 
telefilm protagonizado 
por Art Carney, su
popular 
"Lanigan",

personaje:
en

cadáver del año".
Ei

veremos el programa 
dedicado a "Navarra, El 
fuero del desarrollo". En 
“Sesión de tarde", la 
película de Vicente 
Minelli "Una cabaña en 
el cielo". Como todos los 
viernes, el informativo* 
juvenil "La semana" 
llena todo el contenido 
de "Los globos", 
tratando los temas de 
más rabiosa actualidad y

PRIMERA CADENA

lUERTE 
:risto 
WA EN

En lo que al UH F se refiere 
los espacios a emitir 
serán: 'To lideportivo". 
Trazos" (revista de las

y mejor que 
"Telediarios".

Isabel Tenaille y 
“24 imágenes

los

SUS 
por

segundo" tratará el tema 
de "Los actores de cine 
en el teatro".

(mente 
de la

1, Pre- 
Védni-

Noche 
de Ta 
Inde-

srvsdo 
usted 

releíó- 
. Telé-

ersona

i

la emisión de tres 
episodios de la seire 
‘‘Misterio’’ y un espacio 
dramático, “Teatro”, al 
mes. Hoy nos toca 
Misterio y entre sus 
múltiples detectives y 
policías nos visita el que 
creemos más original y 
simpático en cuanto a su 
acompañante. Nos 

i referimos a “Lanigan y el 
rabino”. El telefílm se 
titula: “El cadáver del

Se elige en la ciudad a 
“El hombre del año", 
título que recae sobre 
Abner Hillman. No 
obstante durante la 
comida que se da en su 
honor, en una animada 
fiesta, el homenajeado es 
asesinado. En el 
banquete se encuentran 
Lanigan y el rabino 
Small. Las primeras 
averiguaciones 
demuestran que Hillman 
está lejos de ser un 
hombre apreciad o por 
sus conciudadanos, pues 
desde el jefe del 
restaurante hasta los 
familiares más allegados 
resultan sospechosos. A 
Lanigan se le ocurre una

y a pesar de todo, el 
maduro inspector locará 
resolver el caso, aunque 
cada sospechoso tenga su 
coartada y parezca todo 
un complot para acabar 
con la persona del 
homenajeado. En fin, 
que entre las bromas y 
anécdotas del rabino y 
los intentos de 
deshacerse del mismo del 
propio Lanigan, 
transcurrirá la acción,- 
hasta que al fin lleguen 
hasta el asesino, que por 
una vez no vamos a decir 
quién es.

Aparte de Art Carney 
y Brube Sohmon 
intervienen en este 
episodio: Janis Paige, 
Janet Margolin, Barbara 
Coumey y Robert Doyle

4

idea, para resolver el ; 
caso.

Miren por donde

g13,31
Avance telediario
13,35
Viejas tierras, 

voces nuevas
14,00
Programa regional 

simulta'neo
14,30
T e 1 e d i a r i 0 

Primera edición 
Incluye "Hora 15"

15,20
La mujer policía 

"Hielo"
16,15
Pintores en el 

tiempo. " Pancho 
Cassio".

16,45
Gente

17,15
Despedida y cierre.

18,00
Carta de ajuste 

"Jorge Sepúlveda"

18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario

18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio núm. 41 A. 
Teo y calabaza: "El 
polvo de la vida"

18,45
Baloncesto Copa 

de Europa
20,30
T e 1 e d i a r i 0 

Segunda edición
21,05
Misterio 

"Lanigan: El cadáver 
del año".

22,45
Ultima hora
Despedida y 

cierre

SEGUNDA CADENA

18,30
Carta de ajuste 

"Flamenco: La 
guitarra de Melchor 
de Marchena"

19,00
Presentación y 

avances.
19,01
Avance informa

tivo

19.05 
Polideportivo 
19,30 
Trazos 
20,45
Recital "Obras de 

Mozart, Schumann, 
Brahms, Ballif"

21,15
Redacción de 

noche

isa

da ahora por contar 
cuentos de la tele. Y 
todo por ser un 
telemirón. Imagínense que 
había una vez una casa, a 
la que unos llamaban 
“casa grande”, otros 
“gran casa". El caso es 

: que estaban de acuerdo 
en algo: en que había 
una casa y era muy 
grande. Y en ese sitio 
pues había unas personas

Cosas mías
Y bien; parece que ahora les ha dado por las trompetas a los de 

la tele en sus películas; y si el otro día se emitía aquella de El 
trompetista”, con algunos intérpretes archiconocidos_ de la 
música negra, no será menos la de mañana: "Una cabaña en el 
cielo", que se emitirá dentro del espacio cinematográfico: 

"Sesión de tarde"

Nos cuenta la historia de que Joe va a la iqlesia con su esposa 
por lo que esta se siente muy orgullosa, pero los amigos le sacan 
de la ceremonia para ir a jugar. En el juego, Joe es herido de 
gravedad. Sueña que Lucifer le instiga a jugar y que un general 
del Cielo le ayuda a corregirse, pero ante la tentación sucumbe y 
se dedica a la vida alegre y desemboca en una tragedia. Joe 
despierta y vuelve a ser un buen marido.

Una película de esas que llamamos de "misal negro", con 
todas las principales figuras de la música negra de aquella época, 
(la película es de 1943). Eddia Rochester es "Joe" y Duke 
Ellington y Louis Armstrong son algunos de los músicos 
invitados. Vamos; todo un recital de buenos y malos. Como son 
siempre estas películas eminentemente negras, con las tuerzas del 
bien y del mal. En fin, una pelicuiita para pasar la tarde con 
bocas abiertas y sonrisa de dentrífico. Aunque la verdad sea 
dicha, prefiero ésta a las de Rocío Dúrcal ¿o no? Cosas mías.

Cuentos de telemin
me

ISABEL TENAILLE

la fiesta más bonita, Que 
hizo palidecer de envidia 
al brujo Iñigo que hacía 
unas reuniones satánicas 
que atemorizaban a los 
“telemirones“. El brujo 
tenía un aliado que era 
Su bufón, Manolo de

y poco * poco se 
fueron adueñando de la 
“casa".

LOUIS ARMSTRONG EN LA PELICULA DE MAÑANA

muy malas, muy malas, 
que se entretenían en 
mandar imágenes feas a 
todos los ciudadanos de 
un país. Los ciudadanos 
“telemirones“ ^eran muy 
buenos y debían de ser 
un poco tontos , porque 
siempre seguían mirando 
al aparato, por el que los 
malos de la casa 
mandaban sus cosas.

El caso es que llegó 
cierta hada madrina y 
nos gustó a todos y los 
“lelemirones" celebraron

Sin embargo,' los 
hechizos del hada 
madrina, que se llamaba 
Isabel Tenaille, locaron, 
que el brujo Iñigo se 
fuera abajo. Pero las 
fuerzas del mal, aliadas 

con Joan Baez y .41 Baño 
y algún que otro 
espectáculo teatral 
lograron que el brujo 
Iñigo siguiera con sus 
hechizos v nos amargara 
unqs cuatro meses más, 
las emisiones de aquella 
casa. Total que el hada 
Isabel se tuvo que meter 
a hacer bru jerías con el 
Jñigo, sento su base en la 
‘casa” y puso un 

laboratorio que llamó 
“24 imágenes por 
segundo" en el que hacía 
cosa¿ peores que Iñigo y 

nos hacía desear a todos 
el final y la muerte de 
ambos. Pero en esta 
“casa” siempre ganaban 
los malos y por eso Iñigo 
y la Isabel se casaron v 
fueron felices y nos 
amargaron a todos los 
lelemirones.
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LA PAGA DE NAVIDAD

B sutranien
tú ¿qué vas a hacer cuando 
seas mayor?
- Cuando sea mayor yo 

voy a ser extranjero.
Fui ayer al colegio de

mis hijos a una de esas estériles reuniones de pa
dres en las que no se suele hablar de nada durante 
bastante rato y, al entrar, escuché esta breve con
versación que antecede a estas líneas. Por hacer 
una gracia, o por dar conversación, una señora le 
preguntaba a un rapaz de menos de diez años y 
éste respondía así: lacónica y malhumoradamente.

Yo soy muy mayor para ser extranjero, pero 
entiendo al chaval del sucedido. El país está dema
siado crispado como para sentirlo propio y, desde 
la limpieza del alma infantil, la semántica facilita 
la huida.

Continúa engordando la lista de muertos y heri
dos en los tumultos callejeros. Estudiantes muer
tos, policías heridos^ nervios crispados, autoridad 
dañada, dignidad olvidada. Demasiado. Algún 
diario apuntaba ayer la existencia de agentes des- 
estabiiizacores procedentes del extranjero. Podría 
sar. Yo desconfío mucho del oro de Moscú, y del 
de Washigton, y del de Rabat, y del de Gonn. De 
todos los oros forasteros, pero podría ser. Aun así 
ios demonios familiares son los que me inquietan. 
Nos falta patriotismo a los españoles y, más toda
vía, tenemos el concepto devaluado por el mal uso 
que de él ha hecho el franquismo. Un mínimo sen
tido de la solidaridad es también imprescindible 
para que el motor, averiado, de este país siga fun
cionando.

Para que nadie cambie de ocasión el mañana de 
ese muchachito del principio.

Austeridad, autoridad, trabajo e imaginación 
son las cuatro patas para el banco de nuestro pro
pio futuro. Y no hay más.

Martin Ferrand

a BMIEB B[ tSnBB 
EBmm B miBEBi
IBS EBÎBIÎBS Pero algunos bancos 

y empresas no aceptan 
el plazo de vencimiento ;

MADRID. (Cifra).- El Banco deE^aña comenzó a facilitar ayer veinte 
mil millones de crédito destinado a solventar las tensiones de liquidez que _ 
en el mes de diciembre se provocan por el aumento del efectivo en manós e •’ 
del público, han informado a Cifra fuentes bancarias.

En los próximos días, la primera 
autoridad monetaria proseguirá con 
la distribución del crédito. Hoy 
facilitará al mercado 20.000 
millones más y otros 10.000 
posteriormente. El interés de estos 
créditos será del diez por 100 y el 
plaw de un mes. El reparto se hará 
equitativamente entre todas las 
oitidades.

I radicionalmente, en el mes de 
diciembre, el Banco de España 
facilitaba recursos mediante una 
reducción de coeficiente de caja. 
Este año se ha considerado que este 
coeficiente, ya se encuentra algo 
biqo, por lo que se ha optado por 
conceder este crédito a un mes.

La deuda de las entidades de 
crédito ÿ ahorro con el Banco de 
Eiqjaña se situaba ayer en 190.000 
millones de pesetas, 10.000 menos 
que el martes. De estos 190.000 
millones, 86.000 se han distribuido 
en el mercado normal y 104.000 en 
la subasta (24.000 a un día de plazo 
y 80.000 a una semana.

Hoy únicamente vencen 23.000 
millones procedentes de la subasta a 
un día. Por otro lado, también 
mañana la Banca debe suscribir 
el coeficiente de inversión que 

represalia un 13 por 100 drf 
aumento del pasivo registrado en el 
mes de noviembre. Esta suscripción

representará una cantidad entre 10 
y 15.000 millones.

ALGUNOS BANCOS Y 
EMPRESAS NO ACEPTAN 
EL PRESTAMO

MADRID, 15 (ARAGON/ex- 
pre»).— Se reciben noticias de 
fuentes generalmente bien 
informadas en el sentido de que 
algunos Bancos y empresas no 
aceptan el préstamo por entender 
que el plazo de reembolso, como ya- 
comentó “A/e” en su día, resulta 
muy breve y casi imposible de 
cumplir sin un grave desequilibrio 
en la tesorería de las empresas.

A este propósito el diario 
“Arriba” en su edición de hoy 
jueves da cuenta de que algunos 
empresarios madrileños que 
acudieron ayer a determinados 
bancos, al objeto de negociar

créditos para poder pagar la paga 
extraordinaria a sus empleado:, 
recibieron pw parte de la Banca 
respuesta negativa en lo que k 
refiere al crédito del Banco- de 
Ejqiaña. Es cierto —afirman— qued 
Banco de España ha puesto eia 
cantidad a disposición de la Banca, 
pero -afirman- que con ese límite 
de tiempo el crédito se convierte ¿a 
poco menos que imposible, 
Efectivamente —argumentan—, un 
préstamo para pagar la extra, con 
vencimiento a treinta días resulta 
casi inaceptable para la economía 
de algunas anpresas. Los Bancoi 
han rechazado esta posibilidad ala 
vista de las escasas posibilidades que 
ofrece de cara a los clientes de m 
cartera de créditos.

Es muy posible según ha podido 
saber “A/e” que en los díai 
iiunediatos se efectúen gestiono 
cerca de las autoridades monetaria: 
para que se amplie el plazo de 
reembolso a tres meses, tiempo 
mínimo Razonable para que el 
comercio y la industria puedan 
resarcirse de la cuantía del crédito y 
sus into-eses.

ÆL ZARAGOZA,
*ENMARBELLA

MARBELLA, 15 (Por 
teléfono de nuestra enviada 
especial Gloria ARIAS).— 
Esta tarde en Marbella se

POCO

POCO TENERIFE SE PACIFICA
enfrentan en partido de 

.............  laCopa el titular de

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 
15 (Cifra).— No se han producido 
incidentes durante las últimas horas 
en Tenerife, con calma durante la 
noche en Santa Cruz capital y en La 
Laguna.

La prensa local se hace eco de la 
progresiva normalización del orden. 
En La Laguna principal foco 
conflictivo, los enfrentamientos 
finalizaron alrededor de las nueve 

H de la noche (hora local), tras el 
abandono de la Universidad por 
parte de los grupos que se 
encontraban en ella.

Los dos diarios de la mañana se 
hacen eco, en sendos editoriales del 
atentado perpetrado en la 
madrugada de ayer contra dos 
miembros de la Policía Armada. 
“Atentado contra la sociedad’’, 
titula “Diario de Avisos’’, quien 
señala que con la misma energía 
que condenó la muerte del joven 
ponen hoy el acento en el atentado 
contra dos miembros de las fuerzas 
de orden público.

Tras señalar que es 
imprescindible convivir en paz. 
dicho periódico se refiere aí 
movimiento independentista 
“MPAIAC’’ que reivindicó “el 
atentado’’ afirmando que “no es 
una organización política como 
algunos ingenuos pretenden 
hacemos creer, sino un grupo de 
resentidos sociales capaces de los 
mayores atropellos y culpables 
principales, como otros pocos más 
de toda la desestabiiización que 
estamos sufriendo”.

Finaliza el diario su editorial 
respaldando ia actuación de las 
fuerzas de orden público con todo 
lo que ello puede implicar en 
algunos casos desafortunados, como 
■^edio para evitar que “ia osadía de 

.os miembros de esos grupos 
extremistas llegue a alcanzar las 
cotas que están deseando porque 
son justamente las que mejor sirven 
a sus fines”.

Por su parte el diario “El Día”

titula ‘‘que cese la violencia y que 
caíga su telón de fondo’’. Señala 
este pericKÜco que respalda la 
iniciativa de los partidos políticos 
parlamentarios y extraparlamenta
rios que han hecho público su 
comunicado en el sentido de 
delimitar responsabilidades y piden 
“una detallada y oficial versión de 
los hechos que el pueblo se merece 
y que el pueblo pide en su dolor y 
en su asombro’’.

población y el Zaragoza. El 
ambiente de espectación no 
es muy bueno en la misma^ 
localidad por el contrario si 
existe esa espectación en los 
poblados de alrededor como 
por ejemplo, en Fuengirola, 
y Estepona; esta poca 
espectación se debe a la 
floja marcha del Marbella
que en estos momentos está 
en la cola de la clasificación 
con solamente 12 puntos y 
seis de ellos negativos. No 
obstante se piensa que el

Tras solicitar serenidad, “El 
Día’’ indica que, sin embargo la 
convivencia que se pide no va a 
llegar de manos “de quienes nos 
han enviado para calmar la 
violencia’’ y añade que “no se 
puede venir desde Córdoba para 
imponer el orden en una isla 
atlántica, si quienes tjenen 
que imponerlo no conocen cuál es el 
fondo y el trasfondo de las personas 
que habitan la isla’’, finalizando con 
una nueva petición de calma y sere
nidad.

“Utrera-Molina’^ registrará 
una de las mejores entradas 
de la temporada. Más que 
por la afluencia de sus 
propios seguidores por ios 
que vengan de las 
localidades lindantes. Las 
cosas cuando no van bien en 
un equipo siempre tienen 
sus dificultades. En estos 
días pasados el presidente 
hizo después de una junta 
un cambio de cuatro

Esta tarde, reunión y debate en la ciudad del Compromiso

directivos y se piensa que 
también será > cambiado el 
entrenador Gustavo Silva, 
argentino y parece que se 
piensa en José María 
Andrade que es el actual 
que dirige a los equipos de 
la cantera del Málaga.

La alineación del 
Zaragoza posiblemente será 
ésta:

Irazusta, Blanco, Camus,! 
Salvatierra, India, Pept l 
González, García Catany,| 
Arrúa, Oviedo, Insfran, | 
Juanjo. [

Por parte del Marbella It [ 
alineación no es111 
totalmente decidida. Exirit 
prácticamente solo unt 
duda consistente en ti 
interior Quique que st 
lesionó recientemente. U 
alineación posible es li 
siguiente:

Marco, Romero, Creo, 
Pelaez, Salcedo, Gutiérier, 
Fallas, Infante, -luí'® 
Germán y Pedro.

En caso de poder contar 
con Quique, .Qutiárret 
pasaría a defensa central > 
se sentaría en el banquiHOi 
crao*Dirigirá este encuentro 
que dará comienzo a I®’ 
cuatro menos cuarto de-»: 
tarde en el “Utrera-Molin* • 
de Marbella el cojegian® 
balear Pascual Segura. U 
temperatura a las diez de i» 
mañana es bastante 
cielo completamente 
nublado y niebla; esperemos 
□ ue conforme va va 
avanzando la mañana levante 
la niebla y el día se quedí 
tranquilo. Por aquí dice" 
que llover no llueve 
que sí hace viento, en esto 
momentos el viento está a 

. calma. Esperemos que sig 
asi* pero que n 
llueva.

ZARAGOZA,

OBJETIVO: SALVAR "RADIO CASPE" / PI-íiAIÍK
:A, 15 (ARAGON/expres) — La Asociación tan© de la Asociación de profesionales de Radio y Televi- V-r

5;

de Profesionales de Radio y Televisión de Zaragoza nos ha sion.
hecho llegar hoy el siguiente comunicado:

"Mañana viernes día 16, a las ocho de la tarde, tendrá 
tugar en el salón de actos de la Casa Sindical de Caspe un 
amplio debate sobre la problemática de ‘Radio Caspe” y 
del resto de las pequeñas emisoras de carácter local o co
marcal de la región aragonesa. El acto está organizdo por el 
Centro de Inciativas y Turismo de Caspe en colaboración 
con la Asociación de Radio y Televisión.

En el acto habrá el siguiente orden: Presentación por 
Román Pérez López, presidente del C.I.T., con una breve 
exposición de la probiemática de las emisoras sindicales y 
de ‘Radio Caspe’'en particular, por Antonio Ba reel ó, see re-

A continuación habrá un debate dirigido por José Juan 
Chicón, presidente de la citada asociación en Zaragoza, en 
el que se expondrá en primer lugar la situación concreta de 
cada una de las emisoras y de sus directores, comenzando 
por el director de ‘Radio Caspe’,’ Octavio Jover.

Han sido invitadas todas las agrupaciones culturales, so
ciales y deportivas de Caspe; Ayuntamiento, partidos polí
ticos, centrales sindicales, .emisoras y medios informativos 
zaragozanos,^ y representantes de las pequeñas emisoras ara
gonesas que existen o han existido en los últimos años. Se 
espera gran afluencia de público’’.

LISTAS DE BODA
la elección más acertada

la vajilla eneriz,s.a.
Armas, 23 - Sta. Inés, 11 >

SGCB2021


